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ADMIRELOS DE CERCA 

DlSCOVERY Desde 2.995.1JOO 

DEFENDER Dude 2.710.331 

RANGE ROVER Desde 3.589.000 

En nueslros concesionarios . Atendido por vendedores especializados. Admire la tecnología y el diseño de nuestros ex· 

cepcionales lodo terreno. Sólo LANO ROVER ha sido capaz de crearlos . El Range Rover, una perlecla combinación de 

fuerza y elegancia. El DiscDvery , loda una lección de con fort y prestaciones. Y los Defender 90 y 110. verdaderos milos. 

recian importados de Inglaterra . Admirelos de cerca en los aulénlicos concesionarios Land Rover. Y conozca nuestra 

Concesionario Oficial: AUTOMOCION MASER, S. L. Ctra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7. t 3005 Ciudad Real. Teléfono (926) 2522 5t. Fax (926) 251680. 
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Puebla de 
Don Rodrigo 
Los vecino de Puebla de Don 
Rodrigo están indignados estos 
días porque no pueden ver 
ningún canal de televisión. 
Unos desconocidos prendieron 
fuego hace un mes al puente 
caliente que uti lizaban para 
captar algunos de los canales 
públicos. Aunque no hay pistas 
sobre los posibles autores. en el 
pueblo se rumorea que ha 
podido ser un acto de protesta 
por el retraso en la instalación 
de un repetidor auténtico y las 
muchas deficiencias 
que aún sufre esta 45 
localidad. 

Recordando 
los 60 
La Cadena COPE ha organ izado 
un espectáculo para el recuerdo 
que bajo el título. "Entrañables 
60" llevó la música de autores 
inolvidables como Micky, Kari
na, Lorenzo santamaría o Jean
neue que conmovió a 
todo el auditorio del 54 
Quijano. 

Empresarios del año 
Siete industriales de la provincia de Ciudad Real han sido 
merecedores de los primeros premios que concede la 
Confederación de Empresarios y la Cámara de Comercio. 
El jurado ha tenido en cuenta especialmente la veteranía y 
la trayectoria empresarial. Para los premiados la clave del 
éxito está en el trabajo continuo, la vocación y la 
honestidad. EJías Santos. Agustín Sermno, 
Julián Rodado. Lu is llIescas, Alfonso Huertas y 14 
Jose María Castañeda son los galardonados. 

~LA,:S",E:::M;:A",No:-.A::-::-:::-:-o-:-:-__ ~20,- BR EVES SOC IEDAD 
=E~IP~IS~T~O~RE~G~I~O~N~A~L __ ~12~ CULTURA 
=E~CO~NO~M~IA~ ____ -=2~6 HOROSCOPO 

52 
60 
68 
70 SIETE DIAS 34 PROPUESTAS 
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• •• Otras contradicciones 

Hemos leído con atención 10 
manifestado en esta revista por 
Pedro Vicente Redondo. secreta· 
rio de organi7.ación de JJ.SS. de 
Ci ud ad Real, bajo el título, 
"COn!radicciones del PP", Nos 
llena de orgullo que desde las 
filas del Frente de Ju ventudes, 
perdón. quería decir Juventudes 
Socialistas. gasten su precioso 
tiempo haciendo análisis de las 
declaraciones de nuestro 
Presidente Nacional. y se deva
nen su intelecto consiguiendo 
adjetivos ment irosos e hipócri
tas. 

Todo esto es loable. pero lo 
sería aún más que utilizasen el 
esfucrto de sus escasos militan
tes en reflexionar sobre los pro
blemas que a los jóvenes les 
preocupan. y cada vez de manera 
más dolorosa. Podrían acaso opi
nar sobre el pavoroso aumento 
del paro, que como no. afccta 
sobre 1000 a la juventud. porque 
tul vez esta situación suponga 
una contradicción con aquellas 
declaraciones de sus compañeros 
en las que hablaban de crear 
800.000 puestos de trabajo. 
También podrían dirigir sus 
miradas a la imposibilidad de 
acceder a una vivienda digna. o 
,11 fenómeno de las "Filesas". 
"Ibcrcorps" y "Juanes Guerras" 
en los que socialistas de pro se 
ven relacionados con sospecho-

sos movimien tos de miles de 
millones de pesetas, mientras 
que el joven de a pie apenas con
sigue un sueldo digno para sub
sistir. Y porque no hablar tam
bién de esos chavales españoles. 
que en el cumplimiento del 
Servicio Militar Obligatorio, son 
embarcados en buques de la 
Amlada hacia zonas de conflicto 
bélico. 

Acaso esto sea también contra
dictorio con aquello de "OTAN 
de entrada no". ¿,Les suena? Y 
no dejemos en el tintero la pata
da en la puerta y el DNI en el 
bolsillo de su conmi litón 
Corcuera. o esa lúcida frase de 
"a] loro y a colocarse" del viejo 
profesor. puede que a alguna 
madre de un joven drogodepen
diente te re sulte curioso. 
También podría analizar las 
movi lil.-aciones estudiantiles jun
to a su compañero. el Ministro 

de Educación. 
Vemos que existen muchas 

contradicciones. tantas que 
incluso lo sea que aun se atrevan 
a juzgar a los demás quienes 
deberían primero supera r las 
suyas propias. porque esas. no 
son solo sus problemas sino de 
todos los millones de parados. de 
los miles de jóvenes drogode-
pendientes. de los jóvenes sin 
vivienda. de los ciudadanos 
libres y honrados que sufren las 
~pequeñas contradicciones~ del 
Gobierno de los compañeros de 
Pedro Vicente Redondo Romero. 

NN.GG. del P,P. 

• •• 
Carta a los profesores en el 
día de la Enseñanza 

Llevo escasos días con la res
ponsabilidad de dirigir la gestión 
del Ministerio de Educación en 
nuestra provincia y deseo trasla
dar a todos [os sectores de la 
Comunidad Escolar un cierto 
grado de reilusión para que. 
entre todos. podamos mejorar 
nueslro sistema educativo, 
Elevar la calidad del mismo y 
aplicar en un clima de nOffilali
dad. no exento de diálogo nece
sario, la Refonna Educativa. Los 
cambios casi siempre producen 
zozobra e inquietud. tenemos la 
tendencia de mirar hacia atrás y 
refugiamos en [o cómodo, en lo 
conocido. Los pro fesores no 

deberíamos quedamos solo en 
lo conocido. nos superaría la 
historia. Nuestro trabajo tam
bién es la innovación. renovar 
nuestras metodologías. hacer 
avanzar [os instrumentos peda
gógicos en beneficio de nues
tros alumnos. 

Me gustaría dejar patente unu 
última reflex ión: estamos 
intentando crear un modelo 
educativo participativo. donde 
todos los componentes de la 
Comunidad Escolar tienen que 
desempeñar un papel importan
te. Dentro de las competencias 
de cada uno. pero sin negar a 
padres y alumnos su represen
tación e importancia. También 
de ello necesitamos para ;mm
zar en nuestro prestigio. Y no 
hay recetas para hacerlo. como 
escribía Einstein: "La imagina
ción es más imponante que el 
saber". En dia tan señalado mi 
fe licitación más sincera por 
vuestra entrega y trabajo coti
diano en las aula s. Inclu so 
deseo hacerlo Estoy seguro 
que padres y alumnos recono
cen nuestro trabajo m5s de lo 
qlle nosotros mismos sentimos. 

Tenemos que ayudar a recu
perar viejos ideales perdidos. 
Valorar más el ser que no el 
te ner. ayudar a las nueva s 
generaciones a entender nues
tro mundo. 

ANGEL LOPEZ. Otor. 
Pro\', de Educucfón 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIA L PACA!. S. A. 
Plaza CeTl'al/les, 6 
C/UDAD REAL 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S, A. TEL 1 / 0637 
Deseo suscribirme a B/SAGR,\ dural/le 1111 año (50 mímeros), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
ti~a diclla suscripción: 
Nombre y apellidos: . 
Domicilio: 
Población: ............ Provincia: ............... .. ...................... c. P. ...... . 
Profesión: ........ Edad: .. .. .............. ... Teléfono: . 

El pago del importe (/2 .000 pta!¡· . • incluidos impuestos)' gastos de en ~ío) lo realizaré, media nle domiciliación 
ballcaria, en: 
BANCO/CAJA: ................. SUCURSAL.- .... 
PO/JI..AC/ON: ............. .. ............... . PROVlNC/A.- ............................ .. .. ..................... . 
CON CA RGO A MI C/C-UBRETA N, o ..... . 

• (f :.rlrDlljrro 11.500pID$.) Firma, 
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P LA N DE 
ESTUDIOS 

EL FUTURO DE SUS HIJOS, 
UN AHORRO SOBRESALIENTE. 

A HORRO PARA ESTUDIAR 

A HORRO PARA APRENDER 
SIN FRONTERAS 

A HORRO PARA EMPEZAR 
A TRABAJAR 

RENTABILIDAD, VENTAJAS FISCALES, 
FLEXIBILIDAD. 
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Francisco G6mez Herruz ~--"_"'-'-' 

Malina pide ser 
auditor de 
cuentas 

osé Manuel Molina ha 
solicitado de la comisión 
co rrespondiente del 
Senado que le autoricen 
para ejercer como auditor 
de cuentas. No es un chis
te malo, sino la realidad. 
Es una información que 
ciertamente en estos tiem

pos y con la que está cayendo -vease cuen
tas del PP en las Cones de Castilla·La 
Mancha· merece un amplio titu lar, pero 
problemas de espacio y tiempo lo han im
pedido. 

El presidente regional del PP -que lleva 
un par de semanas criticando al Gobierno 
Regional porque dice no cumple la Ley de 
Incompatibilidades al contar con tres dele
gados que a su vez son alcaldes, aunque 
entre los tres pueblos no sumen mil qui
nientos habitantes· obtuvo el titulo de audi
tor de cuentas aprovechando su excedencia 
como subi nspector de Hacienda. Ser su
binspector y ser auditor es incompatible, 
pero José Manuel Molina ahora es políti 
co y, por cierto, ocupando muchos cargos. 

Con todo, lo que me llama especialmente 
la atención del asunto son las razones para 
solicitar la compatibilidad en una persona 
que aspira, antes de que pase un año y me
dio , a ser Pres ide nt e de Castill a·La 
Mancha. Algunos, próximos a él. hasta 
aseguran que ese hecho se va a dar. No es 
la actitud de alguien que se muestra confia
do consigo mismo. Ya lo escribí la semana 
pasada, pero es que la impresión se ha vis
to corroborada durante los últimos días; es 
increíble como, a las pocas semanas de ce
lebrar un congreso regional donde salió 
elegido presidente con una amplísima ma
yoría de votos, José Manuel Molina ha 
pasado a una situación tan delicada políli
camente. 

Hoy por hoy, Molina García tiene en el 
ai re la nominación como candidato a la 
presidencia de la Junta de Comunidades 
por su partido. Las cuentas del grupo parla
mentario y, sobre todo, su reacción poco 
serena, lanzando querellas a diestra y si-

-6-

--~J. 
frlKlstf r,." 
tH utdltos dt 

....:: 

niestra. al fina l se ha vuelto contra él y 
contra algunos de los que le sostienen. Y 
es que, también está escrito, el presidente 
del PP es como los malos jugadores de aje
drez, juego que por cierto le gusta, que sólo 
se fija en la propia jugada y no en la que 
puede hacer el contrario. Da la casualidad 
que Molina cuenta con un contrario, preci
samente, de los que no te puedes olvidar. 

Parece como si alguien hubiera dicho: 
¿queréis hablar de cuentas?, pues cuentas 
para todos,¿ queréis sofismas?, pues que 
cada palo aguante su vela. 

Y así, en el intennedio de un partido co
mo el del Madrid-Barcelona, alguien consi
gue colocar una nOlicia que empieza :~El 
senador del PP en Guadalajara, Francisco 
Tomey .... " y tennina hablando de las cuen
tas del grupo parlamentario socialista, mez
clándolo con extraños negocios de la fami
lia de Francisco Tomey , con ra ras 
actuaciones de la Diputación de 
Guadalajara -organismo que él preside
que parece favorecería a esos familiares y 
con una, no menos extraña. actuación de la 
Caja de Ahorros de Guadalajara, que fundó 

la citada Diputación- favoreciendo supues· 
tame nte, tambié n, a los familiares del 
Coordinador electoral del PP en Castilla· 
La Mancha y uno de los pilares en los que 
se ha sostenido José Manue l Molina. 
Todo esto, aderezado por un infonne del 
Banco de España que, al fina l, da la sensa· 
ción de ser la base sobre la que se sustenta 
todos estos datos. 

Es evidente que el Banco de España no 
ha contado en su infonne todas estas cosas. 
No ha podido hablar del aval, de cien mi· 
Ilones de pts,. solicitado por el Partido 
Popular a Caja Guadalajara por la sencilla 
razón de que cuando realizó la inspección 
no estaba pedido. Tampoco ha dado ningún 
nombre de empresas que han recibido pres
tamos sin contar con las garantías suficien
les. Y, por lo tanto. no ha podido hablar de 
Francisco Tomey. Sin embargo. sí ha sido 
el infonne del Banco de España una buena 
percha donde colgar una serie de infonna
ciones, en algunos casos publicadas hace 
tiempo pero ahora rescatadas, que dejan en 
un lugar poco claro la figu ra del hombre 
fuerte de la organización regional del PP. 

Por (ercera vez me repito al decir que al
guien se ha tirado por un tobogán del que 
no ha sabido parar y, mucho me temo, que 
al final del mismo se .va a encontrar con 
muchas estre llilas dándole vueltas por la 
cabeza. 

El asunto es que la Caja de Guadalajara, 
según el informe de l Banco de España, 
cuenta con una morosidad superior al 10% 
del tOlal de créditos, que la mitad de estos 
créditos en mora corresponden a tres em-
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A pocas semanas de ser 
proclamado, 
mayoritariamente, 
presidente regional del Pp, 
su nominación como 
candidato a la presidencia 
de la Junta está en el aire 

El PSOE ha ofrecido al PP 
solucionar el problema 
económico del 
personal del grupo 
parlamentario 

T OL EDQ 
FUTURO 

presas y que se concedieron con documen
tación insuficiente. Estas tres empresas 
son, no lo dice el Banco de España pero se 
ha sabido, el Grupo Máximo Sánchez, por 
un importe cercano a Jos mil millones; 
Hennanos Santos Recuero, por un impone 
cercano a los 800 millones y el grupo 
ADVSA que es el que se asocia a 
."rancisco Tome)' por 500 millones de 
pIS. 

En lo referen te a Herm anos Santos 
Recuero, conocidos en ciertos ambientes 
de Toledo y Ciudad Real, y con tos que se 
ha relacionado al parlamentario del PP de 
Guadalajara Ca rlos To rres . lo grave es 
que se leS concedió para realizar inversio
nes en Ibiza. Si hablamos de ADVSA, lo 
más llamativo es el nombre de la urbaniza
ción que esta empresa promovió en 
Guadalajara: "La Gran El'Osió/I", pero 
me niego a hacer un chiste fácil. 

En cuanto al aval de cien millones de 
pts. para que el grupo popular pueda cobrar 
las subvenciones de las Cones, igual canli ~ 
dad fue solicitada a las Cones de Castilla· 
L.a Mancha pero esta vez fue negado y du· 

do que vaya a tener efectividad la medida. 
Sigue sin haber acercamiento en ese tcma 
ni siquiera para quc puedan cobrar los tra· 
bajadores del grupo que van ya por el quin· 
to mes. Por dos ocasiones he sido testigo 
de como el Secretario de la Cámara, Mario 
Mansilla, ofrecía al secretario del Grupo 
Popular la posibil idad de arreglar la sub· 
vención correspondiente al personal para 
que estos puedan cobrar. Para ello decía 
Mansilla : "no hace fafta pedir ningún /ipo 
de perdón ni nada por ef es/ifo. sofo hace 
fllllll qtle el Gmpo Popular lo solió/€' a fa 
Mesa". En las dos ocasiones, la petición 
fue rechazada. Hay que señalar que los di
putados del PP sí están cobrando las dietas 
correspondientes por asistir a las comisio
nes y a los plenos. 

Mientras tanto en el PP de Toledo tamo 
poco paran los que penenecen al sector del 
ex preside nt e provincial , Mari ano 
Alvarez. El últ imo invento ha sido crear 
una asociación cultural. llamarla "Toledo 
Fllluro" y situarla en la misma sede que ha
ce unas semanas tenía el PP provincial. 
cuando Alvarez era presidente. • 

MONO MONIS HOMO NEANDERTALIS HOMO CROMAGNON HOMO SAPEPENS 
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I 
EL MUNICIPIO ACOGERÁ EN ABRIL UNA REUNION DE JOVENES EUROPEOS 

L os jóvenes fueron los verdaderos protagonistas del encuentro de Alcaldes Rurales de la Carta de Europa 
que tuvo lugar, el pasado fín de semana, en Ocaña, municipio que representa a España en dicho organismo. 

La decisión de celebrar, también en la localidad manchega, una asamblea juvenil los días 22, 23 Y 24 de 
abril, fue una de las conclusiones de esta reunión , cuyo objetivo era propagar la idea de la unión europea. 

Ocaña, punto de encuentro 
de los alcaldes de Europa 

Se editará un libro 
sobre las 
peculiaridades de 
los municipios de la 
Carta de Europa 

Jóvenes europeos se 
reunirán en Ocaña 
los días 22, 23 Y 24 
de abril. 

·8· 

11011(10 se 
oll'ida1l 
las (life
rellcias. 
los pue
blos fll/l
cionan" . 
Con es ta 

frase resumía el concejal de 
Cuhura de Ocaña, Jose María 
Nielo, la idea fundamental que 
se ha pretendido inculcar en la 
población a través del Encuen
tro de Alcaldes de Municipios 
Rurales de la Carta de Europa 
que luvo lugar en la localidad 
manchega durante los días 26. 
27 Y 28. Una reunión en la que 
han tenido cabida diferen tes 
lenguas, culturas y religiones y 
de la que han sido protagonis
tas absolutos los jóvenes euro
peos que se reunirán en Ocaña. 
el próx imo mes de abril, para 
celebrar un Encuemro Juvenil. 

Ocaña recibió a [as delega
ciones de los pueblos represen
tan tes de los doce países en· 
vuelt a aún en la polémica 
"ce/1/ro lle inserción, sr, "cell
tro de inserción. l/O" , que ha 
sacudido a esta localidad du
rante semanas. La decisión del 
ayuntamien to de revocar el 
convenio tinnado con la conse
jería de Bienestar Social. para 
la instalación en el centro peni
tenciario Ocaña 11 de un taller 
agrícola para presos de tercer 
grado, calmó los ánimos e hizo 
que la Comisión Ci udadana 
desconvocara la manifestación 
prevista para el día 27. 

Al fina l nada empañó los ac
tos del encuentro, del que tan 
sólo cabe reseñar un incidente. 

La estatua que simboliza la 
unidad de Europa, cedida por 
el escul tor conquense, José 
Campanero, que se ubicó jun
to a la Casa de la Cultura, ama
neció el domingo tirada en me
dio de la ca ll e, la placa 
conmemorativa del acto apa
reció debajo de un quiosco y la 
corporación municipal aún si
gue buscando la bandera comu
nitaria. Para el concejal de Cul· 
tu ra, José María Nielo , es 
simplemente un acto aislado de 
gamberrismo, ~de hecho, los 
primeros ¡'ednos que lo rieron 
nos ayudaron a colocar fa es· 
cllfflka en Sil sitio". 

Apane de esto todos los ac· 
tos transcurrieron dentro de la 
más absol uta normalidad. La 

primera jornada estuvo prota
gonizada por los niños del co
legio San José de Calasanz, 
quienes, ataviados con trajes lí
picos, recibieron a las distintas 
delegaciones con los acordes 
del Himno de la Alegría, 
mientras los distintos alcaldes 
izaban la bandera de sus res
pectivos países, 

••• EL OlA OELOS JOVENES 

El sábado fue el día dedicado 
a los jóvenes. aunque en reali
dad todo el enc uentro se ha 
centrado en ellos. Una estu
diante de 3R de BUP del insti tu
to Alonso de Erci lla, Lourdes 
Moreno, expuso los problemas 
que más preocupan a los chicos 
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de su edad de cara a la integra
ción europea. "Quisimos dar a 
conocer nues/ras inqllie/lldes y 
esperal/zos. A lIOso/ros 110S 

prem:upa especia/mente el pro
blema de la convalidación de 
los eSllldios f llera de Espaiia y 
que tengamos facilidades para 
optar (/ un puesto de trabajo en 
Europa. Una de las propuesras 
que lanzamos fue /a de 1111 sis
tema u/ucatil'o comlÍn", co
menta Lourdes, quien insistía 
en la necesidad de dar más im
portancia al estudio de los idio
mas. Precisamente, el docu
mento leído po r esta joven 
manchega será el escrito base 
sobre el que se trabajará para la 
preparación del encuentro de la 
juventud europea. La importan
cia de esta reunión es vital. 
"EurofJ(1 pI/elle ser un mito si 
los jóvenes no se implican y 
empiezan a vivir/a". En la con
centración de abril los partici
pantes elaborarán un documen
to que será presen tado en el 
próximo congreso de alcaldes 
europeos que tendrá lugar en el 
pueb lo ale mán de Hetstedl. 
"La finalidad última -comenta
ba Nieto- es lIem,. estos tra
bajos alife el Parlamento Euro
peo {Jara que se oiga la voz de 
los municipios pequel1os". 

Desde que surgiera la Carla 
de Europa en el año 1989, es
tos pueblos han trabajado en la 
difusión de la idea de la unión 
europea. Precisamente, locali
dades como la de Hetstedl. en 
Alema ni a, han creado una 

Asociación de Amigos de Eu
ropa, integrada por asociacio
nes y colectivos del municipio, 
que trabaja paralelamente, pero 
independiente de las institucio
nes, cuya finalidad es propagar 
las costumbres e historia euro
peas. 

• • • CONVIVENCIA 

Los miembros de las delega
ciones de los distintos munici
pios se han alojado en d.omici
li os particu lares de Ocaña, lo 
que ha posibi litado una mayor 
convivenc ia con los vecinos . 
Todos los participantes han ala
bado la capacidad de organiza-

Las delegaciones de 
los distintos 
municipios se han 
alojado en domicilios 
de vecinos de Ocaña 

ción. El vicepresidente, Luden 
Majerus. representante de Lu
xembu rgo, ensalzó la imagina
ción y sencillez con que se ha
bía programado la ceremonia 
de inauguración. Algunos al
caldes, como el inglés, To ny 
Allen, aún venían con la ima
gen de una España de toros y 
peinetas. reconociendo después 
que "había encol/trado mucIJo 
más". Y, quizás para darle algo 
de razón, el edil ocañense, Je
sús Velázquez, le obsequió con 
un cartel taurino en el que el 
nombre del británico aparecía 
compartiendo tema con dos re
levantes figuras del toreo. 

Pero no todo fueron sesiones 
de trabajo, también hubo lugar 
para la diversión. Una fiesta en 
una discoteca de la localidad 
trastocó la agenda programada 
para el domingo ya que los mu
nícipes de Holanda y Portugal 
- que disfrutaron de la velada 
nocturna hasta altas horas de la 
madrugada - llegaron con retra
so al acto de la finna de la Car
ta de Europa previsto para las 
10 de la mai'iana del domingo. 
Si algo ha caracterizado a estas 
jornadas ha sido precisamente 
la distensión y la buena comu
nicación entre todos los partici
pantes, a pesar de las diferen
cias lingüistas. Para limar esta 
pequeña dificultad se ha conta
do en todo momento con la 
participación de tres traducto
res de inglés, francés y alemán, 
todos ell os de la loca lidad 
manchega. Otra de las vías de 
comunicaciÓn que ha funciona
do de maravilla ha sido la de la 
mímica. J esús Velázquez y el 
alcalde de Kolindros (Grecia), 
se entt;ndieron bastante bien 
con este lenguaje. 

Han sido tres jornadas de 
convivencia y puesta en común 
de los problemas e inquietudes 
de los pueblos de menos de 
10.000 habitantes. Ocaña, re
pre sentante de España en la 
Carta de Europa , espera des
pertar, con este encuentro, el 
interés por la cultura europea 
entre la población manchega a 
través de de darl a a conocer. 
Porque, como muy bien aposti
llaba José María Nieto, "sólo se 
Pllede llegar (/ amar algo co
I/ociéndolo". 

• CARM EN VA LI ENTE 
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EL PISTO REGIONAL 
~~-----------

Aprobado el 
Plan de 
Desarrollo 
Las Cortes Regionales han 
aprobado el dictamen del Plan 
de Desarrollo Regional ( 
POR)," l/l/a guía para los 
sectorfS económicos dI.' fa 
región y 1111 insfmmellfo de 
actllación del Gobierno 
Awónomo" ,según el 
Consejero de Economía y 
Hacienda, Gregorio Sanz 
Aguado. El presupuesto fijado 
para llevar adelante el Plan 
asciende a 1.454.068 millones 
de pesetas, de los cuales 
299.529 se deslinarán a 
infraestructuras. 273. 506 
millones a gasto social y 
537.3 10 al desarrollo de 
sectores ec0n6micos. Se 
establecen políticas correctoras. 
" porque el mercado fiende a I 
¡l/solidaridad". 

~~----------

Economía pide 
calma con Caja 
Guadalajara 
La Consejería de Economía y 
Hacienda ha emitido un 
comunicado en el que hace 
explícita su confianza en la 
solvencia de la Caja Provincial 
de Ahorros de Guadalajara. Un 
infOOlle del Banco de España 
ha desvelado, entre otras cosas. 
que se concedían préstamos 
con poca rigurosidad, lo que ha 
originado el cese fulminante 
del Director General, 
Celedonio Andrés. Ame esta 
situación la Consejería 
manifiesta para conocimiento 
general y especialmente para 
los clientes y empleados de la 
entidad alcarreña que" la Caja 
de Clladalajara es plenameme 
solreme y que confía el/ Sil 

total c(/pacidall para el 
ejercicio de las f/lnciones q/le 
tiene el/comendadas y para 
sl/perar la sitl/ación actuar. 
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José Luis Perez, ganador del 
Concurso de Cocineros 
José Luis Perez, jefe de cocina del restaurante asador .. Adolfo~ de 
Toledo, resultó ganador del 1 Concurso Regional de Cocineros de 
Castilla - La Mancha. El cenamen. celebrado el pasado día I en la 
ciudad de Cuenca, contó con la presencia de la Directora General 
de Turismo. Ana María Salazar. Rafael GÓmez. del restaurante .. 
Seliorío (le la Estrella" de Ciudad Real, obtuvo el segundo puesto. 
mientras que el tercero y el cuano correspondieron a José Manuel 
Alvarez. ( Restaurante Alvarez de Albacete) y Miguel Man ín ( 
Restaurante Real de Ciudad Real). Se trata de la primera vez que 
se lleva a cabo un concurso regional de estas características. El 
ganador representará a Casti lla - Lu Mancha a nivel nacional. 

~~--------------------------

EClipse total de luna sobre 
la Catedral de Toledo 
No, no se trala ni de una película de ciencia ficción ni de un 
fotomontaje. Es, ni más ni menos, una imagen del eclipse lotul de luna, 
producido el pasado día 29, sobre la imponente figura de la Catedral. 
El eclipse comenzó a las 3 horas y 27 minutos, aunque en su fase tOlal 
no lo hizo hasta las 4 y 40. Finalizó sobre las 8 y 12 de la mañana. La 
particularidad de este fenómeno estriba en que es el primero que es 
visible en nuestro país en varios años. Todos aquellos que quieran 
observar esta experiencia con sus propios ojOs deberán esperar hasta el 
25 de mayo del año que viene, fecha en que se producirá un nuevo 
eclipse, que será visible en toda Europa. 

~~---------

Bono matiza" 
las mayorías 
cualificadas" 
José Bono se ha mostrado de 
acuerdo en que la elección del 
Síndico sea por mayoría 
cualificada. aunque ha 
matizado que" lo qtte no puelle 
ser es que la cualificaci6n el/ la 
\"Ollldón se COl/rierfa en l/na 
espede de derecho de reto lle 
aquellos que no quieren q/le 
nada funciol/e bien~. En la 
misma línea argumemal, el 
Presidenle de la Junta añadió 
que la mayoría absoluta le 
parece ya suficientemente 
cual ificada. " No tel/dría 
dijiculfatl en buscar otras 
fórmulas. pero /0 que no puede 
admilirse es que los órganos 
con los que nos dotamos a 
lrOl'és de la Le)'. /lO puedan 
después de ¡u/ldollar porque 
l/O se alcancen las mayorías". 

~~----------

José Jerez en el 
Congreso de las 
Tres Culturas 
El prestigioso letrado y 
reputado islamista. José Luis 
Jerez, tuvo una intervención 
relevante en el pasado 
Congreso de las Tres Culturas. 
Jerez puso de manifiesto, en su 
discurso, su intención de 
"romper troqueles y falsas 
planchas esterotipadas~. Hasta 
tal pumo llegaron sus tesis 
iconoclastas que, en su 
alocución, José Luis Jérez dijo 
que no se podía considerar a 
Toledo como "Ciudad de la 
Toler"ncia": "en tOllo caso, se 
polida con mayo/" rigor 
argumentar lo COI11/"Orio". En 
su opinión. en la Ciudad 
Imperial "se fraguaron 
incomprensiones afál'it:as e 
irrrewllci/iables". El letf'"do 
finalizó su discurso diciendo 
que Toledo solamente Hfue 11110 

dudad rolerall/e y abierta 
d,,/"al11e los siglos islámicos". 
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Un i 
acontecimiento 
de precios. 

% 

En confección, zapatería 
y complementos para señora, 
caballero, niños y jóvenes. 

y en alta peletería 
15% de descuento*. 
y financiación hasta en 24 meses, 
sin entrada y sin ningún recargo. 

*En dinero Galerías. 
Excepto ortíc~lo5 en oferro. 

ABRIMOS 
en horario hahitual de festivos: 
Domingo 5, C~ccp!o o,. ,eJo y Poil Vmeo 
Lunes 6, c~ccpto Al icante, Burgo., O~ , cdo. Poj~ VOICO, 

VOIC<K'O, Voldepeño\ y Zaragoza 
Miércoles 8, occpto A!.cante. o,.,,;'do. Poíl VOleO y ValenC IO 

~ Beneficiese de 10$ preci05 y de lo Tarjeta de Galerías. 

Preciados 
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IL PI5TO REGIONAL 
-000>----- -

En busca de 
la sociedad 
altruísta 
Antonio Pina. Consejero de 
Administraciones públicas. ha 
hecho un llamamiento al 
voluntariado social pidiendo a 
los ciudadanos que intenten 
crear una sociedad donde el 
altruismo quepa. De momento. 
la dedicación ciudadana a las 
labores humanitarias en 
nuestra Región es muy 
pequeña, sólo uno de cada 
1.000 habitantes 
se ha comprometido con 
Asociaciones de voluntarios 
de prOlección civil. Pina ha 
pedido a los 1.700 jóvenes 
comprometidos que sirvan de 
correa de transmisión para 
convencer al reSIO de los 
ciudadanos de la importancia 
de su labor humanitaria y 
solidaria. 

-000------------

Los . 
empresarios se 
oponen al CES 
La Confederación de 
Empresarios de Castilla l a 
Mancha (CECAM) se opone a 
la composición y funciones del 
modelo de Consejo Económico 
y Social (CES) propuesto por el 
gobierno regionaL Este rechazo 
fue expuesto a lo largo de la 
entrevista que los 
representantes de la 
confederación mantuvieron el 
viernes con el consejero de 
Economía y Hacienda, 
Gregario Sanz Aguado. 
CECAM rechaza la 
incorporación de dos 
representantes de las cámaras 
de comercio dentro del bloque 
empresarial. Según esa 
organización. en ninguno de 
los consejos que ya func ionan 
existen representantes 
camerales. La CECAM se 
opone,también, a las funciones 
que recoge el anteproyecto. 

- 12-

La consejería de Agricultura, 
donante de sangre 

Alrededor de cincuenta funcionarios de la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente respondieron a la inieativa lanzada 
por el consejero. Fernando lópez Carrasco, de donar sangre. El 
titular de Agricultura propuso la idea a la Hennandad de Donantes 
de Sangre de Toledo, siendo el primero en prestarse a la donación 
que tuvo lugar el 30 de noviembre en el salón de actos de la 
consejería, convertido por unas horas en un improvisado 
laboratorio. Al final el personal médico del Banco de Sangre del 
Hospital ~l'irgell de fa Saluó' extrajo 20 I¡¡ros de sangre. El 
presidente de la Hennandad de Donantes, Juan Masa , valoTÓ 
positi\'amente esta iniciativa. 

~-------------------------

De nuevo convivieron en Toledo 
arabes, judíos y cristianos 
Durante prácticamente toda la semana, Toledo ha vuelto a ser aquella 
ciudad de convivencia de árabes, judíos y cristianos, con motivo de la 
celebración de la décima edición del Encuentro Internacional de las 
Tres Culturas. que por primera vez en su historia ha contado con una 
participación igualitaria de representantes de las tres sociedades. 
Mientras en la sesión inaugural las conferencias se centraron sobre el 
Proceso de paz en Oriente Medio a los dos años de la Conferencia de 
l\b drid, el resto de los días los estudiosos lanto espailoles como 
árabes e israelíes, tralaron sobre los diferentes aspectos de la 
convivencia en la España MedievaL 

~------------

Creada una 
comisión contra 
la droga 
La Comisión de 
Drogodependencias de 
Castilla-La Mancha coordinará, 
a panir de ahora, todas las 
actuaciones tanto privadas 
como de las instituciones 
encaminadas a la lucha contra 
la droga. Esta comisión, creada 
por un decreto aprobado por el 
Consejo de Gobierno, prestará 
especial atención a la 
rehabilitación de los 
drogodependientes. En este 
sentido, el presidente regional, 
José Bono, finnaba el día 30 
de noviembre un convenio con 
la organización Proyecto 
Hombre destinado a la 
construcción en Guadalajara 
de un centro de rehabilitación 
de toxicómanos al que la Junta 
aponará 30 millones. 

-000---- -

El PSOE "debate 
el futuro" el 
día 11 en Toledo 
Alrededor de trescientos 
militantes socialistas se darán 
cita el pTÓximo día II en 
Toledo para participar en la 
Conferencia Regional del 
PSOE en la que bajo el 
nombre, "El ¡muro a debate~, 
se discutirá sobre el documento 
de la ponencia marco aprobado 
por el Comité Federal. Las 
jornadas, que serán 
inauguradas por el presidente 
regional, José Bono, contarán 
con la presencia, entre otros, de 
José Borrell, Fernando 
Morán, José Luis Corcuera, 
Haltasar Garzón y Cristina 
Alrneida. Tres mesas de 
trabajo se encargarán de 
discutir sobre la sociedad de 
bienestar. la necesidad de un 
nuevo impulso democrático en 
la sociedad y la política y de 
estudiar un nuevo modelo de 
partido para abordar una nueva 
etapa. 
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DENUNCIAS CRUZADAS ENTRE ACREEDORES Y LA EMPRESA 

Un grupo de empresarios de Santa Cruz de Mudela y Valdepeñas reclaman al Grupo B.O, propietaria 
del Balneario Cervantes, el pago de una deuda pendiente. Sus representantes legales aseguran haber 

iniciado procedimientos judiciales contra la empresa. Los responsables del Balneario niegan estas 
deudas y , a su vez, presentarán querellas contra quienes les acusan. 

Aguas revueltas en el 
Balneario 

El abogado de los 
acreedores estima la 
deuda en 250 
millones de pesetas. 
Al gerente le parece 
absurda. 

Un grupo de 
acreedores 
denucnia la escasa 
intención 
negociadora 

- 14-

as aguas del 
Ba l nea r io 
Ce rvan tes 
andan re
vuelt as, al 

."""'U' en lo 
respecta 

...... a las relacio
nes mercantiles entre los gesto
res y un grupo de acreedores, 
empeñados en reclamar el pago 
de una deuda que no asumen 
los responsables dela empresa. 

Varios empresarios que han 
trabajado para el grupo 8.0 
Distribución, empresa madre 
del Balneario, han buscado los 
servicios de dos abogados de 
Santa Cruz de Mudela, Pedro 
Bravo y José Manuel 
Huertas, para reclamar vía ju
dicial las cantidades pendientes 
de pago , una vez que, según 
ellos, han agotado la vía de la 
negociación. 

A principios del mes de no
viembre las empresas de Santa 
Cruz de Mudela , Co rcisa 
(constructora), Puertas Valde
peñas, José Pascual (pinturas) 
y Molina Huertas (escayolas) 
denunciaban en un medio de 
comunicación la nula intención 
de pagar las deudas contraídas 
con ellos por pane de los ges
lores del Balneario. 

Para Pedro Bravo , uno de 
los representantes legales de 
estos acreedores :"el grupo 
B.O tielle UIIO deuda \'encida y 
no descolltada con los acreedo
res a los que nosotros repre
sentamos (Imas 16 empresas) 
de 250 millones de pesetas. No 
tellían illtenci6n de pagar y ya 
hemos illiciado procedimiellfos 

ejecutil'os COllfro el balneario 
para proceder al embargo de 
bienes". 

El gerente del Balneario Cer
vantes, Félix Biguri, es rotun
do al afinnar que "decir que se 
riene esa deudo es absurdo. 
Aún q/udall algunas cosas 
pendiemes pero de relaciones 
comerciales reciellfes. En cual
quier caso fas empresas que 
dellllllcioll esra deuda 110 .re 
hall semado a lIegocior las co
sas como SOIl, 110 como quieren 
que sean y lIillgUII abogado en 
represemaci6n de ningullo JUII
la de acreedores se ha puesto 
en 'ContaclO conmigo". El ge
rente del Balneario asegura, 
además, que no le consta que 
se haya presentado ningún pro-

cedimiento ejecUlivo contra la 
empresa". 

Biguri , junto al abogado del 
Grupo B.O en Ciudad Real, 
Carlos Calatayud están prepa
rando presentar querellas con
Ira los empresarios citados an
lerionnente Alegando "intentos 
de estafa" en los servicios pres
tados al Balneario. Se inicia así 
una guerra jurídica entre estos 
acreedores y la empresa. 

••• APOYO DE LA AOMIRlS
TRACIOR 

Desde que comenzó el pro
yecto empresarial, el Balneario 
Cervantes ha dado mucho que 
hablar. La empresa madri leña 
Grupo B.O Distribución com-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #305, 4-11/12/1993.



"., 1mD, 1 II~, .". *. XIffII«ts. FII'r lipri, JfJHtI dlllllfIUrit CMnttIS, 1 " MrcU. 

pró el antiguo balneario de 
Sama Cruz de Mudela en 1990 
y, tras dos años de obras de re· 
modelación, se reinauguró en 
enero de este año. 

Tanto la Admin istración re
gional. como la provincial y lo
cal, dieron desde un principio 
su apoyo a un proyecto empre
sarial que requirió una inver
sión inicial de más de setecien
lOS millones de pesetas y con la 
perspectiva de crear treinta y 
siele puestos de trabajo. La 
Junla de Comunidades, a través 
del programa de incentivos re
gionales, concedió una subven
ción al Balneario Cervantes de 
153.04 1.490 pesetas, sobre 
una in versión de 728.769.000 

pesetas (la concesión de la sub
vención se publicó el 28 de 
abril de este año en el BOE ). 

Según los res ponsables de 
esta empresa, "pese a estar 
al)l'Obada alÍn no hemos cobra
do el dinero de la slIbl'endólI, 
l1Iielllras ql/e por el contrario 
hemos ampliado la inl'ersión 
hasta IIIIOS mil millones de pe
seltls, todo a base de 1/11 grall 
esfuerzo", manifiesta Biguri. 

Pedro Bravo, por su parte, 
cree que la empresa sí ha co
brado la subvención, con la que 
según él podrían haber hecho 
frente a la deuda que aún tiene 
pendiente. Niega el esfuerzo 
inversor por parte del Grupo 
B.O: "han montado un gran 

El Grupo B. O habría 
invertido cerca de mil 
millones de pesetas 
en el Balneario. La 
Administración le ha 
aprobado una 
inversión de 153 
millones. 

negocio sin poner un duro, )'a 
que ha sido la Caja Rllral de 
Ciudad Real la que ha ido dal/
do todos los créditos sin pedir 
avales". 

Para el represemame legal de 
este grupo de acreedores el trá
mite a seguir, tras presentar los 
ejecutivos correspondientes se
rá proceder al embargo de los 
bienes de la empresa. "que 110 
podrá hacer ¡reme a las deu
das que tiene contraMas, ade
más el negocio tiene poca via
bilidad". 

Los responsables del Balnea
rio alegan que "son otras las ra
zones que mueven a esas em
presas para dec ir que no les 
pagamos". Según Biguri , en el 
caso de Corcisa, "no se entien
de qu e nos reclamen ahora 
ocho millones de pesetas cuan
do ya les hemos pagado tres
cientos millones y ni siquiera 
han cumplido con el requisito 
legal de depositar la fianza co
rrespondiente". En el caso de 
Puertas Valdepeñas Félix Bi
guri afirma que " me da igual 
que ellos hayan emprendido 
acciones judiciales para recla
marnos 10 que dicen que les 
debemos, porque yo tengo en 
mi poder un mandamiento judi
cial para retener ese dinero", y 
se refiere a un mandamiento de 
ampliación de embargo que en
vió la tesoreña de la Seguridad 
Social al Grupo B.O para re
tención de cantidades a Puertas 
Valdepeñas, empresa sobre la 
que pesa un embargo por una 
cuantía total de algo más de 
seiscientas mil pesetas). 

La gerencia del Balneario re
conoce que úni camente hay 
problemas, ~con unas seis em
presas, y cualldo las deudas 
pendieme.f estén documellla
das, se pagllráll. afirma Bigud, 
porque estamos dispuestos a 
pagar ,odo lo que sea justo. De 
hecho si tellemos más de lJOS
ciemos prol'eedores resullll cu
rioso que solo tengamos pro
blemas COII eSIOS seis~. 

La Casa del Medi co. una 
emrpesa dedicada a la comer
cializac ión de material sanita
rio. es otra de las que tendrían 
una deuda pendiente. para Bi
guri el problema con esta em
presa "so[o está en que quere
mos qu e nos retiren cierto 
material, pero las relaciones 
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comerciales no son malas" . 

••• UCENCIAS PROVISIONA
LES 

Pam Pedro Bmvo otra de las 
irregularidades que pesan sobre 
el Balneario Cervantes es el te
ma de la licencias, concedidas 
por el ayumamiento de Santa 
Cruz de MUdela, con carácter 
provisional, "el Bal/leario esta
I'Í(¡ pendieme de otras /juncias 
n(!c;esarias que mín/lo tieneN 

El alcalde de Santa Cruz de 
Mudela, el socialista José An
lon io López Aranda, aseguró 
a esta revista que "no se puede 
Irtll1smitir la se/lsación de que 
el Balneario eslá en 111/0 si/uo
ción ilegal. Tienen linos licen
cias prol'isonoles. por las que 
pagó a este aYllntamiento cinco 
millones lloscienras mil pese
lOS. Tiene casi todos los permi
sos necesarios OIII/que alÍn le ~ 
quedan o/gll l/as cosas {)ara ::1 

completar su expediel/te ". 
Desde la alcaldía de Sama 

Cruz de Mudela se ha prestado 
apoyo a esta empresa que pro
metió generar al menos 37 em
pleos, "y que ha hecho una in
versión mu y grande en el 
pueblo", manifiesta Aranda. 

La delegación de industria. 
muy interesada en promocionar 
lel sector de aguas ¡cona les y 
balnearios en la provincia tam
bién mostró desde un principio 
su apoyo a esta fuerte inver
sión, como lo demuestra el he
cho de la imponame subven
ción concedida. La delegación 
de indust ria en un escrito fe
chado en el mes de septiembre 
pasado reconocía que ya estaba 
toda la documentación penine
nente presentada por pane del 
Grupo B.O y ya solo quedaba 
esperar el cobro de los ciento 
ci ncuenta y tres mi llones d 
epesetas. 

Otra institución que ha apos
tado muy fuerte por este pro
yecto es la Caja Rural de Ciu
dad Real. "que hab ría 
prestado-según Bravo- más de 
quinientos millones de pesetas. 
La Caja rural ha asumido con 
es ta em rpcsa un ri esgo mu y 
fuene". 

Caja Rurald e Ciudad Real 
tiene la hipoteca del Balneario 
Cervantes por un valor de 280 

- 16-

AlIIOlfiD t'eg.I, d/rftt/N ~fJIIfIl h 11 ea¡, RIItII h Ciudad R,,,. 

millones de pesetas. 

•• ,. UNA EMPRESA AMBICIO
SA 

De momento el gr upo de 
acreedores y Jos responsables 
de la empresa deocrán demos
trar en los tribunales quién lle
va la razón. Mientras tanto el 
Balneario Cervantes quiere 
desmentir a los que no creen en 
In viabilidad del proyec to y 
aseguran que el Balneario esta· 
ba completo durante la primer.! 
scmana de diciembre y en ge
neral, duarnete sic tiempo, se 
han superado las previsiones de 

ocupación en un 40%. 
Balneario Cervantes está en 

negociación con el lNSERSO 
para la adjudicación de plazas 
y teien proyectado ampliar sus 
inversiones y hacer más plaz.1s 
hoteler.ls. Por su pane los TCS
ponsables legales de los denun
ciantes creen que los proble
mas de este empresa. 
propiedad del Grupo B.O, em
pezará a lener problemas finan
cieros a panir del mes de ene
ro, "cuando empiecen a vencer 
las letras". 

Los jueces tienen la 
última palabra en 
las acusaciones y 
denuncias cruzadas 

La Caja Rural tiene 
la hipoteca del 
Balneario Cervantes 
por 280 millones de 
pesetas 
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L a Guardia Civil de la 
Comandancia de Ciudad Real, 

resolvió en menos de un mes el 
caso del joven matrimonio 
colombiano que apareció 
degollado el pasado I de 

noviembre en las inmediaciones 
de Llanos del Caudillo, pedanía 

perteneciente al lennino 
municipal de Manzanares. Un 

bri llante servicio cerrado con la 
detención de cuatro implicados 
en el caso y una orden de busca 

y captura de otro. Todos ellos 
pertenecientes a una banda de 

narcotraficantes internacionales 
estrechamente relacionados con 

el cartel de Cali. 

LA GUARDIA CIVIL RESOLVIO EL CASO DE LOS DEGOLLADOS DE MANZANARES 

Un ticket de un Vip 's madrileño abrió 
las puertas de la investigación 

En la operación, han 
intervenido cuarenta 
profesionales de la 
investigación 
adscritos a la 
Comandancia de la 
Guardia Civil de 
Ciudad Real, bajo el 
mando del rte. 
Coronel Gálvez. 

n " licket " 
de compra 
de uno de 
los" Vip's' 
madri leños. 
el ubicado 
en la Caste
Ilana.f ue 

fundamen tal para que el equipo 
de investigación de la Coman
dancia de la Guardia Civil de 
Ciudad Real. que lidera el Te
niente Coronel, Francisco Gál
\'ez. en conex ión con otras co
mandancias nacionales 
peninsulares e insulares. resol
vie ra con rapidez y eficacia. 
ofic ialmente en menos de un 
mes y oficiosamente en apenas 
cuatro días, uno de los casos 
más espectaculares que históri
camente se habían producido en 
la provi ncia ciudarrealeña, el 
del asesinato de un joven matri
monio colombiano, que apare
ció degollado la mañana del pa
sado 1 de nov iembre en un 
campo cercano a la autovía Ma-

drid- Cádiz. en las inmediacio
nes de Llanos del Caudillo. pe
danía perteneciente al lennmo 
municipal de Manzanares. 

<iI<iI<iI INSPECCION OCUlAR 

Ju an Reyes l)er i11a Ca ma· 
cho. un colombiano de Bogotá. 
comercia nt e de joyas de 25 
años, y su esposa, nacida en Vi
ll av icencia (Cali) hacía 23 
años. No ira J enn y Cor rea , 
fueron encontrados degollados 
por un agricultor, Franci sco 
Par ra . al que su hijo, J esús 
Francisco ¡Ja rra, le había ad
vertido que cuando iba de ca
mino a encontrarse con él y 
otro vecino de Membrill a a la 
linea de " 0011 J//all" , le pare
ció ver unos bultos sospechosos 
en una cuneta de una rastrojera 
de la fi nca" El Pelióll ", "que 
igual SOI/ UIIOS maniq//íes o huI· 
lOS de ro/u/, al/ l/que tambiéll 

/JodrÍt~n ser lJOS perSOl/as. por· 
que creo ql/e había sallgre". 

Francisco Parra, comprobó 
que eran dos personas y que es· 
taban apuñaladas y degolladas. 
por 10 que se dirigió a la cerca· 
na gasol inera" La Mal/cha", 
donde encont ró a J osé Díaz, 
que tiene allí instalado un taller 
mecánico, contandole el suce
so, por lo que sin perdida de 
tiempo llamó al cuartel de la 
Guardia Civil de Manzanares, 
desde el teléfono de la grua de 
servicio 24 horas de la que es 
propietario. 

La policía j ud ici al de la 
Guardia Civil se personó a los 
pocos mi nutos, y desde ese 
mismo momento comenzó a in· 
vestigar el suceso. 

Para el Teni ent e Coronel 
Gálvez, "fa impecable illspec
c:ión oC/dar, mejor (lidIO. il/s
IJecciol/es, pl/eslo (¡l/e se efee
/II arO I/ has/(l dl/co, f /l e 
f ll l/dalllelllol para disponer de 
pUl/los o!Jlimos de referencia 
para il/icwr la il/l"esligaciól/." 

t7 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #305, 4-11/12/1993.



I • 

Uno de esos puntos referen
ciales, el más importante para 
iniciar la investigación, fue el 
localizar un "/idel ~ de compra 
en un establecimiento "Vip s " 
de Madrid, el ubicado en la 
Castellana, horas antes de que 
se produjera la muene de la pa
reja. que. según el in fonne fo
rcnse, aconteció sobre [as cua
Iro de la madrugada de ese 
mismo día I de noviembre en 
que Francisco Pa rra descu
briera los cuerpos. 

El ajuste de cuenlas fue a 
causa {le la deslealtad que el 
matrimonio había lenido con el 
grupo de narcOlralicantes al que 
pertenecían, al que le escamote
aron una cantidad estimada en 
tres kilos de cocaína valorados 
en noventa millones de pesetas 
antes de salir al mercado de los 
consumidores al menudeo, y al 
que, supuestamente, ya le había 
realizado varios servic ios con 
anterioridad, entrando y salien
do del pa~s por .diversos ae~o
puertos, sm reglstrarseen nm
gún momento en la embajada 
ae Colombia, según nos confir
mó su consul en España, Luis 
Estrada. 

Por ell o en palabras de 
,"' rancisco Gálvez, " es /amos 
seguros que el doble asesinato 
se prodUjO ell el Jugar en el q/le 
fueron enCOl1lrados Jos cadáre
res y en 11/1 mamen/o ell el que 
las I'ictimas se encol1lralxl/I en 
/lila s¡¡uación relajada, J'a que 
habían sido lIel'Odos alfí /otal
mel1le el/ga/iados. Ef qlle flle
nlll ejecutados conál/dofes el 
cuello, es debido (~.9,/e en Su
(Jamérica eso signijlca rebajar 

18 

fa digllidad (le la persona has/(/ 
desl?uéJ de mllerto. Es como 
~/ec!rles glle están I/Iuerlos por 
/IId/gllos . 

Los canales iniciales de in
vestigación se abrieron hacia 
varios frentes. Madrid, Andalu
cia y Leva nt e, fundamental
mente, fueron los puntos en los 
'tue los más de cuarenta profe
SIOnales de la benemérita que 
han panicipado en el caso, bajo 
el mando oirecto del Teniente 
Coronel, Francisco Gá lvez, 
se han estado moviendo desde 
ese Qrimcro de noviembre. 

"Collcretamel1le. - nos dijo el 
Tenien te Corone l- al d/a si
guiell/e de haberse descubierlo 
los merpos sin vida de Juan y 
Noira JeI/IlY. ya habíal/los iden
tificado a 7as viclimas. Al día 
slguiel1le, cel1lramos la im'esti
gación en Madrid. aUllque esa 
ciudad quedó inmediawmel1le 
descar/ada y centramos lodos 
nI/estros eSJuerzos en Andalll
cia. concretamente en Sevilla. 
Ese mismo (lía. el 5. ya sabía· 
/l/OS quienes podía/l estor im
plicaaos e/l el sI/ceso. por lo 
q/le iniciamos IIn sen'icio de I'i
gilancia y seguimiemo. que /IOS 
flel'ó el día 8 a delel/er, en lo 
población sevillana (le. Dos 
Hermanas. al primer sospecho
so. 1)I'{)Cediendo también ti dos 
reg/Slros domiciliarios. Al día 
siplúeme. dewl'imos a otro. y el 
dIO 10 hicimos lo propio con 
R.A.Jo' .. también ell Dos Her
manas. q/le fue delaminallfe. 
ya que de inmediato supimos 
que ()odla ser q/lien l/OS abriera 
las p"er/(lS (le] resto de deten
cioneJ que Joluciollaríall el ea-

" Fue un arreglo de 
cuentas, una 
deslealtad al clan, y 
por eso fueron 
degollados, para 
rebajar su dignidad 
hasta después de 
muertos" 

"El éxito de la 
investigación se basó 
en la concienzuda 
inspecciones 
oculares, hasta cinco 
se realizaron, que se 
efe~tuaron en el lugar 
de los hechos" • 

so. Ese mismo día, se det/II'O 
/ambié/l o l/no mujer. aunq/le 
file puesto en libertad sin car
gos. El día 12. pusimos en li
bertad a los detenidos. l/l/a )'ez 
Iranscurridas las 72 lloras. pe
ro fes se,2.lIimos I'igi/alldo de 
cerca. El día 19. ¡'olvimos a 
detener. en esta ocosiólI en la 
es/ación de Sall/a }¡/SIa, de Se
villa. o R.A.F . . y. al (lía si
gl/ieme. a tres mós en Madrid. 
1/11 O/Itor material de fas muer
tes. l osé María Griñón, de 24 
años.) dos encl/bridores. 
l .M.G .y A.M.S.C .. EI día 23. 
fueron trasladados los ella/ro 
detenidos. los dos primeros de 
nacionalidad eSf)aiiola Y los 
o/ros dos colombia/la. a Man
:Ollores, donde prestaron de
claración ante el jI/e: i/lstruc
lor, Victoria Serran o. quien 
determinó flleran ingresados en 
la prisión de f-1 erre/'{/ de la 
Manclla . sall'o RA F . . que lo 
hizo en la de Sevilla. donde 
permanecen. Resta deteller a/ 
otro f,reJIlIIIO a/llor. A.G.M .. 
11// colombiano al que le perdi
mos la rísta en Barcelona. que. 
al igua que el resto de detelli· 
(los. está elllre fos 21 y 25 mios. 
que .fe encuelll/'a en busca y 
capll/I'O. aUl/que es posihle qlle 
ha)'{/ huido de Espana." 

EL CARTEL DE CAU 
M-

El Teniente Coronel. en la 
rueda de prensa que ofreció a 
los medios de com uni cación. 
junto al Gobernador Civil de la 
provincia.Tomás Morcillo, se-
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ñaló que" Illnto los mltores co
mo los encubridores del doble 
asesinato, perlenel:cn al cartel 
de Cali, una rama (Iel (le Mede
flín, y con esta acción de la 
Guardia Civil ha quedado des
mantelada parle de la red de 
narcotráfico que opera en Es
paña ", 

El responsable de la bene
mérita ci udarrealeña,también 
indicó que" la pllblicación de 
los fotografías de los cadál'eres 
en los dil'ersos medios de infor
mación provincia/es, hizo que 
algunos individuos relaciona
dos COII el aSlllllo huyeran de 
Espwia. habida CI/ellla de que 
idelllificaroll a {as \'Icrimas por 
los zapatos. principalmellle por 
los caireJes que flel'aban/os del 
hombre. ya que, parece ser. en
Ire estos clanes, este lipa de za
patos, mocasines COII defermi
nadas adomos. son lombién 
¡demiJicatil'os de Sll,~ propieta
rios ". 

también se tiene la creencia 
absoluta de saber el número de 
au tores materiales del doble 
asesi nato,"no menos (le dos 
personas inrervinieron en eflo, 
ya q/le en eSle ripo de acciones, 
practicomenre ejecuciones efec
f/ladas por O//Ienticos profesio
nales. siempre suele ser así. Y 
la forma en que fl/erol/ degolla
dos los dos. exactamente igual, 
COI/ el mismo lajo y movimien-
10, ast l/OS lo hace elllender ", 
dijo Gálvez. 

El mismo Teniente Coronel 
Gáh'cz, al igual que el Gober
nador Civi l de Ciudad Real , 
Tomás Morci llo, hicieron reite
radamente mención a la profe
sionalidad. de los miembros de 
la Guardia Civi l que han toma-

do parte en el esclarecimiento 
de este suceso que tan complejo 
se presentó al principio, en el 
momento en el que fueron des
cubiertos los cadáveres de Juan 
Reyes y de Noira Jenny Correa, 
así como la colaboración que 
habían tenido en todo momento 
de los diferentes jueces que han 
aclUado en el caso, tanto en Se
villa como en Barcelona, Mu
drid, Barcelona, Ciudad Real y 
hasta en Palma de Mallorca y 
las Islas Canarias, ya que en to
das estas zonas se ha investiga
do. 

"Mel/ción aparte, no ohstan
te,-tenninó diciendo Gálvez en 
la rueda de prensa- merece el 
jl/ez de Mal/ral/ares. Viclorio 
Se"allO, ri/!/Iar del Ju:gado de 
/nslrucciÓllnlÍmero I de los de 
dicha pob/aciól/ )' q/le ha sido 
el il/SlrllClOr de este caso, Ha 
sido el SIl)'O /In trabajo serio y 
concienzudo, al que l/O ha res
rada un ápice de dedicación , 
concluyel/do brillalllemellle el 
mismo est día 23 de noriembre. 
cuando después de illlerrogar a 
los detenidos, decreló el ingre
so en fJl'isiólI de los mismos )' 
l:on lo que practicamellle aC(/bó 
/a inl'esrigación en Cl/OIIIO a lo 
concemiefl/e a la ComOlu/(lIIcia 
de la Guardia Civillle Chulad 
Reaf' . 

El enigma de los degollados 
de Llanos del Caudillo -ha que
dado resuelto, no asf el del use
sinato de los novios de Yalde
peñ~s, ,acaecido el pasado .mes 
(le JUnto. un suceso que sigue 
temendo sensibilizada a la opio 
nión pública y del que ni el Te
niente Coronel ni el Goberna
dor quisieron opinar. al seguir 
estando bajo secreto sumarial. 

• JULIO BARBERO 

-.,....-

1 

Jose 
ortega 

1921 -1990 , 
pinturas y grabados 

1 
i 
! • 
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o Completado el 
staff directivo 
delPP 

El Comi lé Ejecuti vo del 
Pan ido Popular decidió en su 
primera reunión después del 
Congreso Provincial nombrar a 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
como coord inad or electoral 
general. También se completó 
el organigrama de los cargos 
dirigentes que aún fa ltaban por 
designar, fu ndamentalmente los 
secretarios de area. Durante la 
reuníón el nuevo secretario 
prov incia l, J esús Ga rrid o, 
infonnó de las 137 altas que se 
han producido en el partido 
desde la reun ión del últ imo 
Comité Ejecutivo, as! como de 
la celebracion el próx imo 22 de 
diciembre del Congreso Local 
de Va ldepeña s, dond e 
pre sumibl ement e hab rá dos 
li stas para as um ir la 
pres idencia, una encabezada 
por el actual presidente local, 
Eduardo Pedrajas y otra por 
e l portavoz de l gru po 
municipal en el Ayuntamiento. 

El PSOE de Ciudad Real, al 
igual que el resto de organi

zaciones provinciales, ha co
menzado a trabajar en la pre
paración del 33 Congreso 
Federal que tendrá lugar a 
mediados del próximo mes 
de marzo. Hasta el día 22 de 
enero que tennina el plazo 
pam la celebración de los 
Congresos Provinciales don
de se elegirán a los delega
dos que asistirán al federal la 
actividad será grande en la 
sede de la plaza de Cervan
tes. Unos días antes, concre
tamente el 16 de enero todas 
las Agrupaciones Locales de 
bcrán de haber elegido a sus 
representantes para asistir al 
Congreso Provincial. 

o Carrillo con José Ortega 
El ex-líder del Partido Comunista de España, Santiago Carrillo 

asistió a la inauguración de la exposición del pintor ciudadrealeño 
fallecido hace tres años en París. José Ortega, que sirvió para 
inaugurar el centro de exposiciones de la Diputación Provincial en 
la ronda de Granada. Carrillo, amigo del pintor, recordó la actitud 
de José Ortega, que calificó dc heroica. durante la dictadura, al 
haber sido un lu chador contra el franquismo. En el acto de 
inauguración, además de la mayor parte de los responsables 
provinciales y locales del PSOE. estuvieron presentes la mujer del 
pintor, Segundina Garda y su hermana, Africa Ortega. Carrillo 
aireó el acierto de la Diputación por homenajear a un pintor muy 
conocido en Europa y olvidado aquí. 

Ramón Hidalgo. 
...--- - - --" ..... Ex-alcalde en libertad 

bajo fianza 

o Benegas confirmó su 
presencia en Alcázar 

El exalca lde de Fuente el Fresno 
y ac tua lmen te conceja l 
independiente del Ayunt amiento 
de esa po blac ión, Gregorio 
Sánchez. se encuentra en li bcnad 
bajo fianza , tras pagar c ien mil 
peseta s, des pués de haber sido 
de tenid o hace un os (lfas por 
fue rzas de la guard ía c ivi l. La 
acusac ión contra G regor io 
Sánchez fue de fa lsificac ión de 
documento públ ico. al habe rse 
pnx lucido un cambio de fechas en 
un certifi cado méd ico para la 
solicitud de un penniso de annaS. 
La Guard ia C ivil de Fuente e l 
Fres no ve nía negándose a 
conceder e l permiso de armas al 
conceja l inde pe nd iente po r 
cons ide r:l rlo una pe rsona 
co nfli c tiva. Según su> abogado. 
Ramón Alén. G regorio S{mchez 
en ningún momento ha infri ngido 
la ley de caza 

Una semana después de que en Toledo la 
cúpula regiona l lleve a cabo la conferencia 
regional que bajo el título "El [//tI/ro a debate" 
reunirá en la capital regional a la flor y nala 
del soc iali smo española, en sus versiones 
renovadora y guerrisla, la Agrupación Local 
de Alcázar celebrará otra activ idad similar 
bajo el nombre de "Jornadas de Debate ante el 
33g Congreso". Su organizador, José María 
Ortega, logró cerrar la lista de participantes 
días después de celebrado el Comité Federal 
del PSOE en el qu e se fijo el cal endario 
congresuat. Definitivamente el secretario de 
Organización de la Ejecut iva Federal, José 
Ma ría Uenegas. dio el visto bueno a su 
participación. que tendrá lugar el viernes 17 de 
diciembre y que clausurará las jornadas. El 
jueves 16, primer día de las mi smas, 
interve ndrán en Alcázar de San Jua n. 
Francisco Ureña y Miguel Angel Martínez. 
El día sigui ente los ponentes se rán J osé 
María Ua rreda y Nico lás Redo nd o 
Terreros. A las mismas se han invitado a los 
cuatrocient os afi li ados de la agru pac ión 
alcazareña así como a ot ros dirigentes de l 
PSOE provincial. 
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O Se impuso el silencio en el caso 
Humbert 

La irónica advenencia de lajucza Ma ría José Garda 
Galán al abogado de la acusación en la denuncia contra el 
exarquilcclO municipal Rafael Humberl , Ramón Alén. a 
quién le preguntó con sordina que cuando iba a convocar la 
rueda de prensa para infonnar sobre las declaraciones del 
presunto imputado, han cubierto de un manto de silencio una 
de las diligencias más esperadas de este procedimiento. 
Durante más de cuatro horas, Rarael Humbert, acompañado 
de su abogado declaró ante la juez María José García. 
como consecuencia de la dcnuncía que pusieron contra él los 
concejales del CDS, Manuel Muñoz y Vicente Gallego por 
el conocido ya en Ciudad Real como caso de la 
construcción. Humbert, durante el interrogatorio, negó 
todas las acusaciones que en su día vert ió contra él José 
Manuel Pasa rón. El CDS incorporará a las di ligencias otra 
denuncia por una obra en la calle General Agui lera. 

O El PP abandona el pleno 

La escalada opositora del grupo popular en la Diputación 
Provincial alcanzó un nuevo peldaño en la sesión plenaria 
celebrada el pasado viernes 26 de nov iembre, cuando la 
totalidad de los diputados del PP abandonaron airadamente 
el salón de plenos. al no permi tir el pres idente de la 
Corporac ión Provincial, el uso de la palabra a Licinio 
Moreno, cuando Ureña anunció que la aprobación de los 
presupuestos no se real izaría en esa sesión, como estaba 
previsto en el orden del dia. Segú n el PP, el grupo de 
gobierno infonnó diez minutos antes de iniciarse el pleno 
que los presupuestos no se aprobarían en esa sesión, al haber 
algunos defectos en el apartado referido a la Fundación 
Públi ca Di ario Lanza, qu e según el pres id ente de la 
Diputación en este año arrojará beneficios. Moreno, que 
tachó de prepotente y antidemocrático a Ureña, abandonó 
junto al resto de diputados el salón de plenos. En rueda de 
prensa posterior el portavoz del grupo popular aseguró que 
su no a los presupuestos de 1994 no será exclusivamente por 
el capítu lo de l diario Lanza, con testando as í a Nicolás 
Clavero, que tras el pleno manifestó que la oposición a ese 
apartado concreto se podría interpretar como un si al resto 
de los presupuestos. Algo que no se puede considerar 
descabellado , si se ti ene en cuent a qu e el PP ha ido 
aprobando en comisión el resto de partidas del presupuesto. 

O Irresponsabilidad sindical 

Algunas actuaciones de los sindicatos están reslando 
credibilidad a su lucha por la defensa de las conquistas 
sociales conseguidas por los trabajadores a 10 largo de los 
últimos años. Es inconcebible que CC.OO, conociendo la 
drámatica situación ecónimca por la que atraviesan muchas 
familias de Valdepeñas. que se han visto abocadas al paro, 
tras el cierre continuado de empresas, esté planteando un 
montón de reticencias para la construcción de una residencia 
geriátrica que conllevaría la creación de 120 puestos de 
trabajo en la localidad. La postura del Ayuntamiento debe ser 
clara. Ante la amenaza de una denuncia poco sólida, debe 
primar la creación de puestos de trabajo. No se entiende 
demasiado bien que busca CC.OO en este caso. 

E 

I 
Y PASILLOS 

FIN DE AÑO MOVIDO 
I finaJ de año va a traer consigo la plasmación de 
una serie de proyectos que van a repercutir en 
gran medida en el futuro de esta provincia. Des
de hace unas semanas se mul tipl ican los contac
tos telefónicos entre algunos de los interesados 

en participar en la primera parte de la pri vatización del Dia
rio Lan7..3. El mejor colocado por el momento, un empresa
rio ciudadrealeño que no ejerce en la capital ya ha manteni
do algun contacto con otro de los grupos interesados, 
fonnado por destacados profesionales de la infonnación y 
de la educación afincados en Madrid. 

No parece que este primer comacto fuese del todo positi
vo, dando pie la ausencia de entendimiento a imaginar que 
la apuesta provincial sea mejor recibida desde el Palacio de 
la Diputación. La aprobación del pliego de condiciones en 
el pleno que celebró la Corporación Provincial el sábado 
cuatro de diciembre va a intensificar las negociaciones. La 
respuesta definiva a primeros del próximo año .. 

Mientras tanto el PP no parece dispuesto a pennanecer 
ajeno a lo que se está cociendo en la Diputación. El regreso 
de Bias Camacho a la capital de la provincia con la apertu
ra de su bufete de abogados no ha sido interpretado como 
una casualidad en algunos sectores polít icos. Hay quién 
piensa que ha sido comisionado desde Madrid para interve
nir directamente dados sus conocimientos jurídicos en los 
dos de los temas más candentes de In actual idad provincial: 
la integración de los funcionarios de la Diputación y la pri
vatización del Diario Lanza. Otra cosa bien distinta es si esa 
presunta habilitación como negociador vaya a dar resultado. 
Tengo la impresión que el grupo de gobierno de la Diputa
ción Provincial no va a estar por la labor. 

Mientras tanto a nivel político, una vez pasado el Congre
so Provincial del PP, la máxima actualidad vuelve a recaer 
en el PSOE. La proximidad de su Congreso Federal y la in
minencia de la elección de los delegados que representarán 
a esta provincia en el mismo están devolviendo a su cauce 
las relaciones entre los máximos líderes del socialismo pro
vincial. Aunque fue hace muy ¡xx:o tiempó, ya parece histo
ria aquella electrizante sesión de la Ejecutiva Provi ncial en 
la que se quiso crucificar a Francisco Ureña. Ahora José 
María Bar reda no pierde la oportunidad en cualquier acto 
imerno del partido, los últimos en Villahennosa y La Sola
na, para resaltar las buenas relaciones que mantiene con el 
presidente de la Diputación Provincial y secretario de Polí
tica Institucional de la Ejecutiva Provincial, e incluso alabar 
alguna de sus últimas acluaciones. 

El resultado de este endul7..3miento en las relaciones no va 
a ser otro que la presentación de una única lista de delega
dos en el Congreso Provincial Extraordinario que ha de ce
lebrarse antes del 22 de enero, y en el que se elegirán a los 
18 representantes de la provincia en el XXX III Congreso 
Federal. Tam¡xx:o hay que hacer muchas quinielas para adi
vinar quienes van a ser los elegidos, que además van a go
zar del privilegio de votar por primera vez individualmente 
la composición de la nueva Ejecutiva Fedeml . 
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, 
Ciudad Real será 

sede del 1 Congreso 
la Abogacía de CastilLla! 
La Mancha, COI1Y()cado! 
por el Consejo Gellenll! 
de los Ilustres Colegios! 

de la región para 
días 8, 9 Y 10 de JU"VI 

de 1.994.Para que 
magnifique 

BISAGRA 
entrevistado a 

Luis López 
Sancho,decano 

Colegio de Ab,ogadosl 
de Ciudad Keau.1 

JOSE LUIS LOPEZ DE SANCHO, DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS 
DE CIUDAD REAL 

11 La abogacía necesita ganarse la 
credibilidad día a díall 

" Hace falta una 
reforma legislativa 
procesal, ya que las 
leyes que 
actualmente tenemos 
confunden incluso al 
juzgador" • 
-22-

orque es necesa· 
rio celebrar un 
Congreso de la 
Abogada de 
Cast ill a la 
Mancha en Ciu. 
dad Real ? 

.- Desde que se creó el Conse
jo General de los Ilustres Cole
gios de Abogados de Castilla La 
Mancha. su anterior presidente y 
ex-decano del Colegio de Ciu
dad Real, Federico Castejón, 
tuvo la idea de con vocar este 
congreso, ya que nunca se había 
realizado y se pensó que dado el 
número de colegiados, aprox i
madamente 3.000, con la proble
mática que ello genera, junto a 
los problemas que también gene
ra la masificación de los enju i
ciamientos judiciales. derivados 
del incremento de li tigiosidad 
consecuente de las mayores li
bertades y derechos que concede 
un estado derrwcrático y también 
una cierta tendenCIa de" la pobla-

ción a la judicialización de los 
conflictos, pues se hacía necesa
rio que tos abogados de toda la 
región nos reuniéramos a debatir 
cuáles son estos problemas y a 
apuntar posibles soluciones, por
que los abogados necesitamos 
hacer un esfuerzo de credibil i· 
dad. ganamos la credibilidad día 
a día. 

" ¿Está la situación de la 
abogacía caslell anomanchega 
lan boyante como para presu
puestar 15 millones de pesetas 
para celebrar este congreso? 

,- Este es un congreso que va 
en serio. no un reuni rse infor
malmente para hablar de nues
Iras cosas. Si estamos hablando 
de unos 1 000 colegiados, no pa
rece descabe llado asegurar que 
la cifra de congresistas pueda ser 
la de 300. Y mover y comunicar 
contenidos a 300 personas. te
nerias durante tres días en Ciu 
dad Real, alojarlas, alimentarlas. 
más la función y trabajos prepa
ratorios. comisiones y ponencias. 

creemos que es un presupuesto 
bastante ajustado y detallado. 
Natural mente. ninguno de los 
colegios de la región dispone de 
ese dinero, !Xlr lo que confiamos 
en reunirlo con las cuotas de ins
cripción de los congresistas y el 
patrocinio de editoriales y em
presas de servicios vinculadas 
con nueslr" profesión y la ayuda 
de los organismos oficiales. 

.- ¿Para quien estará abierta 
la convocatoria asistencial al 
congreso ? 

.- En el reglamento se contem
pla dos tipos de asistentes al 
congreso: los congresistas pro
piamente dichos,pertenecientes a 
los cinco colegios integrados al 
consejo- Ciudad Real. Cuenca , 
Albacete, Talavera de la Reina y 
Guadalajara- y. con voz. pero sin 
voto, a cualquier colegiado del 
resto del país, aunque tiene que 
reunir la condición de licencia
do, aunque no ejerla. 

,- ¿ Porque no está incluido 
en el Consejo el Coleg io de 
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Abogados de Toledo ? 
.- Yo no puedo opinar sobre 

las razones por las que Toledo 
decidió no i",egrarse. pero esa 
fue una decisión adoptada por la 
junta general de ese colegio. El 
Consejo ha intentado en varias 
ocasiones brindarles la oponuni
dad para que se integren. pero no 
ha sido posible y el Colegio de 
Abogados de Ciudad Real, al 
que yo represento en estos mo
mentos, entiende que no debe 
opinar sobre el panicular. 

,- El lema del Congreso será 
el de "Nuestra profesión a de
bate". ¿ Es necesa rio debatir 
una profesión como la de abo· 
gado? . 

.- Sí, puesto que nuestra profe· 
sión tiene implicaciones de con· 
tenido no solo técnico jurídico, 
ya que es una profesión que ejer-~ 
cida correctamente influye en las iii 
haciendas, en las vidas y en la li· a 
bertad de las personas. O sea, ~ 
tiene e una incidencia social. una i 
función social que cumplir que ~ 
nosotros queremos dejar clara. 
prestigiamos y si es necesario 
denunciar los errores, las careno 
cias que se están cometiendo y 
tomar las medidas que se consi
deren oponunas para su recti fi· 
cación. Igualmente. necesitamos 
actualizamos, habida cuenta de 
que el ejercicio de la profesión 
ha cambiado mucho en los últi
mos diez años, fundamentalmen· 
te desde hace cuatro. 

. ' ¿ Inn uye la crisis c<:onómi· 
ca en el desempeño de su pro
fesión ? 

.- La c ri si.~ económica genera 
morosidad. mayor conflictividad 
laboral .... yeso, muchas veces. 
acaba conviniéndose en procedi· 
miento judicial. Es inevitable y 
los abogados no podemos hacer 
nada. salvo cumplir nuestra fun· 
ción especifica de asesores en 
derecho. Asesorando bien. eso 
sí. 

,- Su profes ión no goza de 
muchas simpatías en el pueblo 
llano, quizás porque la perdida 
de credibilidad sea fruto del 
saludo qu e suelen emp lear, 
"para comenzar a hablar, lan· 
to dinero para mí y lanlo para 
el procurador", 

.- Tengo que ser critíco con el 
contenido de esa pregunta, ya 
que no creo que se pueda gene· 
ra lizar. además que tampoco 
creo que hayamos perdido credi
bil idad. aunque. al igual que 
ocurre en otros colectivos. ama· 
yor masificación es lógico que 
haya determinados compañeros 

que puedan haber incurrido en 
conductas y en actitudes que 
chocan o rozan lo que el código 
deontológico persigue como la 
buena práctica de la profesión. 
Nuestro colegio tiene como una 
de sus prioridades el ejercicio 
correcto de la aplicac ión escru
pulosa del código deontológico 
que aprobó la Asamblea de De
canos en 1.987, Y que las con· 
ductas antideontológicas sean 
perseguidas y castigadas contun· 
dentemente. 

." ¿El problema de los abo" 
gados de oficio es un problema 
de usledes por aceptar los ca
sos en plan " a la fuerza ahor
can"? 

.- Lo que no funciona es el siso 
tema en general y no la presta
ción que hace la abogacía, aun· 
que sea és ta quien se está 
llevando lodos los palos del mal 
funcionamiento del turno de ofi· 
cia. pese a que resulta muy bara· 
to para el Estado, llevando a ca· 
bo una función soc ial qu e 
consiste nada más y nada menos 

LAS PONENCIAS DEL CONGRESO 
Primera ponencia .~La presentará el Colegio de Aboga· 

dos de Ciudad Real. Director de la ponencia: José Luis Va
llejo Fernández. TItulo inicial:EI abogado y la Administra
ción de Justicia. Contenido: La posición del abogado pam 
lograr una Justicia más eficaz. El Tumo de Oficio: su acce
so, recursos, excusas, la falta de medios. Análisis de la posi· 
ción del justiciable ante el procedi miento abrev iado. La 
igualdad práctica y fáctica de las panes ante la Ley. Posibles 
refonnas legales y procesales. Refomlas de la Oficina Judi· 
cial. (Nuevas tecnologías). Relaciones con otros profesiona
les que panicipan en la Administración de Justicia. 

Segunda ponencia.- La presentará el Colegio de Aboga
dos de Albacete. Director de la ponencia: Audelino Ca
rrión Gil . Contenido: La fomlac ión del abogado: el debu
tante y reciclaje del abogado antiguo. Las Escue las de 
práctica Jurídica; posible creación de un ámbito regional. La 
problemática especi fi ca y el asociacionisnto de los jóvenes 
abogados. 

Tert'era ponencia.- La presentará el Colegio de Aboga
dos de Talavera de la Reina. Director de la ponencia: Javier 
Ramos Torrero. Titulo de la ponencia: Colegios de Aboga
dos. Contenido: Los problemas derivados de la colegiación 
única y la intercolegiación. L1 posibilidad del ejercicio del 
derecho de huelga por los abogados. La previsión social de 
los abogados. Despachos colectivos. 

Cuarta ponencia.- La presentará el Colegio de Abogados 
de Guadalajara. Director de la ponencia: l ucia Vázq uez 
Bárcena. Contenido: El acceso a la profesión de abogado: 
posibles exigencias de requisitos. Derecho comparado. Nue
vas fonnas de ejercicio profesional. 

Quinta ponencia.- La presentará el Colegio de Abogados 
de Cuenca. Director de la ponencia: sin detenninar aún. Ti
tulo: Deontología profesional : aplicación escrupulosa del 
Código Deontológico. Contenido: homrios, publicidad. res
ponsabilidad civil. penal y disciplinaria, intrusísmo, cte. 

que defender miles y miles de 
procedimientos por un precio 
simbólico 

." ¿""acilitaría su labor el he" 
cho de que se implantaran en 
España los juicios rapidos y 
populares? 

.- Sin duda, ya que la delin· 
cuencia menor es una de las cau
sas fundamentales de los colap
sos en los juzgados. Hay 
procedimientos que por faltas 
muy leves les cuestan al Estado 
igual o más que otros de gran en
vergadura y no se debe tolerar 
esa situación. El procedimiento 
en vivo. en caliente los hechos, 
acerca la real idad a la aprecia
ción del juez y en consecuencia 
estamos de acuerdo en que se 
ponga en marcha 

.- ¿ Que necesita la justicia 
es pañola para qu e sea más 
agil, más eficaz y operath·a? 

.- Fundamentalmente una re
forma legislativa procesal, ya 
que las ac tuales leyes que tene
mos son un absoluto lahcrinto. 
con duplicidad de procedimien· 
tos que confunden incluso al juz
gador. 

.- j, Cuenla Ciudad Real con 
buenos profesionales de la abo· 
gacía? 

.. Sin ningún género de dudas. 
Esta es una batalla que personal
mente mantengo. ya que he de
tectado que la inercia hace a ve
ces pensar que los mejores están 
en Madrid yeso no es cierto . 
Quizás lo único que falte sea la 
especialización. pero la cal idad 
es excelente. 

.- Finalmente, ¿ era necesa· 
rio convocar un premio perio· 
dístico para potenciar el con
greso? Una de dos, o tienen 
muy poca confianza en su po
der de convocatoria o no se 
fian un pelo de los profesiona
les de la información. 

.- Todo lo cónt rario. Confia
mos en nuestro poder de convo
catoria y tenemos en gran estima 
a su profesión, que siempre ha 
apoyado nuestras iniciativas y 
las han publicado a plena satis
facción. Lo que pretendemos es 
que la sociedad esté debidamen
te infomlada, no solo los días 8, 
9 y 10 de julio, sino de todo el 
proceso. O sea , durante los pró
ximos ocho o nueve meses. Por 
10 tanto, este premio solo es un 
incentivo y un reconocimiento 
para todos los medios de comu
nicación . 

• J ULIO BARBERO 
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C oincidiendo con la celebrnción del Día Mundial de Lucha Conlra el Sida, los letrados que han 
defendido el caso, los ciudarrealeños Venancio y Emiliano Rubio, han hecho pública la senlencia 

por la que la Sala de lo Social del Tribunal Superior de Juslicia de Castilla La Mancha ha 
condenado en firrneal INSALUD a pagar 40 millones de pesetas, la sentencia más dura 

impuesta hasta ahora en España, a los padres del joven Juan Carlos Gareía Luengo, muerto en 
mano de 1.991, Iras haber sido contagiado de SIDA, después de somete~e a una opernción de 

corazón en el hospital Ramón y Cajal ,de Madrid. 

Albacete ratifica la mayor sentencia 
contra ellnsa contagio de SIDA 

-24-

Carlos García 
Luengo había nacido 
con un problema de 
aorta y los médicos 
que lo estaban tralan
do comentaron que [o 
mejor era operarl e. 
Jesús Garda y Can· 

Luengo, sus padres, recuero 
dan que" nos dijeron que lo ope· 
rarían en el hospital Ram6n y 
Cajal , de Madrid. Les dijimos 
que bien y así lo hicieron. Nues
tro hijo quedó mil)' bien de la 
operación, al menos nosotros 
creíamos que lodo iba a las mil 
maravillas. Los médicos. en SIU 

partes de lodos la revisiónes a 

fal que fue somelido así nos lo 
hacían cons/{¡r. Había. eso sí, UII 

detalle preocupante: luan Carlos 
no ganaba peso. crecía pero no 
engordaba yeso nos tenía muy 
preocupados. H. 

••• TERRIBlE CONFESION 

Tres años hacía que Jua n 
Carlos había sido operado y su 
debilidad empezaba a ser paten
te. sus padres le llevaron a un 
montón de sitios para ver qué te
nía. "Fina/men/e decidimos l/e
varlo al Ramón y Cajal, - siguen 
rcmemornndo Jesús y Candida-

pI/esto que allí fije donde lo ha
bían operado, y . entonceJ fue 
cuando nos dijeron c/aramellle 
que en fa operación le habían re
alizado una transfusión de san
gre contagiada con el ¡'ir/U del 
SIDA, y que apellas le qllcdalxl/I 
unos meses de ¡,ida. Fue como Ji 
nos hubieran cOl/denado a muer
te a nosotros~. 

Los padres de Juan Carl os 
iniciaron una lucha jurídica, pri
mero en Madrid, por vía penal, 
pretendiendo que fueran conde
nados los médicos que habían in
tervenido en la operación. aun
que no consiguieron nada y la 
abogada que tes defendía les 
aconsejó que olvidaran todo, ya 
que el caso iba a ser archivado. 

Pero no se dieron por vencidos 
y por ello, una vez en Ciudad 
Real, a través de una monja de 
Cáritas, contactaron con los le
trados de Ciudad Real, Venancio 
y Emil iano Rubio. quienes 
aceptaron el caso y 10 reabrieron 
en Madrid, por la vía social. pero 
por dos veces sus demandas no 
fueron escuchadas, llegando, in
cluso, a recomendarles quese ol
vidaran de presentarlo más veces 
en Madrid. ya que ese caso podía 
tener una gran transcendenc ia 
política y siempre les pondrían 
muchas trabas jurídicas, por lo 
que sería mejor que, de querer 
continuar con ello. 10 hicieran en 
Ciudad Real. 
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Venancio y Emiliano así lo 
hicieron. Presentaron la demanda 
en el Juzgado de lo Social de 
Ciudad Real, solicitando una in
demnización al INSALUD, por 
la muene de Juan Carlos Gar· 
cía Luengo, acaecida en marzo 
de 1.991, de 40 millones de pese
tas. 

Carlos Cezón, actual juez de 
Vigilancia Penitenciaría y a la sao 
zón magistrado del Juzgado de lo 
Social de Ciudad Real, dictó sen· 
tencia fa llando a favor de los de
mandantes y por ende condenan
do al INSALUD a indemnizar a 
los padres de Juan Carlos con 
esos 40 millones de pesetas soli
citados en su demanda por los le
trados Venancio y Emiliano Ru
bio. 

Esta sentencia redactada por 
el magistrado Ca rlos Cezón, 
sentaba un precedente sin paran· 
gón hasta entonces. que serviría 
como referencia para sucesivas 
reclamaciones de este ti]Xl contra..; 
el INSALUD; un INSALUD que ~ 
a lo más que ha llegado, con el 
visto bueno de la ministra de Sao 
nidad, Angeles Amador, es a 
aoonar una cantidad no superior 
a 10 millones de pesetas y paga· 
da en dos plazos. 

El INSA LUD, obv iamente, 
presentó recurso de suplicación 
ante la Sala de lo Social del Tri
bun al Superior de Ju sticia de 
Casti lla La Mancha, ubicado en 
Albaccte, pero la sala lo desesti
mó, ratificando por tanto la sen
tencia redactada en su día por el 
magistrado Carlos Cezón y, con
siguientemente, condenando en 
finne al INSALUD a pagar esos 
40 millones de pesetas de indem· 
nización a los padres del fallec i· 
do Juan Carlos García Luengo, 
convirtiendose así en la sentencia 
indemnizatoria más elevada so· 
bre SIDA en España. 

Naturalmente, los padres de 
Juan Carlos, están muy satisfe· 
chos de que su lucha durante lar
gos años contra el IN$ALUD se 
haya visto recompensada ahora, 
aunque quieren dejar muy claro 
que" no es por el dinero en sí. 
Lo que nos ha mOI'ido ha sido el 
inmenso dolor que hemos pasado 
dI/ron/e todo tsle tiempo. desde 
el momento que sllpimos lo que 
tenía nuestro hijo". 

Coincidiendo con este hecho, 
se ha celebrado en Ciudad Real 
el Día Mundial de la Lucha Con· 

1.1 CJSlltI /lra/ItJdI ,. 11 tiItrIu , ,uloaIlndI ulle • GnmJ Agilltn , lit CifdH Rol,,,,., ht I,tonuci'¡' sobre ti SIDA , o!Sfffo." 
COMIIIrida, poI,,1fff • fIIIII *, _Icló , dmIItt 'Ift ti dí, ", '" ""."ec/ólbJtrla. 

tra el SIDA, organizandose va· 
rios actos tendentes a infonnar y 
concienciar a la población de la 
magnitud que la enfennedad está 
adquiriendo en todo el mundo.EI 
delegado de la consejería de Sao 
nidad de Castilla La Mancha en 
Ciudad Real, Ricardo Ruíz y la 
presidenta del Consejo Provino 
cial de la Juventud, Inmaculada 
Reina. fueron los encargados de 
dar :1 conocer los actos progra
mados ; unos actos que consistie
ron entre otros. en la colocación 
de un gigantesco lazo rojo en la 
fachada del Ayuntamiento de 
Ciudad Real y una casela en la 
céntrica y pealonalizada calle 
ciudarrealeña de General Aguile· 
r.I. 

••• PREVENCION 

En dicha caseta se repartió di · 
versa propaganda con el lema 
"Es hora de aemar", slogan ele
gido este año para celebrar el Día 
Mundial de Lucha COnlra el SI
DA. Esta propaganda consistía 
en diversos folletos infonnat ivos, 
así como comic's, otra literatura, 
calendarios, planning de horarios 
de clase, insignias con el ya tra
dicional lacito rojo y unos l1ave-

Los letrados 
ciudarrealeños 
Venancio y Emiliano 
Rubio han sido 
quienes han defendido 
a los padres de Juan 
Carlos García Luengo, 
el niño fallecido al 
serie efectuada una 
transfusión de sangre 
contagiada por el 
virus del SIDA 

El llavero porta 
preservativos, se 
convirtió en la estrella 
del Oía Mundial de la 
Lucha Contra el SIDA, 
celebrado el pasado 1 
de diciembre. 

ros en cuyo interior iba metido 
un preservativo y que se convir
tió en la estrella del día, no solo 
entre los más jóvenes, también 
entre los más talluditos. 

Por 10 que más luchan en es· 
lOS momentos las instituciones y 
colectivos vinculados de una u 
otra fonna con el SIDA, el tOlal 
de casos acumulados hasta ahora 
esta en tomo a los 50.000, es por 
concienciar a la sociedad de que 
el virus del SID A so lo se en· 
cuentra en las secreciones sexua· 
les y en la sangre y por lo tanto 
los únicos dos sistemas de tras· 
misión son as relaciones sexuales 
, tanto heterosexuales como ho· 
mosexuales, y el uso compartido 
de jeringuillas, por 10 que hay 
que prevenirse contra ello, usan· 
do preservativos en el primer ca· 
so y utilizando jeringuillas esteri· 
li zadas y sin que hayan si do 
usadas con anterioridad. 

Castilla La Mancha es la co· 
munidad española con la tasa 
más baja de afectados, ocupando 
la provincia de Ciudad Real la 
segunda plaza en el número de 
casos registrados en la región, 
39, con 21 defunciones. 

• J ULIO BARBERO 
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OPresentada en 
sociedad la 
Fundación 
Laboral 

La Fundación Laboral de la 
Construcción de Castilla La 
Mancha, que preside el 
empresario Manuel Blanco, 
fue presentada en sociedad el 2 
de diciembre. Autoridades, 
empresarios y sindicatos 
conocieron la sede de la 
Fundación. ubicada en Ciudad 
Real , y recibieron toda la 
infonnación por pane de los 
responsables de ésta. 
Manuel Blanco. que preside 
también la asociación regional 
de constructores, inauguró las 
jornadas en las que también 
participaron Rafael Oíaz 
Fandos, director del área de 
salud laboral y seguridad en el 
trabajo de la Fundación; el 
director del gabinete de 
seguridad en ellrabajo, 
Bemabeu y Enrique Navarro. 
responsable de seguridad. 

El próximo día 17 los 
empresarios de la provincia, 
al menos los más amigos de 
hacer vida social, se reuni
rán a celebrar la tradicional 
cena de navidad. Será un en
cuentro especial porque por 
primera vez en la provincia 
las instituciones empresaria

les concederán siete premios 
a las empresas y los empre
sarios más destacados. 
Es un símbolo. Una manera 
de dar un poco de ánimo a 
un sector desanimado. 
El premio en cuestión es una 
estatuilla que a partir de 
ahora será otorgada 
anualmente, aunque se supo
ne que con unas bases más 
consolidadas que las que se 
han seguido este año. 

o Exito de Almadén en Madrid 
Tanto la Asociación de Mujeres Progresistas como la de Amas de 
Casa, ambas de Almadén, han valorado muy positivamente su 
presencia en la Feria de la Mujer.Según la presidente de las Amas 
de Casa, Ramona Grande, ~'os asistentes a la feria se han mostrado 
muy interesados por los productos y por el turismo de la 
comarca".Quesos. berenjenas, dulces, fueron algunos de los 
productos exhibidos. junto con otras industrias comarcales. 
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o Hoteles Ercilla se 
consolida en Alcázar 

La cadena hotelera Ereilla. que tiene su sede en 
Bilbao. celebró el pasado dfa 3 la adquisición del hotel 
Barataria en Alcázar de San Juan. Con esta compra la 
inversión de este grupo en la localidad manchega 
supera los mil millones de pesetas (años atrás compró 
el hotel Don Quijote). 
El grupo industrial Ereilla. que dirige Agustín 
Marlínez Rueno, centra su principal actividad 
empresarial en la construcción. pero en la provincia ha 
apostado fuerte por el sector hotelero. En lotal . 
mantiene en la localidad 44 puestos de trabajo, que se 
suman a los más de 400 que tiene en In capital 
vizcaína. 
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o Sin subvención para el 
girasol 

La Unión de Pequeños Agricultores ha mostrado su 
oposición a la nueva orden que regula la próxima campaña 
del girasol y por la que toda la provincia de Ciudad Real 
queda excluída del pago de subvenciones para este cultivo. 
Para UPA con esta orden "se castiga a todos los agricultores 
de zona de secano, como es el caso de los de la provincia, 
que, además, ya habían planificado sus cu ltivos para la 
próxima temporada. Según UPA "con esta nI/cm propllt'sta 
no se e¡'ila que se repirlJll determinados ploll1eamiel1los de 
lipo especufaril'o. ni 11110 garantía para pro/cger a los 
agricultores tradicionoles de esfOS cullil'os de la posible 
penali:ación", 
ASAJA ha denunciado a la Administración los drásticos 
recortes en la siembra d e colza y girasol en secano. que 
supondrán una perdida de 5.000 millones de pesetas. 

o TM pone en marcha la 
consultoría de marketing 

La agencia de publicidad TM ha puesto en marcha un servicio de 
consultoría de marketing, desarrollado por Augusto Rod ríguez 
Zarra, con el objetivo de poder crear un depanamento de 
marketing en todas aquellas empresas que desean ser más 
competitivas pero no tienen un conocimiento óptimo del mercado 
y de sus futuras tendencias. El gabinete de marketing ofrece los 
servicios de investigación comercial, comunicación, planificación 
comercial. organización de las ventas y distribución. 
Para Rod ríguez Zarra "hoy en día no se necesita ser una gran 
multinacional para aplicar los principios de marketing en la 
empresa, basta simplemente con tener una mentalidad empresarial 
acorde con los tiempos que corren, en los que la empresa debe 
alcanzar un grado de competitividad si desea asegurar el futuro. 

LAS 
CUENTAS 

P.LG 

Ir sobre seguro 

L 
as cosas van regular para la mayoría de las em
presas pero eso no es impedimento para que en 
esta semana se hayan inaugurado, por todo lo al
to, al menos cinco nuevos negocios, de diferen
tes sectores, y todos ellos con grandes perspect i

vas de fut uro. 
Desde hace dos años los entendidos en comercio invitan a 
apostar por el sistema de franquicias. Es un negocio segu
ro, pese a las fuertes inversiones iniciales que requieren. En 
Puertollano Susana Vidal se ha quedado con una de las 
franquicias más sabrosas del pafs, la de la cadena de ham
burgueserias MacDonald's, será el primer establecimiento 
de esta casa que se instale en la provincia. Pese a los inten
tos que ha habido en la capital para poner en marcha un 
MacDonald's nunca ha llegado a cuajar el proyecto. 
En Alcázar de San Juan en esta semana se ha inaugurado 
oficialmente la primera cooperativa de segundo grado que 
dentro del sector de la confección existe en la región (y pro
bablemente tanlbién sea la primera de España). Abrego es 
una iniciativa moderna para las manufac turas textiles, agru
pa a más de una docena de pequeños talleres de Toledo, 
Ciudad Real, Cuenca y Albacete y el objetivo es coordinar 
las cuestiones puramente de gestión y adminislrati vas y 
buscar clientes. Entre sus proycctos está el de crear en un 
futuro marca propia y facilitar la renovación tecnológica de 
todos los talleres asociados. Es un primer paso en la recupe
ración del SCClor textil, basado hasta ahora en la utilización 
de mucha mano de obra y es
casa tecnología. y con el in
conveni ente de trabajar cas i 
exclus;vamenlc para terceros. Al m",,"s c,"nco 
También en Alcázar de San Iii, u' 
Juan el viernes pasado la cade- nUerDS 
na hotelera Erci lJ a hizo una 
gran fies ta para celebrar la 
compra del hotel Bara tari a 
(propiedad hasta hace poco del 
constructor Parreño). Para 
Agustín Martinez, director ge
neral de Ercilla, la expansión 

negociO$se 
han inaugurado 
esta semana 

en Alcázar se hace "por orgullo empresarial" más que úni
camente con la intención de ~ganar dinero". Pese al declive 
que sufre esta comarca por la pérdida de peso económico 
con el desmantelamiento del sector ferroviario, la construc
ción del nuevo hospital supone la otra cara de la moneda. 
En Valdepeñas también durante estos días de atrás se estre
nó oficialmente la innovadora empresa "Moslos Inlerna
cionales", que ha requerido una inversión millonaria y que 
supone un aprovechamiento de los excedentes de uva. 
Pese a las malas noticias que cada día salpican al sector em
presarial aún hay gente emprendedora que prefiere no oir 
hablar de crisis. 
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El pinlor Aguslín Serrano y el transportista Elías Santos han sido elegidos 

empresarios del año. Conservas Huertas, es la empresa más destacada; 
Manufacturas Muela ha merecido el premio a la exportación. Cinegética los 
Azores tiene el galardón por su contribución al fometo rural y Garda Chico 
el de la empresa más innovadora. Julián Rodado es el comerciante del año. 

Los mejores empresarios 
del año 
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or primera vez 
Cámara de 

I Come ,,;o y la 
Confederación 
de Empresa
rios han deci
dido conceder 
unos premios a 

las empresas, empresarios y 
comercio más destacados del 
año. Lo han hecho precisamen
te en un año, 1993, en el que 
casi todas [as empresas han 
presentado sus peores resulta
dos en muchos años y en el que 
el pesimismo ha sido la nota 
dominante. Tal vez por esto los 
responsables de las institucio
nes empresariales han querido 
que para algunos industriales el 
año acabe con mejor sabor de 
boca si, al menos, han tenido la 
suerte de ser nominados como 

empresarios destacados. 
Siele empresas de [a provin

cia, de sectores tan diversos co
mo el turismo, la confección o 
la pintura, han sido las elegidas 
por un jurado compuesto por 
otros siete empresarios, todos 
ellos integrantes de la Cámara 
o la Confederación. Saturnino 
Palomares. constructor y vice
presidente de la Cámara de Co
mercio; Vicente Buendfa, cons
tructor y también 
vicepresidente de la Cámara; 
Jesús Bárcenas, presidente del 
sector siderometalúrgico; An
tonio Villavieja, empresario de 
transportes; Manuel Carmona y 
Juan Cruz han seleccionado a 
los siete del año de un total de 
92 candidaturas . No lo han te
nido fáci l, especialmente te
niendo en cuenta dos cosas: 

JU/Ib fIobIM, ca SI ","l .... ,,111 '" InIH 11,,-.10 " c..clt "' ... . 

que era la primera experiencia 
en la concesión de premios y 
no existen aún unas bases sóli
das para la selección y la elec
ción y que no querían provocar 
recelos. Por esto, en la presen
tación de los premiados, el por
tavol. del jurado, Saturnino Pa
lomares, curándose en salud 
matizó que "Aunque ha habido 
que elegir solo a siele, lodos 
los empresarios se merecen es
lOS premios, más en eslos tiem
pos de crisjs~. 

.. _ RECONOCIMIENTO A LA 
VETERANIA 

Para inaugurar estos premios 
el jurado ha elegido a empresa
rios veteranos, con muchos 
años al f.rente de sus empresas 
y con cieno carisma entre sus 
compañeros, más que destacar 
las empresas del año 10 han he
cho con las de toda la vida. 

Dos hombres han recibido el 
galardón al empresario del año: 
el ciudarrealeño Agustín Se
rrano Molina y el puertolla
nense Elías Santos. La fábrica 
de Malagón Conservas Huertas 
ha sido considerada por el jura
do la empresa del año. Confec
ciones García-Chico, de Dai
miel, ha merecido el galardón a 
la empresa más innovadora . 
Manufacturas Muela, de Puer
tollano, ha recibido el premio a 
la exponación. La empresa Ci
negética Los Azores, de Fuen
caliente, ha sido elegida por su 
contribución al fomento rural y 
del turismo. El comercio del 
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año ha sido el que regenla el 
empresario ciudarrea leño Ju
lián Rodado. 

Todos los premiados coinci
den en destacar como la clave 
que les ha hecho llegar a donde 
están el trabajo y el sacrificio y 
ven en este premio un recono
cimiento a muchos años de lu
cha. 

___ DE lA BROCHA A lA EM
PRESA 

~Lllchar y trabajar mucho es 
fo que he hecho en treinta y 
seis años que flem mi empresa 
funcionando"- afirma Agustín 
Serrano Molina. el empresa
rio del año. Este hombre, de 63 
anos. comenzó a trabajar como 
pintor a los 14 años. A los 27 
decidió fundar junto a un socio 
la empresa "Aguslines S.LM

, 

dedicada a la pintura y el em
papelado. Comenzaba así su la
bor empresarial en el año 1957 ~ 
Y 36 años después continúa al :li 
frente de la misma empresa 
que da trabajo a 26 empleados 
y que fac lUra anualmente unos 
60 millones de pesetas. "Este 
es 1111 sector ell el que se traba· 
jo III /lcho, pero que deja mlly 
poco dillero. Hay mucll(l 1/1(1110 

l/e obra y pocas máquinas ". 
A los problemas a los que tiene 
que hace r frente cada día un 
empresario, Agustín Serrano 
dice que se añade ahora la cri
sis. que también en su sector se 
deja notar, "el año pasado tenr
a/1/O.f 39 hombres tram/jO/u/o y 
este O/io tenemos trece menos. 
porque no hay trabajo para to
dos". 

Agustín Serrano cree que el 
premio, que recibe con satis
facción, es el reconocimiento a ..; 
sus muchos años de trabajo. -< 

Elías Santos Recuero. em- J: 

presario de Puertol1ano. de 62 
años, comparte en esta primera 
edición, junto a Agustín Se
rrano, el premio al empresario 
del año. Descendiente de mine
ros. Santos responde al prototi
po de hombre emprendedor: 
empezó trabajando de camio
nero a los dieciocho años y a 
los 42 años mont ó su propia 
empresa de transportes de mero 
cancfas. Hoy da empleo a 56 
personas y acaba de iniciar un 
nuevo proyecto, una empresa 

de montajes en la que trabajan 
diecinueve empleados más. 

"No hay ninglÍn secreto para 
ser capaz de lI1al1fener 11110 em
p,.esa llulYlllle TaIlfOS mios- ma
ni fies ta Elías Santos- solo hay 
que hace,. tres cosas: trabajar. 
trabajar y trabajar. Adem6s de 
esto Itay que ser honrado y /fe
l'Or /lila línea de seriedad". 

Transportes Santos fac!Ura 
anualmente unos 1.000 millo
nes de pesetas y la renovación 

y la inversión constante han si
do factores fundamentales para 
el éx ito. En estos momentos 
adversos para los nuevos pro
yectos Elías Santos no ha teni
do repa ro en comenzar una 
nueva empresa, "O/lIIque desde 
luego. por mllchos años que 
tenga una empresa. no se plle
de decir en estos tiempos que 
estén COI/solidadas, es/amos 
actl/a{mellle todos en la cuerda 
¡roja". 

Elías Santos muestra agra
decimiento por el galardón que 
le concede este año la Cámara 
y la Confederación de Empre
sarios, "me alegra sobre lOdo 
ser tan conocido en fa prol'in
cia H

• 

"_ EXITO EN CONSERVAS 

Cuando el jurado hizo públi 
co el premio a la empresa del 
año, Co nse rvas Huertas , de 
Malagón. su fundador, Alfonso 
Huert as , se encontraba en 
Buenos Aires part icipando en 
una fe ri a agr6al imentaria. El 
crecimiento constante, 1 .. inver
sión, facturdción y empleos ge· 
nerados fueron variables teni
das en cuenta para seleccionar 
a esta empresa como la más 
destacada .. 

Conservas Huertas comenzó 
su acti vidad en 1960 envasan
do frutos de la Huerta de Mala
gón, especialmente melocoto
nes, tomates y pimient os. 
Después amplió a platos pre
cocinados genuinos de la pro
vincia, como el pisto y el asa
di ll o, y ampliaron luego a 
platos como judías con perdiz, 
albóndigas. cocido, etc. Hoy en 

-29-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #305, 4-11/12/1993.



día la empresa de Alfonso 
Huertas del Alama es una de 
las más imjXlnantes conserve
ras de la provincia. Considera 
claves del éxito la ten:lcidad y 
la vocación . 

••• VOCACION INTERNACIO· 
NAL 

Tal vez 10 que haya sido de
terminante para dar el premio a 
la exportación :l la empresa de 
Argamasilla de Calatrava, Ma
nufacturas Muela, el que dedi
que el 75 por ciento de su pro
ducción a los mercados 
internacionales. 

Elad io Muela, n:lcido en 
Sant a Cruz de Mudela pero 
afincado desde h:lce muchos 
años en Puertollano, comenzó 
hace treinta y cinco años con 
un pequeño taller fabricando 
cuchillos totalmente anesana
les. Hoy tiene una gran nave 
industrial en Argamasilla y da 
empleo a unos 25 trabajadores. 
Sin abandonar la artesanía han 
incorporado la tecnología a la 
proclucción y han logrado hacer 
de Manufacturas Muela una 
empresa emblemática en el ex
terior. 

"Nos parece eSlllpendo ha
ber recibido esre premio- co
menta el gerente de la empresa, 
hijo del fundador, José María 
Muela-, siempre alegra /In re
conocimiento como éste-o Para 
José María, las claves del éxito 
de la comercialización de sus 
cuchillos en el ex terior son 
"haber logrado dar buena cali
dad con precios m/ly razona
bles." 

Países como Italia, Grecia, 
Alemania o EEUU son los 
principales compradores de la 
artesanía de Manufac turas 
Muela, una empresa que pasa 
por ser una de las tres mejores 
del mundo en su sector. 

Esta empresa, dedicada a la 
exportación solo desde hace 
diez años, ya obtuvo un premio 
a la mejor empresa exportadora 
en el año 1985, concedido en
tonces por la Cámara de Co
mercio de la provincia. Su fac
turación en el mercado 
internacional se sitúa anual
mente entre los 100 Y los 200 
millones de pesetas. 

Un empresario dai mieleño, 
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de 62 años. ha hecho de su em
pres:l de confección. García
Chico, la merecedora del pre
mio a la innovación. 

Luis Illescas García-Chico 
aprendió el oficio de sastre y a 
su habilidad profesional unió la 
faceta de hombre de negocios 
para crear una fábrica de con
fección de prendas de caballe
ro. 

A las prendas les dio marca 
propia y además creó una red 
de ca torce tiendas en cinco 
provincias. García Chico da 
empleo a unas 200 personas y 
tiene su empresa una factu ra
ción anual entre 1000 y 1500 
millones de pesetas. Comercia
liza sus prendas con las marcas 
García Chico y Azuer y ade
más del mercado nacional en
vía su producción a Marruecos. 

"Recibir /In premio da en es
tos momentos satisfacción. 
porque la verdad es que nos 
hace folla /111 poco de estím/llo 
y apoyo mora/"- así se expresa 
Jutián Rociado, un comerciante 
de Ciudad Real que ha sido 

dist inguido con el premio al 
comercio más destacado de l 
año. 

Conocedor a fondo del mun
do del comercio gestiona su 
propio negocio desde hace tre
ce años y tiene nuevos proyec
tos, "lo bonito de esta profe
sión- dice- es poder estar 
siempre al dla, conocer a fondo 
IOdas las nuel'as tendencias e 
ir inno\'Ondo". 

En 1984 José María Casla
ñeda de Marcos creó la em
presa Cinegética Los Azores, 
en Fuencaliente, dedicada a or
ganizar cacerías en esta comar
ca. La contribución de esta em
presa a fomentar el turismo y la 
economía de esta lona del sur 
de la provincia ha sido decisiva 
para que la Confede ración le 
otorgue el premio al fo mento 
rural y turístico. Esta empresa 
organiza unas quince monterías 
por temporada y genera nume
rosos empleos en la comarca. 
José. María Castañeda es ade
más propietario de una gasoli-

• P.L.G. 

I,,,h,,. años de 

1 ~~~:Y~Je, carisma 1; a/os 

vez/as 

a sus 
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Un escaparate ante el que se paran, cada semana, mas de veinte 
mil espectadores de ambos sexos: los lectores de BISAGRA. 

Un escaparate especial para Moda, Articulos de Regalo, Comple· 
mentos, Hostelería y Automoción, todo lo del Hogar, incluidas las 
casas, Distribuidores, Concesionarios, Pequeñas, Medianas y Gran· 
des Empresas, Servicios de cualquier naturaleza, etcetera. 

Un escaparate gigante a su medida, en el lugar mas privilegiado de 
Castilla·La Mancha. En las paginas de BISAGRA. 

Reserve en ellas su propio escaparate, e iluminelo con las luces de 
una buena Publicidad. BISAGRA le pone la multitud. 

Bisagra. Su tscaparale giganle. 
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L os comerciantes del mercado de minoristas de Puerlollano están 
deseando que la remodelación del centro comience cuanto antes. El 

anteproyecto elaborado por Mercasa promete acabar con la difíc il situación 
que sufren desde hace años por el mal estado que ofrece el mercado a los 

clientes. 

La remodelación estará 
lista el año que viene 

-32-

1 mercado 
municipal 
de abastos 
de Puerto
ll ano va a 
se r uno de 
los prime
ro s de la 

proVinCia en el que se acometa 
una importante remodelaci6n. 
Convertirl o en una moderna 
ga lería comercial capaz de 
competir con los nuevos cen
tros comerciales establecidos 
ya en la ciudad es el objetivo y 
la ilusión con la que tos comer
ciantes del mercado y casi toda 
la ciudad aguardan ahora el ini
do de las obras. 

Los técnicos del Ayunta
miento van a ser los encarga
dos de redactar el proyecto de
finiti vo que podría estar liSIO 

a comienzos del próximo año. 
En cualquier caso éste se ase
mejará en gran medida al ante
proyecto elaborado ya por la 
empresa Mercasa que cuenta 
con el visto bueno de los co
merciantes. Este último estu
dio de viabilidad ha sido fi
nan ciado por la Junta de 
Comunidades y preve reagru
par todos los sectores de ali
mentación en la parte inferior 
y dedicar la zona superior a 
OlfaS actividades comerciales. 

Las obras de remodelación 
deben estar adjudicadas en el 
primer semestre de 1994 y se 
espera que puedan conclui r 
antes de que finalice el próxi
mo año. Mientras se realizan, 
los comerciantes se instalaran 
en la zona superior del edificio 
que será también reacondicio-

• 

_. --.-
Mi qIIUi 1/1 p/alrta NjI HI.uIIo q#I SI dfstluri, "IIilllHtlcI611, 

.. " utlproJICtG ",., ".,.1ImasI. 

nada provisionalmente para 
acoger a todos los puestos. 

.41 DUDAS 

" La gente esta deseQlldo que 
empiecen. Esto ya no esta de 
recibo". dice el representante 
de los comerciantes del merca
do de Puertollano, Florencio 
Aguilar, un hombre que con
serva su pues to de pescado 
desde que se inauguró el ceno 
tro, " el 24 de julio de 1957", 
dice sin vacilar en la fecha. y 
uno de los que más han batalle
ando para que se realizase la 
remodelaci6n. 

Setenta y dos de las cien fa
milias que mantienen su nego
cio en este momento en el mer
cado de abas tos se han 
mostrado en principio interesa
das por un puesto en la nueva 
galería. Buena parle de eIJas 
están dispuestas a lo que haga 
falta para conseguirlo. "COII es
ta siwacióllllo viene nadie, es· 
to 110 reulle cO/uliciones. Da 
asco venir aquí, reconoce Ma· 
nuel Ga rcía , uno de los co
merciantes. Donde se ponga 
una galería comercial. COII diez 
o doce puestos de pescado o 
de frutas para elegir que se 
quiten es/os grafll!es celllros 
comerciales q/le solo ofrecen 
111/0. Estoy loco porque lo ha
gan C/lalllO antes y dispuesto a 
pagar lo que haga falra H 

• 

Otros sin embargo no lo tie
nen tan claro y aunque intere
sados y convencidos de los be
nefi cios qu e reportará la 
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remodelación. " Todal'Ía no lo 
tengo mI/y doro", dice Tomas 
Alvarez en su puesto de verdu
ras. Este es uno de los comer
ciantes que consideran exage
rada la proporción que 
deberán pagar los comerciantes 
por la remodelación, aproxima
dament e la mitad de 10 que 
costará la obra: Dosc ientos 
ochenta y cuatro millones de 
pesetas, según el anteproyecto 
elaborado por Mercasa. " Ha
bíamos llegado a UI! acuerdo 
anterior, dice este comerciante, 
por el cual cada 11110 iba a en
cargarse del acondiciona
miento (le SIl puesto y fa obra 
fOlOllo pagaría el Ayulllomien-
fO". 

El plan de financiación se ha 
modificado. Ademas de los co
merciantes, que deberán apor
tar en tomo a los ciento cuaren
ta millones. la Junta de 
Comunidades se ha comprome
tido a contribuir en la cons
trucción con setenta y cinco 
mill ones más y el Ayunta
miento destinará otros sesenta 
y cinco. Los comerciantes se 
están reuniendo estos días por 
sectores para ultimar detalles 
sobre la cantidad que final
mente cada uno deberá apor
tar, dependiendo de las dimen
siones del nuevo pueslO, y del 
proyecto. Se estudia la posibi
lidad de subir el canon que los 
comerciantes pagan al Ayunta
miento para destinar la subida 
al pago de estas obras, de mo
do que se pueda efectuar en có
modos pagos mensuales. 

~~. UNA NECESIDAD 

La remodelación del merca
do de abastos de PuertolJano 
es toda una necesidad. El cen
tro se encuentra en muy mal 
estado y no reune ni condicio
nes para los consumidores ni 
para los mismos comerciantes. 
" Las I'enfas es/án/afal. pOI' los 
suelos", dicen. La clientela ha 
ido descendiendo vertiginosa
mente en [os últimos años y 
son los más mayores solo los 
que siguen acudiendo con asi
duidad y "por cOSlIlmbre" al 
centro comercial.. aseguran al
gunos de ellos. 

La remodelación proyectada 
resulta en principio atractiva 

Setenta y dos 
comerciantes se 
han interesado ya 
por seguir en el 
mercado. 
La galería comercial 
dispondrá de 
aparcamiento, 
cafetería e hilo 
musical. 

para todo el mundo. LI nueva 
gal ería comercia l que va a 
contar con una superficie de 
más de 800 metros cuadrados 
va a estar dividida por sectores 
y va a disponer de una gran 
cafetería en uno de los extre
mos. El recinto va a contar en
tre otras cosas con hi lo musical 
y aire acondicionado. Nuevos 

negocios, como una panadería 
y una tienda de menaje ya se 
han interesado por instalarse en 
la nueva galería. El anteproyec
to preve también la construc
ción de un parking en el actual 
patio, donde ahora se encuen
tran los hortelanos, y debajo 
de él se instalará el muelle de 
descarga para el abastecimien
to. 

Aún no se ha concretado a 
que se destinará la parte supe
rior del edificio, más de 1.598 
metros cuadrados, si bien el 
alcalde ha aclarado que no se 
empleará como dependencias 
para activ idades municipales. 
Florencio Aguilar, el represen
tante de los comerciantes, esta 
convencido que cuando la zo
na comercial de alimentación 
empiece a funcionar no fa ltara 
quien se interese por in stalar 
sus negocios comerciales en la 
parte superior del edificio re
modelado, que se encuentra si
tuado en pleno centro de la ciu
dad. 

• PILAR PALOP 

MAYORISTAS: 
PENDIENTES 

DE LA 
FINANCIACION 

El proyectado mercado 
de mayoristas de Puerto
llano se encuentra parali
zado, en espera de un 
plan de financiación que 
los haga viable. Mercasa, 
la empresa que también 
se ha encargado de real i
zar el anteproyecto del 
centro es tima que su 
construcción puede al
can zar los tresc ientos 
veinte mil lones de pese
tas, más doce que costa
ría la edificación de un 
almacén para envases 
Yacios que dispondrá de 
una superficie de 235 
metros cuadrados distri
buidos en trece módulos. 

El mercado de mayo
ristas va a construirse en 
una parcela, propiedad 
de l Ayuntamiento de 
Puertollano, que esta si
tuada en la variante que 
conduce al complejo. El 
centro contará con una 
nave cent ral de 2.257 
metros cuad rados que 
es ta rá rodeada por un 
muelle perimetral para 
facilitar las operaciones 
de carga y ~escarga a los 
ve hfculos de abasteci
miento. El interior se 
distribu irá en función de 
la demanda de mercan
cias y así se preve reser
var el mayor espacio pa
ra los puestos de 
verdura, frutas y pesca
dos. 

Los técnicos de Mer
casa han calcu lado que 
el mercado soportará 
diariamente un tráfico 
de unos veinte camiones 
diarios. 
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. NO HABRA MAS 
RASTRILLOS DE 
JOVENES ARTESANOS 

Este año no se repetirá Merca
Joven. El Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha organizado un 
concurso de juguetes artesanos 
originales que sustituirá al 
primer rastrillo para jóvenes 
artesanos que se celebro el año 
pasado y que no luvO una 
buena acogida entre Jos 
jóvenes que se dedican a esta 
actividad. El concurso de este 
año pretende de igual modo 
fomentar el trabajo artesano. 

. EL PSOE PIDE AYUDA 
PARA LOS NIÑOS DE 
BOSNIA 

Juventudes Socialistas esta 
recogiendo estos días en 
Ciudad Real juguetes no 
bélicos, material de higiene 
personal y ropa de abrigo que 
enviaran en las próximas 
semanas a los niños que 
pennanecen en Bosnia. Las 
donaciones pueden entregarse 
hasta el día 8 en la sede local 
socialista de la calle Alamillo y 
en el Ayuntamiento, todas las 
tardes desde las 5 hasta las 8 
y el domingo de 10 a 2 de la 
mañana y de 6 a 8 de la tarde. 
La campaña se esta realizando 
en todo el país. La agrupación 
prepara también una 
concentración para la tarde del 
día 24 que celebraran bajo el 
lema" Queremos paz". 

• ROBOSEN LA 
CAPITAL E INCENDIO 
EN ALCOLEA 

Un aparatoso incendio se 
declaró la semana pasada en el 
numero 123 de la calle 
Cervantes de Alcolea, después 
de que su propietario. de 57 
años, intentase encender una 
estufa de leña con alcohol. Los 
daños ascienden a 600.000 
pesetas. En Ciudad Real han 
sido denunciados tres robos en 
casas de campo de Majamadre, 
la sustracción de un talón 
bancario y dinero en metálico 
de un camión aparcado en la 
avenida de la Mancha y el robo 
de 40.000 pesetas en metálico 
y otras 35.000 en efectos del 
teatro Quijano. 
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• EL AYUNTAMIENTO 
TAMBIEN SE PUSO 
ELLAZO ROJO 

Un gran lazo rojo ondeo el 
miércoles, Día Mundial del 
SIDA, en la fachada del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
como muestra de solidaridad 
con las personas que sufren la 
enfennedad. La Corporación 
municipal se adherió en el 
último pleno por unanimidad al 
manifiesto que bajo el lema "Es 
hora de a aClllar ~ ha preparado 
la OMS este año. También el 
Consejo Local de la Juventud 
monto una caseta para ofrecer 
infonnación y atender 
consultas sobre el SIDA . 

CIUDAD REAL 

........ .... .. ~" . 

: : - , 

-,' 

• CENA DE MUJERES 
PARA LA 
DEMOCRACIA 

La agrupación local de Mujeres 
para la DemocT"dcia de Ciudad 
Real celebró el viernes pasado 
su segunda cena-foro. El acto, 
al que acudieron también un 
buen número de hombres, 
contó con la presencia del juez 
y poeta, Carlos Cezón, que 
ofreció una conferencia sobre 
teatro. La asociación organiza 
estas cenas los últ imos viernes 
de cada mes. 

• MURAL PARA EL 
POLlDEPORTIVO 
PRINCIPE FELIPE 

Albtrto Segovia es el autor 
del mural sobre motivos 
deponivos que cubre uno de 
los fondos del polideportivo 
Principe Felipe de Ciudad 
Real, que ha sido remodelado 
en los últimos meses. El sábado 
fue presentado y finnado por el 
artista. En el acto se anunció 
también la programación 
deportiva de esta Navidad: Un 
partido de baloncesto entre el 
Unicaja Polti y la selección 
rusa. la popular carrera del 
pavo y otra contra la droga que 
se celebrará el 19 de diciembre. 
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. HERMANAMIENTO 
CON LA DIVISION 
ACORAZADA. 

El salón de plenos del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
fue el escenario en el que el 
pasado 30 de Noviembre se 
celebró el acto del 
hennanamiento entre la Muy 
Ilustre y Real Cofradía de 
Nuestro Padre Jesús Caído y 
María Santísima de la 
Esperanza con la División 
Acorazada "Bruncle 1" 
representada por la Brigada de 
Infanterla Acorazada XII con 
base en "EL Goloso". Durante 
todo el día realizaron visitas a 
diversas insti tuciones 
valdepeñeras. 

• CHICOLANDIA IQUE 
DIVERI EN EL 
PABELLON FERIAL 

Desde el 27 de Diciembre '1 
hasta el 4 de Enero se va a 
celebrar en el pabellón ferial 
de Valdepeñas la séptima 
edición de CH ICOLANDIA. 
organizada por las concejalías 
de Juventud, Promoción 
Económica y Participación 
Ciudadana Y Festejos. En la 
organización de esta séptima 
edición también han 
participado alumnos de lodos 
los colegios valdepeñeros. En 
Chicolandia los niños podrán 
divertirse con los talleres, video 
juegos y Otras aclividades 
organizadas con este fin . 

VALDEPEÑAS 

• BONO INAUGURO 
MOSTlNSA y EL 
CONSEJO DEL QUESO 

El presidente del ejecutivo 
regional. José 80no inauguro 
el pasado lunes en Valdepeñas 
la sede del Consejo Regulador 
de la Denominación Queso 
Manchego así como la planta 
de mostos concentrados y 
rectificados, Mostos 
Internacionales. empresa que 
comenzó a fu ncionar el pasado 
mes de Septiembre y en la que 
ya se está pensando realizar 
una ampliación según 
manifestó Francisco González 
durante la inauguración. 

• CLAUSURADA LA 
ESCUELA TALLER DE 
INFANTES 

El subdirector provincial del 
INEM, Nemesio Pineño y el 
alcalde de Villanueva de Jos 
Inrantes, Tomás Rodriguez, 
clausuraron la Escuela Taller 
"La Moraleja" en la que durante 
tres años cincuenta alumnos han 
trabajado en la restauración de 
la Casa -Palacio "Don 
ManoJito", El Ayuntamiento de 
Infantes va a solicitar allnem la 
ampliación de esta escuela-taller 

• EL PLENO APRUEBA 
LA SUBIDA DEL 
PRECIO DEL AGUA 

El Pleno de la Corporación 
Municipal de Valdepeñas aprobó 
en la sesión celebrada el pasado 
lunes 29 de Noviembre la 
subida del precio del agua que 
pasará de 42 pesetas el metro 
cúbico a 68 pesetas metro 
cúbico. En este mismo pleno 
también se aprobó la cesiÓn de 
la segunda planta del Centro de 
Salud. que esruvo ocupada por 
los Servicios sociales 
Municipales,allnsalud a la vez 
que se instaba a que se instalara 
en ella el servicio de 
rehabilitación. Así mismo se 
aprobó de forma definitiva el 
nuevo Escudo Municipal con el 
único voto en contra del 
concejal del PP, Sandalio Prieto 
"por razones sentimentales". 

• EL BALLET NACIONAL 
DE CUBA ACTUARA EN 
VALDEPEÑAS 

El proximQ. 7 de Diciembre 
acruará en el Teatro-Cine 
Parque de Valdepeñas el Grupo 
de Danza de Folclore del Ballet 
Nacional de Cuba que dirige 
Alicia Alonso.Esta actuación, 
en la que se pondrá en escena el 
espectáculo "Raíces", será la 
única que realizarán en nuestr.t 
región. Sin embargo el grupo 
catalán "Els Joglars" no actuará 
en Valdepeñas el 23 de 
Diciembre como estaba previsto 
al no poderse subsanar los 
problemas técnicos que plantea 
el montaje de este espectáculo, 
según indicó el concejal de 
cultura, Jesús MarlÍn. 
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. METALES PESADOS 
EN EL JANDULA 

Iniciat iva Ciudadana sigue 
insistiendo en la peligrosidad 
de que Puertollano y los 
pueblos de la comarca se 
abastezcan, aunque sea de 
modo provisional. del pantano 
del Hndula. La agrupación ha 
sacado a la luz esta semana 
unos nuevos ¡nfonnes de la 
Junta de Energía Nuclear 
elaborados en 1986 en los que 
se pone de manifiesto la 
existencia de metales pesados: 
molibdeno, cromo. bismuto y 
hasta arsénico en las aguas del 
embalse jicnensc. Médicos de 
la agrupación consideran muy 
peligroso para la salud la 
existencia de estos metales. La 
agrupación no aeepla de 
ningún modo la decisión que 
la Comisión Especial para el 
seguimiento del Agua adoptó 
el lunes. SindicalOs. FEPU y 
grupo socialista decidieron, en 
contra de la oposición 
municipal , solicitar el trasvase 
urgenle desde el Jándula al 
Montoro para evitar que el 
complejo industrial comience a 
parar sus plantas por falta de 
agua para hacerlas funcionar. 
como ya han advertido que 
puede ocurrir a muy corto 
plazo los responsables de 
Repsol. La Comisión estima 
que las aguas del Jándula 
pueden recibir el tratamiento 
adecuado en la dcpurddora 
municipal que las haga aptas 
para el consumo y que es 
posible garanti7,ur su calidad 
con anál isis periódicos. Como 
solución definitiva. eso si, 
apuestan por que a medio 
plazo se amplie la la tubería 
desde el Jándula al Complejo 
para que las aguas de este 
embalse tan solo se utilicen en 
usos industriales y no para el 
consumo humano. como 
solicitan los grupos de 
oposición y ecologistas. Con 
los acuerdos de la Comisión. el 
alcalde de Puertollano no ha 
tenido más remedio que echar 
marcha atrás en la decisión 
que lomó la semana pasada de 
wlicitar a la Confeder,¡ción 
esta última alternativa. A 
Repsol tampoco le había 
gustado nada la propuesta del 
alcalde. 

-36 

• MAS INVERSIONES 
PARA 
PUERTOLLANO 

El Ayuntamiento de 
Puerloll:mo tiene previsto 
llevar a cabo un plan de 
infraestructuras urbanísticas 
para la ciudad que supondrá 
una inversión de tres mi l 
millones de pesetas. El alcalde 
se reunió el viernes con el 
presidente de la Junta para 
buscar la ayuda de esta 
institución al Plan. que atín no 
se ha dado a conocer. Ademas 
esta previsto que se financie 
con subvenciones de la 
Diputación, de iniciativas 
privadas y del Ayuntamiento. 

PUER OLLANO 
• MEJORAS EN EL 

ABASTECIMIENTO 
DE AGUA 

El depósito de agua de la 
Rincona, en Puertollano, fue 
inaugurado el jueves por el 
consejero de obras públicas. Es 
el tercero que se construye en 
la ciudad. tiene una capacidad 
de 5JXlO metros cúbicos y ha 
costado 334 millones. Con él 
se garantiza un correcto 
abastecimiento para el barrio 
de las Seiscientas y toda la 
zona oeste. 

• CAMPAÑA 
REGIONAL CONTRA 
LA DROGA 

La Consejera de Sanidad 
estuvo cJ lunes pasado en 
Puenollano para tinnar 28 
convenios con Ayuntamientos 
de la provincia, por los que 
estos participan en el 
programa regional Comunidad 
Escuela de Salud. Preveni r la 
drogodependencia entre niños 
de diez a catorce años es el 
objeti vo del Pl;m. que preve 
para ello la reali7,ución de 
actividades de ocio y tiempo 
libre complementarias a las 
escolares. Puenollano panici pa 
desde hace dos años en el Plan. 
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. ANIVERSARIO DE LA 
CORAL DE 
SOCUELLAMOS 

El conjunto coral "Canlores 
de Socuéllamos" ha celebrado, 
recientemente, la 
conmemoración de su primer 
aniversario. con un concierto 
el cuarto de su corta y 
aplaudida carrera- celebrado en 
el s., IÓn de actos de 
laFundación Caonen Arias 
Residencia San Ramón. El 
aclo. en el que la asociación 
coral estrenó uniformes con 
eSlola blanca y tira bordada, 
vivió su momento álgido con la 
interpretación del himno de la 
localidad, que sirvió de broche 
tinal al mismo. 

• EL FIN DE "SANTA 
CLARA" SE VE MAS 
CLARO 

Las obras que, desde hace años, 
se llevan a cabo en el antiguo 
convento de Santa Clara, de 
Alcázar. podrían estar 
concluidas a principios de año, 
si se encuentra la financiación 
necesaria -alrededor de setenta 
millones de pesetas- para 
ultimar la reconstrucción. El 
pasado miércoles día l. 
representantes políticos locales 
y regionales mantuvieron una 
reunión para acelerar los 
trámites pendientes. Santa 
Clara representa el buque 
insignia de un conjunto de 
proyectos de recuperación del 
patrimonio local. 

, --- := 

CAZAR-TOMELLOSO 

. JUBILADOS DE 
VILLARTA VIAJAN A 
GALlCIA 

Un grupo de más de cien 
jubilados de Villa rta de San 
Juan ha viajado. en las últimas 
fechas , a Galicia. dentro de la 
programación de actividades 
para la Tercera Edad, puesto en 
marcha gracias a la mediación 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha y el 
Ayuntamiento de la localidad. 
La excursión, que ha 
transcurrido por espacio de 
cinco días, ha pennitido que 
algunos ancianos vi llartenses 
viesen el mar por vez primera. 

• LOS LIBERADOS DE 
TOMELLOSO, EN 
ENTREDICHO. 

El pleno de los presupuestos de 
Tomelloso, celebrado el viernes 
dfa 26 de noviembre, volvió a 
incidir, entre otros asuntos, en la 
conveniencia o no de que 
existan cinco concejales 
liberados en el Ayuntamiento. 
Dentro de un debate casi 
bipolari7.ado por el PSOE y el 
PP, el portavoz popular, 
Ramón GonzáJez, aludió a que 
las liberaciones, actualmente 
son excesivas e innecesarias, 
aspecto que Agustín Alberca, 
de JU, enjuició en ténninos 
similares. Por su pane, el 
alcalde F. Javier Lozano 
sostuvo que los concejales 
liberados realizan labores que, 
de todos modos, tendría que 
desarrollar alguien que. además 
-dijo- cobraría más. 
Poslerionnente, el pasado lunes 
dfa 29, González reiteró su 
discrepancia máxime"cuando el 
concejal 110 suple allécnico 
porque la cUlllificación no es la 
adecuada" y añadió que, en el 
Ayuntamiento, ya existe 
personal que podría hacer el 
papel de los liberados . 

• CAMPEONATO DE 
CALICHE EN CAMPO 
DECRIPTANA 

El Club Deportivo Caliche de 
Campo de Criplana celebra, el 
lunes día 6 de diciembre, el 
campeonato comarcal de 
caliche, categoría individual, 
que se desarrollará en el 
polideportivo municipal de la 
localidad. La inscripción para la 
competición -que tendrá lugar 
sobre la distancia de veintiún 
metros- concluirá a las diez de 
la mañana. Según se refleja en 
las bases de la organización. no 
se admitirán reclamaciones en la 
puntuación al ténnino de la 
prueba. Asimismo, se ruega 
puntualidad a los participantes. 
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SOBRE ARTROSIS EN 
BOLAÑOS 

En el Centro de Salud de 
Bolaños de Calatrava se 
organizó una conferencia 
para la Tercera Edad de la 
población sobre [a anrosis. 
El conferencian te encargado 
de disertar sobre el tema fué 
el doctor Felipe Menchero 
L6pez, bolañego de 
nacimiento y que trabaja 
como médico de atención 
primeria en el Centro de 
Salud "El Torreón", de 
Ciudad Real. El salón en 
donde se celebró el acto 
estuvo completamente lleno 
de un público espectante , a 
la vez quc en casi su 
tOlalidad afectado por dicha 
enfennedad . 

. DAIMIEL TENDRA 
GRUA A PRIMEROS 
DE AÑO 

El plle"o ,,,diomo ,:elebradol 
el pasado mes de agosto por 
la Corporación daimieleña. 
aprobó por unanimidad la 
ordenanza fiscal reguladora 
de la tasa por recogida y 
retiradas de vehículos de la 
vía pública. Transcunido el 
plazo reglamentario de 
anuncio públ ico, sin que se 
presentara solicitud alguna 
de empresa o particular para 
obtener la concesión del 
servicio, el Ayuntamiento ha 
iniciado los trámites 
oportunos pard la 
adjudicación directa del 
servicio, ya que es intención 
de la Corporación que la 
grúa empiece a funcionar a 
principios del próximo año. 
Un regalo de los Reyes 
Magos, vamos. 
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. TRES 
GENERACIONES DE 
MUSICOS 

Con motivo de la celebración 
de la fiesta de Santa C«ilia, 
se ha celebrJdo en Daimiel un 
magno concierto a cargo de la 
Banda Municipal de Música de 
dicha población, dirigida por el 
maestro Avelio Alonso. 
acompañado de su hijo , 
también Avelio Alonso . y su 
nieta, María Elena Ortega 
Alonso. O sea, tres 
generaciones de una misma 
fami lia dedicadas a la música. 

~~--------------------------------------

SEMANA DE 
ANIMACION A LA 
LECTURA 
Se ha celebrado en Valen zuela 
de Calatrava una Semana de 
animación a la lectura en la que 
han tomado pane el grupo de 
teatro "Corral de Comedias", 
de Almagro; el escritor 
Manuel Luis Alonso; la actriz 
Estrella OrlÍz y el sacerdote 
Enriq ue Cordoba que leyeron 
[XlCmas de Juan Alcaide, 
fábulas del Tercer mundo y 
libros. Narraooose cuentos y 
proyectandose la pelicula "El 
libro de la selva". La chavalería 
se lo pasó en grande 

~~---------------------------------------

•
CONCIERTO DE LOS 
MUSICOSDE 
POZUELO 

Aunque con unos días de 
retraso, el éx ito alcanzado ha 
sido el mismo por parte de la 
Agrupación Musical " José 
Gracia ", de Pozuelo de 
Calatrava, a la hora de festejar 
a su patrona Santa Cecilia. 
Para ello, organizaron un 
concierto donde destacó la obra 
compuesta por Jesús Miguel 
Gracia Ocaña. miembro de la 
banda, "LA Diosa Venus ". A 
continuación, se recrearon con 
unos vinos manchegos al 
compás de aperitivos ti picos de 
la tierra. 
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11 MANZANARES 
CELEBRO EL OlA DE 
LA ENSEÑANZA 

El pasado 26 de Noviembre se 
conmemoraba el Día de la 
Enseñanza y en Manzanares 
como en otras localidades los 
maestros y profesores 
organizaron una serie de 
actividades entre ellas una misa 
en la capilla del colegio san 
José. Tras este aClO religioso el 
catedrático de trompa del 
conservatorio de Ciudad Real, 
Antonio Sánchcl ofreció una 
conferencia sobre este 
instrumento. Tras estos actos y 
para finali zar los maestros 
manzanareños celebraron una 
comida de hcnmmdad. 

11 HOMENAJE A TOMAS 
SANCHEZ-GIL y 
JESUS Gómez 

La Asamblea Local de Cruz 
Roja de Manza nares ha 
tributado un homenaje a Tomás 
Sánchez·Gil quién durante 
veinte años estuvo presidiendo 
esta asamblea, así como a 
Jesús Gómcz "ciada a cuyo 
cargo habían estado los 
jóvenes que realizaban el 
servicio militar en Cruz Roja. 
en el puesto de la N, IV. 
Numerosos socios de esta 
Asamblea local se dieron cita 
en un conocido restaurame para 
homenajear a estos 
manzanarcños a los que al 
fina lizar el acto se les entregó 
unas placas conmemorativas. 

. AGENCIADE 
DESARROLLO LOCAL 
EN LA SOLANA 

El edificio Don Diego 
albcrgarála Agencia de 
Desarrollo Local cuyo objetivo 
es la promoción del empleo a 
través de la infom13ción y el 
asesoramiento según manifestó 
el alcalde Nemesio de Lara en 
el acto de presentación al que 
también asistieron el delegado 
provi ncial de trabajo. Ramón 
Gallego y el director de la 
Agencia. Luis Díaz-Cacho. 
Esta ofi ci na comará con un 
presupuesto de 3 millones de 
pesetas. 

• UNA ESCUELA 
TALLER RESTAURARA 
LA PLAZA DE TOROS 

El próximo 20 de diciembre 
dará comienzo en La Solana 
una nueva Escuela Taller en la 
que 31 alumnos durante dos 
años trabajarán en la 
restauración de la pl aza de 
toros, además urbani7..arán y 
ajardinarán los terrenos del 
entorno.Esta escuela-taller 
tendrá un presupuesto de 170 
millones de pesetas de los que 
95 serán aportados por el 
INEM.En el último pleno 
celebrado por la corporación 
solanera también se aprobó la 
construcción de una piscina 
olímpica en el pajero del Parque 
Municipal así como la 
enajenación de terreno en el 
Humilladero para viviendas. 

. A CONCURSO LA 
PLAZA DE TOROS DE 
MANZANARES 

El Pleno de la corporación del 
Ayuntamiento de Man7.3nares 
aprobó en su última sesión 
encargar la redacción de las 
Nonnas Subsidiarias de 
Planeamiento Urbanístico al 
arquitccto Luis Icazar Talavera 
por un valor de seis millones de 
pesetas y en un plazo de ocho 
meses. Hasta ahora el 
Ayuntamiento se regía por el 
Plan General. Además el Pleno 
aprobó el pliego de condiciones 
para la adjudicación de la Plaza 
de Toros así como designar los 
días 15 de Julio y 14 de 
Septiembre como fiestas locales 
para 19 
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El geriátrico que la empresa Camansar tiene previsto construir en Valdepeñas podría llevarse a 
cabo en otra localidad de la provincia si persisten los problemas planteados desde CCOO y desde el 
Hogar del Jubilado de esta localidad. A las protestas realizadas por los pensionistas afiliados a CCOO 

y desde el Hogar del Jubilado por considerar poco adecuada su ubicación, junto al cementerio y al 
tanatorio, se ha unido una nueva carta de este sindicato dirigida al alcalde de Valdepeñas en la que 

muestran su disconformidad con el proceso de adjudicación de los terrenos municipales a esta 
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empresa. 

El geriátrico pOdría no construirse en 
Valdepeñas si continúan las protestas 

I equipo de 
gobi erno del 
Ayuntamiento 
de Valdepe
ñas deberá 

• u,.~ , ~,,, en los 
próx imos días 
si mantiene la 

adjudicación de los 7.500 me
tros cuadrados, en la salida de 
San Carlos del Valle, a favor de 
la empresa CAMANSAR S.A. 
para la construcción de una re· 
sidencia geriálrica asistida. 

Una carta enviada el pasado 
16 de Noviembre por el secreta
rio general de CCOO de Valde
peñas, Demetrio Muñoz, al al· 
calde, Salvador Ga lán, en la 
que le manifestaba que este sin-

dicalo con si deraba nulo el 
acuerdo plenario que aprobó la 
cesión de los terrenos a la citada 
empresa "a l liD exislir legal
menle la misma por no esrar 
inscrita en el Registro Merca,, 
/;/" cuando fina lizó el plazo de 
presentaciÓll de ofertas y cuando 
se adoptó este acuerdo plenario 
el pasado 28 de Octubre, ha pro
vocado que el Ayuntamiento de 
Valdepeñas se plantee en estos 
momentos si se vuelve a sacar 
a concurso estos terrenos o se 
mantiene la adjudicación de cs
tos 7.500 metros cuadrados a 
eamansar. 

Sste sindicato considera ade
más que la corporación munici
pal podrfa haber incurrido en 
delito de prevaricación y cohe-

cho por lo que pedía en su carta 
al alcalde de Valdepeñas hacer 
los trámites correspond ientes 
para anular el acuerdo plenario 
del día 28 de octubre de 1993. 

Al cierre de esta edición el 
eq uipo de gobierno no había 
adoptado aún una dec isión al 
respecto, entre otras cosas por
que están en juego más de cien 
puestos de trabajo. El alcalde, 
Salvador Galán, estaba a la es
pera de leer un informe elabora
do por el secretario general del 
Ayuntamiento , Manuel 
Villajos, con el que ayudarse a 
la hora de tomar una decisión .. 

Tanto Salvador Galán como 
Manuel Villajos han declinado 
hacer cualquier tipo de comenta· 
rio sobre este tema. Aunque se-
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Denlebia Maiíoz, secretJflo general ~e CCDO 
el VIJIIepdas. 

gún ha podido saber esta reviSla 
la duda radica en considerar co
mo válida o no la fecha del 5 de 
octubre (día en el que se consti
tuyó la sociedad Camansar ante 
el nOlario). Si fuera sí no habría 
ningún problema de legalidad 
en el acuerdo plenario adoptado 
el pasado 28 de octubre. Por el 
contrario el Ayuntamien to de 
Va ldepeñas podría plantearse 
anular el acuerdo si hubiera de 
tomarse comO válida la fecha en 
la que la mencionada empresa 
se inscribe en el Registro Mer
cantit. es decir. el 9 de Noviem
bre. La fecha de referencia es el 
día 5 de octubre. día en el que 
apareció publicado en el BOE el 
anuncio del pliego de condicio
nes para acceder al concurso de 
eSlos terrenos. A panir de eSla 
fecha comenzaba el plazo para 
la presemación de arenas, que 
final izaba el dia 18 de octubre. 

Si el Ayumamiemo de Valde
peñas optara por la posibilidad 
de anular este acuerdo plenario 
y sacar a concurso nuevameme 
los leTrenOS, Camansar ya ha 
anunciado que no volvería a op· 
lar a estos terrenos.EI Consejero 
Delegado de Ca mansar S.A .. 
Juan Ramirez ha manifeslado 
que las objeciones plameadas a 
este proyecto tamo por CCOO 
como por la Junta de Gobierno y 

la directora del Hogar del Jubi
lado, Dolores l ucas, están po
niendo en peligro que la cons
lrución del geriálrico se lleve a 
cabo en Valdepeñas. 

Almagro, Almodovar del 
Campo, Alcazar de San Juan o 
Ciudad Real son algunas de las 
ciudades que también se han 
mostrado inleresadas por que 
en ellas se lleve a cabo la cons
trucción del geriátrico según pa
labras de Juan Ramirez. aunque 
añade que él es el primer intere
sado en que este proyecto se 
lleve a cabo en Valdepeñas. 

Para el Consejero Delegado 
de Camansar. la adjudicación 
de los terrenos ha sido total
mente legal puesto que la em
presa tenía plena capacidad para 
actuar tras su constitución el 5 
de Octubre. Ramirez acusaba 
tanto a Demetrio Muñoz como 
a la directora del Hogar del Ju
bi lado de poner en peligro la 
creación de cien puestos de tra
bajo. 

••• POLEMICA UBICACION 

Sin embargo. no ha sido esla 
la única polémica que ha gene
rado la ejecución de este pro
yecto. Desde que se hizo pública 
la ubicación de esta residencia 

El geriátrico 
supondría la creación 
de más de 100 
puestos de trabajo en 
Valdepeñas. 

geriálTÍca asislida, en la salida a 
San Carlos del Valle, junto al 
tanatorio y al cementerio, el co
lectivo de pensionistas de Val
depeñas mostró ante el Ayunta
mi en lo su desacuerdo por la 
ubicación del geriálrico. 

Sin embargo en la empresa 
Camansar no ven ningún proble
ma a que el geriálrico lenga que 
construirse cerca del lanatorio y 
del cementerio. W La ubicación 
es lo de menos-comel/la Juan 
Ramirez-porque esto no es un 
asilo sino lino residencia gerió
trica asistida en la q¡le la media 
de las personas que en ella in
gresan es de 86 años, con un 
60% de demer;ciados y un alto 
porcelltaje de pociemes en gra
do terminal. Además se cons
truirían pantaflas arquitectóni
cas poro aislarse del entomo". 

Camansar.cuyos socios son 
Juan Ramirez,Juan Muñoz. Car
los Santamaría y Eurosar, inver
tiría 600 millones de pIS en la 
construcción de esle geriálrico. 
con una capacidad de 190 ca
mas.Si finalmente se lleva a ca
bo, las obras podrían comenzar 
en Febrero y fi nalizar a princi
pios de 1995. 

• TERESA GONZALEZ 
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T ras un largo 
paréntesis sin festivales 

taurinos, Campo de 
Criptana ha recuperado 
el interés por el mundo 

de los toros. La peña 
Los Toriles de Villajos, 

que ha conseguido 
agrupar a más de cien 

seguidores, busca dinero 
para construir una plaza 
estable. Al reencuentro 

con la Fiesta ha 
colaborado la aparición 
de una joven promesa, 

Jorge Fuentes, que, 
según dicen, apunta 

buenos modos. 

CRIPTANA: LOS AFICIONADOS TAURINOS PEDlRAN DINERO PARA CONSTRUIR UNA 
PLAZA DE TOROS 

Los IIToriles de Villajosll buscan 

La peña taurina 
abrirá una cuenta, 
e/ próximo mes de 
enero, para recabar 
fondos. 
-42-

plaza 
mundo 

tau rino en 
Ca mpo de 
C riptana 
está cam· 
biando. de
fi ni tivamen· 
le, de tercio. 

que transcurrieran 
años sin celebrar ningún 

tipo de festival, la peña "Los 
Toriles de Villajos" decidió re
activar, a partir de octubre de 
1992, la afición por la fiesta de 
los lOros. 

Actualmente, la captación de 
socios va in crescenl!O -cn este 
momento, superan las cien per
sonas- y las expectat ivas más 
inmediatas apuntan a la inaugu
ración de la sede oficial. a prin
cipios de año, ya que hasta aho
ra es el restaurante El Rincón 
de Pepe el que se uti liza para 
ese fin. Asimismo, se prevé po. 
ncr en marcha, tras el paréntesis 

navideño, una campana para re
cabar fo ndos destinados a la 
construcc ión -en un espacio de 
tiempo de dos o tres años- de 
una plaza de toros, de la que la 
localidad carece. 

M_ LA PEÑA 'tOS TORIlES" 

"Los Toriles de Villajos" es 
una pena encabezada por el pre
sidente Francisco Pedraza y 
secundada. en el desempeño de 
distintas func iones, por Ángel 
Luis Ma njavacas, Angel Ca
sarrubios, Tomás Violero, Yo
landa I'edraza, Antonio Escri· 
ba no, José Ag ud o, José M. 
Cru z y Miguel Quin tanar . 
Aunque, en realidad, el santo y 
seña de la asociación laurina -en 
op inión del secretario Ánge l 
Casarrubios- es una joven pro· 
mesa de tan solo catorce años 
que se llama Jorge Fuentes y 
recibe clases de tauromaquia en 

la escucla fu ndada por la peña 
taurina de Alcáza r de Sa n 
Jua n, donde casi una docena de 
jóvenes practican su afición con 
el deseo de convert irse algún 
día en figura. "Jorge ha nacido 
torero -explica Casarrubios-; 
desde que Un(a trtS OIios ha too 
reado todo lo que se fe ponía 
delante. Es serio y tielle porte 
(le torero alltiguo, y te aseguro 
que cualquier persona de f /lera 
de Criptana que lo ha visto to
rear coincide el! fa mismo". 

De hecho, según cuenta el se
cretario de "Los Toriles de Vi
llajos" , el malador Mariano Ji
ménez. al que le une una 
relación especial con la Ciudad 
de [os Molinos, debido a que su 
mozo de espadas, Tomás Plaza, 
es criptanense, tiene previsto 
llevar al joven Fuentes a una 
capea, donde lal vez pudieran 
surgir contaclOS que benefic}a
sen su carrenl en el albero. "Eso 
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es fo que fe ocurrió a Enrique 
Ponce -dice Casa rrllbios 
q/lien, por cierro, hace poco. 
vino a visilarnos aprol'echan
do que se encolllraba en Crip
lana ell1/11a quilllería H

• 

Cuando en agosto de 1991, 
un reducido grupo de aficio
nados dec id ieron poner en 
marcha la primera peña tauri
na de Campo de Criptana, la 
falta de actividad en la misma, 
la tuvo, prácticamente, parali
zada hasta que, en octubre del 
año pasado. algunos entusias
tas decidieron colaborar y re
lanzarla buscando apoyo a tra
vés de nuevos socios, con el 
fin de cosolidar la asociación, 
tal y como. desde hace años, 
ocu rre en otros pueb los con 
solera como Alcázar de San 
Jua n, Tomelloso o Manzana
res. 

En el últ imo año, "Los To
riles de Villajos" -que cuenta 
con un presupuesto de. aproxi
madamente, 500.000 pesetas
ha celebrado cuatro festivales 
(tres becerradas y una novilla
da. con la presencia de José A. 
Campuzano y Joselito de Ve
ga). De igual modo, ha organi
zado loterías. rifas y venta de 
pañoletas, camisetas y otros 
anículos, para conseguir una 
cantidad de dinero que, junto 
con la ayuda municipal, le ha 
ll evado a ce rrar el balance 
eco nómico con un ajustado 
pero imponante superávit. 

La más reciente act ividad. 
de ca rá cter di vulga tivo, ha 
consistido en una ex posición 
(del 24 al 30 de noviembre) 
que ha tenido lugar en la Casa 
de la Cult ura y ha girado en 
torno al mundo del toro. A 
ello se ha unido la proyección 
de películas con algunas de las 
intervenciones de Jorge 
Fuentes, así como una charla
coloqu io. en la que departie
ron el torero Mariano Jimé
oez . su mozo de es padas 
Tomás Plaza, el que fuera no
villero criptanense, a principio 
de los años sesenta, Honorio 
Cruz , el aprendiz de figura 
Jorge Fuentes, el presidente 
de la peña taurina "Los Toeri
les de Vill ajos" , Francisco 
Pedra7.a y el secretario de la 
misma, Ángel Casarrubios. 

.. - PERSPECTIVAS 

De todos modos, el máximo 
interés de los peñistas, en estos 
momentos, se centra, por un la
do, en la planificación y promo
ción de Jorge Fuentes, lo cual 
no es nada fác il si se tiene en 
cuenta que los promotores de 
festivales taurinos suelen asu
mir el riesgo que implica este li
po de espectáculos siempre que 

los aficionados -en este caso, 
los responsables de la peña- se 
encargen de la venta de un buen 
número de entradas, que puede 
osc ilar entre las sesenta y las 
cien, por térm ino medio. Ello 
hace que la cantidad de festi va
les en los que, a lo largo del 
año, ha participado Fuentes y el 
número de becerros que ha ma
tado -dieciséis, en total· sea el 
reflejo del interés de Los Tori. 

El swetlrio di "pHI, bpl c..rwllios 

les por potenciar sus posibilida
des. "Algunas veces. Honorio 
Cruz -c/lema Casarrllbios- se 
ha quejado de lo falta de ayudo 
que 1111'0 hace treinta OIios. por· 
que él se /0 fil I'O que hacer Só' 
/0". Por otra parte, la intención 
de la peña es incrementar el nú' 
mero de asociados -"podríamos 
llegar a dosciemos, el próximo 
olio"- y, sobre todo, allanar el 
camino que posibilite la cons
trucción de una plaza de toros, 
ya que hasta la fecha. los fest i· 
vales se celebran en instalacio
nes portátiles. 

,.,.,. LA PLAZA DE TOROS 

Res pecto a este asun to. el 
Ayuntamiento se ha mostrado 
prudente para no crear falsas 
expectativas y, aunque el alcal
de socialista Joaquín Fuentes 
Ballesteros asegura que no es 
posible acometer una obra de 
esta envergadura, en la presente 
legislatura, debido a la existen
cia de un orden de prioridades 
ya establecido, no descarta que, 
una vez concluido un ambicioso 
proyecto urbanístico y deporti 
vo, que se alzará sobre unos te
rrenos situados cerca de la ins
talaciones del cuartel de la 
Guardia Civil, pueda llevarse a 
cabo la construcción de la dese
ada plaza de toros. A pesar de 
ello, el ya señalado orden de 
prioridades determina, para los . 
próximos dos años, cuáles van a 
ser las inversiones del Ayunta
miento en el terreno del ocio, 
fiestas y deportes. En este senti
do. el alcalde sostiene que el 
municipio adquirió ochenta mil 
metros cuadrados de terreno, en 
los qu e. en primer lu gar se 
construirán cuatro pistas polide
portivas y una piscina olímpica. 
con un presupuesto situado en 
tomo a los cien millones de pe_ 
setas que serán financ iados por 
la Junta de Comu ni dades , y 
añade que el Consistorio tendrá 
que encargarse de la urbaniza
ción de la zona, en la que, al 
mismo tiempo. se emplazarán 
las nuevas instalaciones feria
les. Además, antes de entrar a 
considerar la construcc ión de 
una plaza de toros, habría que 
completar las infraestruras de
ponivas. lo que, sin duda, exigi· 

• PABLO DlAZ·P. 
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La aprobación del 
presupuesto de 

Tomelloso, que sitúa la 
previsión de ingresos y 
gastos en más de 2.200 
millones de pesetas, ha 

provocado la protesta 
del PP. Ante la versión 

oficial que señala que 
este año se cerrará con 

superávit y que la 
situación económica 

está controlada, el PP 
incide en que el 

Ayuntamiento tendrá 
déficit y alerta sobre el 

peligro de una deuda . 
con proveedores que - ~ 
afirma- supera los 300 ~ 

millones de pesetas . • 

EL ALCALDE DE TDMELLDSD SOSTIENE QUE EL BALANCE SE 
CERRARA CON SUPERAVIT 

El PP alerta sobre la 
''asfixia'' del Ayuntamiento 

a s it uación 
económica del 
Ayuntamiento 
de Tomelloso, 

para 
a partir 

de la reciente 
aprobación del 

anteproyecto de presupuestos 
para el próximo año, ha puesto 
de manifiesto dos cuestiones de 
inlerés. Por una lado, el pleno 
de los presupuestos ha eviden
ciado, una vez más , que el 
Ayuntamiento está bipolarizado 
entre el partido en el gobierno -
PSOE:' y el principal partido de 
la oposición -PP-, muy por en
cima, incluso, de tos porcentajes 
de voto que registraron en las 
últimas elecciones municipales 
(54 y 32%, respectivamente). 
De hecho en uno de los debates 
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plenarios más decisivos del curo 
so político, JU cuestionó única· 
mente aspectos concretos de la 
política económica del equipo 
de gobierno, en buena medida 
menores, y el CDS man tuvo 
una posición coincidente y casi 
testimon ial que evi tó, en todo 
momento, la discusión. Por otra 
parte, el pleno y las posteriores 
declaraciones públicas de algu
nos representantes políticos lo
cales, han puesto de relieve que 
Tomelloso se encuentra en una 
situación económica controver
tida. La elevada deuda munici
pal -cercana al tope pennitido 
por la ley del 25%- que el Ayun
tamiento soporta desde que el 
alcalde F. Javier Lozano se hi
zo cargo de la gestión municipal 
ha llevado consigo una carga fi 
nanciera millonaria, pero res-

ponde a una voluntad explícita 
del PSOE, como amia de finan
ciac ión necesaria para superar 
un conjunto de deficiencias en 
infraestruclUras que ex istían en 
la localidad cuando Lozano lle
gó a la alcaldía, en 1987. Con el 
paso de los años ·a juicio del 
portavoz del PP, Ramón Gon
lúlcz-, la persistencia en una po
lítica económica basada en un 
alto endeudamiento ha llevado al 
Ayuntamiento a reducir su capa
cidad de maniobra al 15% -alre
dedor de 170 millones, dice 
Gonzá lez-, por lo que la pro
puesta popular de reducir 21 mi
llones en gastos, reasignando 
partidas y ''final/ciando aClirida
des Jo 110 flll!ciol/amielllo~ cobra, 
en su opinión, una importancia 
mucho mayor de la que parece 
indicar la cifra de poco más de 

veinte millones de pesetas, den
tro de un presupuesto que se si
túa, con la financiación de in
vers iones, ligeramente por 
encima de los 2.220 millones de 
pesetas. Aunque la situación 
más preocupante se encuentra, 
según el PP, en el mantenimien
to, por parte del equipo munici
pal social ista, de argumentos 
que no se corresponden con la 
realidad: Uno, general. que la 
situación económica no es preo
cupante y. dos, concreto, que las 
cuentas del ayuntamiento cerra
rán este año con superávit. En 
este sentido, el alcalde Loza no 
siempre ha asegurado que su au
téntico temor, en relación a las 
arcas municipales, no es la deu
da sino el déficit, algo que -se
ñala- está controlado. "Esle Olio 
\'oh'eremos a arrar COII supe
rál'il como hemos hecho ell los 
dos IÍllimos~. Ahora, Ramón 
González sostiene que aunque 
los gaslOs del presente ejercicio 
se han cumplido. los ingresos 
previstos no se van a recaudar. 
"La recaudación el/ la partida 
de Feria pasa de 23 a 13 millo
l/es de reCllud{lciól', miel/Iras 
(lil e la panida de Me(lio Am
biellle)' Tráfico se reduce de 60 
a 17 Ó /8 millones, COII la cl/OI 
el déficit será de más (le 50 mi
llones de pesetas~. A esta situa
ción de desajuste -en opin ión 
del PP- entre los ingresos y los 
gastos, se añade ~I/na dellda COI/ 
proveedores de 320 mil/olles de 
pesetas, al/l/que l/O toda esta 
canlidad se encl/clllra el/ la mis
ma sitl/ación". Asf. Gonzá le1. 
destaca que el Consistorio man
tiene una deuda de ciento seten
ta y siete millones de pesetas 
correspondientes a ejercic ios 
anteriores, aspecto que no repre
senta un problema serio -destaca 
el ponavoz popular- por el ori
gen de la misma. "Lo preocu
pallle es el dinero que se debe a 
pro\'eedores -que emllÍa en tor-
110 a los ciell millol/es-. ya ql/e 
110 se paga {Jorqlle el Ayunta
mielllo l/O cobra. a Sil I'ez, con
fribllciones especiales pendiell
feS". Además, hay que añadi r 
cuarenta y cinco millones pen
dientes de pago a U. Fenosa y 
FOCSA. A pesar de lodo, los 
responsables municipales del 
PSOE consideran que ex iste 
cierto interés por pane del I'P 
en hacar catastrofismo respetto 
a la situación económica. 

• PABLO DlAZ-P_ 
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PUEBLA DE DON RODRIGO NO SOPORTA MAS DEFICIENCIAS 

L a imposibilidad de ver la televisión ha sacado a la calle a los vecinos de Puebla de Don Rodrigo 
, que han aprovechado la indignación para poner de manifiesto las deficiencias que aún sufren. Esta 

semana, precisamente, se vislumbraban las primeras soluciones para corregir los problemas del 
agua, los frecuentes cortes de luz y la televisión. El día 15 podrá volverse a ver. 

Las amas de casa 
han escrito esta 
semana a Bono para 
pedirle que 
solucione los 
problemas. 
No hay pistas sobre 
quien pudo incendiar 
el ''repetidor'' 
provisional que 
tenían para ver la 
televisión. 

, 

Todo por 
la tele 
ueb la de 
Don Rodrigo 
vive estos dí
as su particu
lar revo lu
c ión. No es 
la primera , 
pero si hacía 

tiempo que el pueb lo no se 
unía para protestar por la la
mentable situación que según 
coinciden en señalar la mayoría 
de los vecinos esta alrdvesan
do la localidad . En las calles 
hay pimadas con airadas quejas 
y una de grandes dimensiones 
frente al Ayuntamiento en la 
que se enumeran los proble
mas que más preocupan y que 
finaliza de un modo muy ex
presivo: "Firma el Pueblo", 

En eSle pequeño pueblo del 
noroeste de la provincia quien 
más y quien menos tiene sus 
palabras de indignación por 
las muchas deficiencias que 
aún padecen y por el abandono 
del que se sienten objeto por 
parle de otras administl"Jciones. 
Hay incluso entre los más crfli 
cos quien achaca también al 
alcalde, el socialista. J usto Lu
cío Gallego, el que las cosas 
no anden demasiado bien por 
la Puebla. Y este asegura que 
las pres iones de que ha sido 
objeto estos días a punto han 
estado de hacerlo dimitir. La 
tensión ha llegado a tal elltre
mo que desde la asociación de 
Amas de Casa no han dudado 
en escribir esta misma semana 
al mismo presidente del gobier
no regional. Jose Bono. para 
que intervenga en la solución 
de sus reivindicaciones. 

La mata calidad del agua 
que con frecuencia sale por los 
grifos, los continuos y prolon
gados cortes de luz, las caren
cias sanitarias y el deficitario 
servicio de transportes no ha
bían logrado sin embargo en 
los últ imos años aunar las que
jas y el mal estar de los veci
nos. Ha tenido que ser la difi
cultad , prim ero, e 
imposibilidad total desde hace 
ya más de un mes después, pa
r.! ver cualquier canal de tele
visión la gola que ha colmado 
el vaso y que ha sacado a todo 
el pueblo a la calle. La gente 
ha empezado a moviliza rse 
porque no puede ver la televi
sión y en el pueblo no se habla 
de otra cosa. El mismo alcalde 

dice que entiende que la gente 
esté " enfadado , como eslOy 
),0". Justo Lucío dice que in
cluso llegó a pensar en trasla
darse con una televisión porta
til hasta Ciudad Rea l para 
protestar frente a alguna insti
tución pública. 

M_ INCENDtD 

Puebla de Don Rodrigo se 
quedó sin te le hace un mes. 
Unos desconocidos prendieron 
fuego una noche al puente ca
liente que utilizaban para po
der ver, eso si con muchas di
ficultades, alguno de los 
canales públicos. El suceso. 
denunciado por el Ayuntamien
to ante la Guardia Civil. se 
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produjo horas después de que 
los vecinos se concentrasen 
frente al Ayuntamiento para 
esperar al presidente de la Di
putación, Francisco Ureña, y 
exponerle sus quejas por los 
problemas que sufren y sobre 
todo por el re traso en la instala
ción de un repetidor en condi
ciones que permitiese de una 
vez captar al menos todos los 
canales públicos sin dificultad 
y que se viene prometiendo 
desde hace años. Los vecinos 
se quedaron con las ganas. El 
presidente, acompañado por el 
alcalde, no coincidió con ellos 
y la indignación se vio incre
mentada por momentos. 

La Guardia Civil no tiene 
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pistas sobre los autores del in
cendio, que ha sido condenado 
por todos los grupos políticos 
con representación municipal , 
pero en Puebla se rumorea que 
ha podido ser un acto de pro
tesla por el retraso en la insta
lación del nuevo repetidor y la 
situación del pueblo, junto a la 
imposibilidad de ser escucha
dos por Ureña lo que motivó el 
incendio. Días después de que 
se produjese el alcalde solicitó 
a un vecino que pernlitiese co
nectar con su repetidor panicu
lar, si bien no todo el pueblo 
iba a poder verse beneficiado. 
Al fina l tampoco pudo llevarse 
a cabo porque esta persona re
cibió amenazas si lo pennitía. 

Unión Fenosa ha 
prometido esta 
semana que revisará 
toda la línea eléctrica 
y las instalaciones 
que se encuentran en 
mal estado en el 
pueblo. 

Precisamente un día antes. 
cuenta el alcalde, se habían 
cambiado las placas y amplifi
cadores del puente caliente y 
se había adjudicado la instala
ción de una caseta para el nue
vo repetidor. Estaba previsto al 
cierre de esta edición , que el 
jueves comenzasen estos últi
mos trabajosyque eJdía 15de 
este mes IOdo estuviese listo 
para poder recibir los dos cana
les públicos de televisión. El 
proyecto ha sufrido un conside
rable retraso desde que hace 
más de tres años, explica el 
alcalde, el Gobierno Regional, 
la Diputación y Retevisión se 
comprometiesen a instalarlo 
con la fi rma de un convenio. 
Además Justo Lucío ha anun
ciado que esta previsto tinnar 
en breve un nuevo convenio 
para que en el pueblo se pueda 
ver también Antena 3 y Tele 
Cinco. 

y entre tanto las carreteras 
que unen Agudo y Arroba de 
los Montes han registrado es
tos últimos fines de semana 
más tráfico de lo habiwal. En
tre video y video no ha faltado 
quien se ha escapado hasta es
tas localidades para no perder
se el fútbol o algún que otro 
episodio de su serie preferi
da. 

lO •• Sil lUZ. Sil AGUA 

Aunque la televisión haya 
sido el detonante de las quejas, 
no es el único problema, ni se
guramente el más importante 
que padecen en el pueblo . 
NHay ¡emporadas q/le el agua 
que sale por el grifo no puede 
lIi beberse lIi uti/izarse para 
nada, vielle muy sucia y telle
mos que ir a una/ueme a bus
carla~, cuenta una de las veci
nas. El agua de esa fuente 
llega desde uno de los dos ma
nantiales que sirven, en ocasio
nes, para abastecer a la locali
dad y no esta tratada. Aún así 
la del grifo que solo recibe un 
simple tratamiento en el depó
si to es a veces mucho peor, 
cuando en el pueblo hay m:is 
gente y es necesario abastecer 
desde el embalse del valle de 
las Cuevas. Y es que en Pue
bla de Don Rodrigo todavía no 
hay depuradora de aguas. Pre-
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cisamente el día 26 de no
viembre salía publicado en el 
Boletín de la Provincia el con
curso para la redacción del 
proyecto de ejecución de las 
obras de esta estación de trala
miento en la loca[idad. 

También están pendiente de 
resolver los frecuentes y pro
longados cortes de luz que su
fre la población y que ha oca
sionado considerables 
trustomos a algu nos empresa
rios. El jueves e[ concejal de 
Izq uierda Unida, Viclor Gar
cía Nicolás, se reunía en Ciu
dad Real con represenlanles de 
Unión Fenosa y de la OMIC 
para discutir las reclamaciones 
que el concej al logró reuni r 
este verano de personas afecta- ~ 
das por los COrles, casi dos- ~ 
cientas, Unión Fenosa se ha ~ 
comprometido, dice García Ni- ~ 
colás, ha revisar la infraestruc- ~ 
tura eléctrica del pueblo para ~ 
garantizar el adecuado abaste- ~ 
cimiento y reparar uquellas ins
talaciones que se encuentran en 
peor estado, como un cable de 
alta tensión del transfonnador 
de la calle Calatrava que entra
na gran peligro y que ya hi rió 
a un albañ il hace un par de 
anos. 

También [a Asociación de 
Padres esta molesta porque aún 
no tienen noticias ni de cuando 
podría comenzar la ampliación 
del colegio para atender a los 
ninos más pequenos, que asis
ten a clase en unu habitación 
habilitada para ello pero que 
soporla una considerable hu
medad. Los padres se quejan 
también de la limpieza insufi
ciente que recibe el aula, aun
que el alcalde asegurJ que és-
ta se limpia cuatro veces a la 
semana y se incrementará un 
dfa más a part ir de enero. 

En Puebla de Don Rodrigo 
tampoco han olvidado, con su 
alcalde a la cabeza, los trastor
nos sanitarios que sufren des
de que se centralizó[a asisten
cia en Agudo y solo cuentan 
con médico y ATS has ta las 
tres de la tarde. "Si hay algu
IIa urgencia lenemos que hacer 
treima ki/6metros "asta Agudo 
y si es más gral'e I'o/l'er a la 
Puebla para lrasladarnos a 
Ciudad Real", coinciden en se
ña[ar casi todos. 

Tampoco las comunicaciones 

son muy abundantes, tan solo 
disponen de un autobús para 
traslada rse a la capi tal y no 
cuentan, por ejemplo, con nin
gún servicios para llegar hasta 
Almadén. Puebla de Don Ro
drigo pertenece al partido ju
dici al de ese municipio. Por 
cierto que Justo Lucío sigue 
negandose a nombrar juez de 
paz hasta que las autoridades 
no acepten el cambio de Parti
do '1 la Puebla pase a depen
der de Ciudad Real, .. como tO
do s los pueblos de la 201la. 
Para cualquier juicio de f alws 
1I0S vemos negros "oSUl llegar 
o Almadén", di ce el alcalde. 

Desde Izquierda Unida se 
muestran especiu lmente críti
cos con su labor y no dudan 
en achacar " a su desidia" los 
problemas del municipio. Iz
quierda Unida considera que 
los recursos de la localidad no 
están suficientemente bien ex
plotados y estima que el pue
blo esta perdiendo así impor
tanles beneficios, por ejemplo 
del camping o de la caza, don
de creen que solo se aprovecha 
un diez por ciento de 10 que se 
podría obtener. 

• PILAR PALOP 
FOTOS, MIG UEL 
ANGELSAN CHEZ 

El alcalde asegura 
que el próximo día 
quince estará 
instalado el nuevo 
repetidor y pOdrán 
verse dos cadenas. 

Los jóvenes dicen 
que en el pueblo no 
tienen nada que 
hacer y lamentan 
que el Ayuntamiento 
no acepte sus ideas. 
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D os de las cuevas que hay en el paraje conocido como "Cerro del Moro" en Manzanares continúan 
habitadas, siglos después de que fueran construídas. Rafael García y Tomasa Fernández habitan 
desde hace años en condiciones infrahumanas en estas cuevas. En pleno siglo XX viven sin luz, sin 

agua y en un espacio reducido. Jesús Maeso , miembro de Cáritas, lleva intentando desde hace 
tiempo encontrar una vivienda digna a estas dos personas ,aunque sin éxito por el momento. 

Dos cuevas de Manzanares 
continúan habitadas 

En pleno siglo XX 
aún siguen habitadas 
estas cuevas en las 
que no ha, ni luz ni 
agua. 

48 

ig los despu és 
de que (ueran 
construidas ,las 
cuevas del pa
raje co nocido 
como "Ce rro 
del Moro", si· 
tuado junto a la 

toros, continúan habi· 
tadas. Aunque cuentan en 
Manzanares que estas cuevas 
datan de la Edad Media sin em· 
bargo, muchos manzanareños 
no las conocen aunque han oí· 
do hablar de ellas. En la actua· 
lidad sólo dos de las tres cue· 
vas que aún se conservan en 
buen estado están habitadas. 

En una de ellas vive Rafael 
García Santos, de 75 años, 

trece de los cuales los ha pasa
do en esta "cueva" a la que lle
gó en 1980. Natural de Espe
jo(Córdoba) ha pasado gran 
parte de su vida de un sitio pa
ra Olro y sin un trabajo fijo. Tal 
vez por ello se siente satisfecho 
con la vida sedentaria que lleva 
en la aClUalidad y con poder 
cobijarse todas las noches bajo 
un techo. A sus años además 
parece poco dispuesto a afron
tar cambios en su existencia. 
Ni siquiera si estos tienen que 
ver con una nueva y confona
ble vivienda. 

:'Yo vivo bien. Aqllf estoy es
tupendamente, esto es/resco en 
~'erano y hace calor en im'ier
no", dice totalmente convenci
do. Su "casa" se reduce a tres 

estancias de un reducido tama
ño en las que además no hay ni 
tan siquiera una ventana. Ade
más Ra fae l parece haberse 
acost umbrado a viv ir entre 
canones y leña que apenas le 
dejan espacio para moverse 
con comodidad . El mobiliario 
de la cueva se reduce a un par 
de sillas en la estancia donde 
cocina(en la lumbre) y una ca
ma en el habitácu lo que hace 
las veces de dormitorio. 

Sin embargo, Rafael no se 
plantea la posibilidad de alqui
lar una vivienda. Con el dinero 
de la pensión que percibe todos 
los meses tiene suficie nte par.! 
alimentarse y comprar leña 
con la que cocinar y calentarse 
en invierno. Y no parece desear 
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nada más. Las compras que ne
cesariamente tiene que realizar 
en Manzanares y una pequeña 
radio le mantienen en contacto 
con un mundo exterior que 
muy poco tiene que ver con su 
modo de vida. La radio y una 
linterna son los únicos detalles 
que hacen pensar cuando se 
entra en esta cueva que vivi
mos en pleno siglo XX. 

••• SIN CAMBIOS 
~ 

Desde que Rafael se instalara ~ 
en esta cueva, tras pedir penni
so a su propietario, ha realiza
do muy pocos cambios en ella 
como tampoco los ha realizado 
en su vida. Soltero y sin ningún 
famil iar, Rafael no parece 
echar en fa lta nada de lo que la 
vida ofrece. Ni tan siquiera una 
vivienda digna. "En este pue-

bio no hay viviendas libres", 
dice: 

Tomasa Fernández , de 73 
años y su hijo de 37 años habi
tan la otra cueva desde hace un 
me s. Ellos tampoco son de 
Manzanares aunque no es esta 
la primera ocasión en la que 
han vivido en esta "casa". An
terionnente Tomasa vivió más 
de quince años en ella junto a 
su marido y cinco de sus cator
ce hijos. Antes de ven ir por 
primera vez a Manzanares,To
masa y su familia vivieron en 
Puertollano, donde su marido 
trabajaba en la mina. Cuando 
se quedó sin trabajo vagaron 
por distintos pueblos de la pro
vi ncia hasta qu e ll egaron a 
Manzanares y se instalaron en 
esta misma cueva que ahora 
habitan. 

Tomasa, su marido y sus cin
co hijos vivieron en esta cueva 
que está mejor acondicionada 
que la que habita Rafael pero 
en la que tan sólo hay dos ha
bitáculos: una cocina y un dor
mitorio que comparten madre e 
hijo. 

A sus 73 años Tomasa única
mente aspira a conseguir una 
casa en Manzanares,donde vi
ven dos de sus hijas aunque, 
seg ún comenta, ninguna de 
ellas puede acogerla en su casa. 
Enferma del corazón,hace un 
mes que volvieron desde la
balquinto (Jaén) a esta cueva. 
"El médico me dijo que era 
mejor que cambiara de aires, 
que este clima me iba mejor", 
dice Tomasa. 

En estos momentos su única 
es peranza es que Cá ri tas le 
consiga una viv ienda en Man
zanares. Hasta estas dos cuevas 
se desplaza regulannente Jesús 
Maeso para proporcionarles to
do tipo de ayuda, entre otras 
cosa alimentos. Jesús está in
tentando buscar una casa para 
Tomasa y su hijo "porque las 
condiciones en las que viven 
san infrahumanas, sin agua y 
sin luz pero el problema está 
en que tienen dificultades para 
que les alquilen una vivienda". 

Jesús Maeso recuerda que 
estas cuevas (unas doce o trece, 
aunque en estos momentos sólo 
hay tres HhabitablesM

) siempre 
estuvieron habitadas. 

• TERESA GONZALEZ 
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CRISIS EN EL AYUNTAMIENTO DE ALMADEN 

L os trabajadores del Ayuntam iento de Almadén se reunirán esta semana para estudiar las medidas 
de ajuste que la Alcaldía, con la colaboración del presidente de la Diputación, ha preparado para 

ellos. Los delegados sindicales insisten entre tanto que ese no es el Plan de Viabilidad que requiere el 
Consistorio para salir de la crisis que padece. 

La alcaldia presenta solo 

Los sindicatos no 
consideran que se 
trate de un Plan de 
Viabilidad, sino 
solo de un ajuste 

En enero se discutirá 
en Pleno la solicitud 
de CDS de pedir una 
Auditoría al Tribunal 
de Cuentas. 

50-

medidas de ajuste 
os trabaja
dore s del 
Ayunta
mien to de 
Almadén 
han podido 
ver por fin 
estu sema

na una pequeña salida a la in
cert idumbre que viven desde 
hace meses y que les hacía 
temer por la continuidad de ai
gunos puestos de trabajo del 
Consistorio. El jueves por la 
larde volvió a reunirse la Mesa 
de Negociación abi erta entre 
sindicatos y Corporación Mu
nicipal - Faltó la oposición. PP 
porque ha decidido abandonar 
la Mesa por considerar que de
be ser el PSOE "el que bus
que soluciOlles a la crisis por 
ser S il responsable" y CDS por 
motivos personaJes.- para pre
sentar las medidas que la alcal
día con el asesoramiento de la 
Diputación y en concreto de su 
pres idente, Francisco Ureña, 
ha elaborado para saca r al 
Ayuntamiento de [a bancarrota 
a 13 que se ha visto abocado en 
los últimos años. Las propues
tas coinciden, según Ureña. 
con las recomendadas por los 
técnicos de [a Junta de Comu
nidades. 

Los trabajadores se reun irán 
en asamblea en los próx imos 
dí3S para discutir las medidas 
propuestas y determinar si se 
aceptan finalmente. Los repre
sentantes sindicales. en cual
quier caso, ya han anunciado 
que están dispuestos a negociar 
y a ceder en la med idll en que 
sea posi ble, aunque siguen exi-

giendo un Plan de Viabil idad 
completo. " Esto son medidas 
de ajusle para/os rrabajadores 
pero 110 es el Plan que se lielle 
que hacer {)(Ira salir de la cri· 
sis", dice el delegado Emi lio 
García. 

••• REAJUSTE 

Como ya anunció la alcalde
sa la Semlln3 pasada al menos 
en esta legislatura no habrá re
gulación de empleo ni se supri
mirá ninguno de los serv icios 
que hasta ahora viene prestan
do el Ayuntamiento, como ha
bía ¡propuesta Ureña para su
perar CU<lnto ant es la cr isis 
económica. Algo que por Olra 
parte había sido rechazado ro-

tundamente por los empleados 
municipales. 

El ajuste que se ha presenta
do pretende de todos modos re
ducir gastos, entre otras cosas, 
exig iendo esfuerzos a los cin
cuenla y ocho trabajadores fi
jos que prestan sus servicios 
en el Ayunlamiento. Y así se 
propone el iminar el com ple
mento que los empleados per
ciben por jornada partida y que 
afecla a unos quince emplea
dos, rebajar hasta un diez por 
ciento el qu e cob ran co mo 
complemento específico y con
gelar esta percepción en los 
próximos dos años, y llevar a 
cabo un plan de jubilaciones 
nn ti cipadas para mayores de 
sesen ta años y con más de 
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treinta años de servicios que 
en principio solo afectaría a 
tres trabajadores. 

Esta previsto amonizar ade
mas todas las plazas que vayan 
quedando vacantes. Esta medi
da, en cualquier caso, se viene 
realiza ndo ya en los últimos 
meses. El Ayuntamiento va a 
prescindir de casi y todos los 
trabajadores evenlUal es qu e 
suele contratar. Habitualmente 
entre diez y doce personas, se
gún fuentes sindicales. Todos 
aquellos trabajos que a partir 
de ahora puedan ser desempe
ñados por empleados fijos pa
saran a ser competencia de es
tos. 

La medida exige una reorga-

nización laboral en el Consisto
rio. Esta previsto también rea
grupar servicios, pero eso si, 
no se va a eliminar ninguno de 
los que hasta ahora se vienen 
prestando, ni la guarderia, ni la 
emisora municipal, ni el taller 
ocupacional corno se había ru
moreado. El Ayuntamiento va 
a tratar de reagruparlos para 
hacerlos más rentables y efica
ces y además negoc iará con 
otras administraciones la posi
bilidad de mejorar los conve
nios de mamenimienlO que tie
ne firmados con ellas pa ra 
obtener una mayor subvención 
que permi ta conservarlos sin 
demas iados prob lemas. Los 
sindicatos ya habían propues-

Jubilaciones 
anticipadas, amortizar 
plazas, reducir 
algunos 
complementos y 
prescindir de 
eventuales serán las 
medidas a tomar. 

to esta medida, molestos por
que solo fuera a ellos a quie
nes se exigían esfuerzos y no 
"no se presionlJrá a olros orga· 
nismos para que il1len'engan y 
mantengall los sen,icios que 
ellos mismos crearOIl alegre
mellle en su día", decía hace 
al gunas semanas Emilio Gar
cía, delegado de UGT. Los tra
bajadores ya decidieron la se
mana pasada suspender todas 
las medidas de presión que ha
bían iniciado para ex igir el 
compromiso de que no se efec
tuaría una reducción de planti
lla, la presemación del Plan de 
Viabi lidad y el pago de sus 
salarios en plazos razonables y 
los alrasos que se les adeuda 
desde 1990. 

Las medidas deben aceptarse 
globalmente y ejecutarse "a ra
jatabla ~, sentencia Ureña. para 
que en un plazo de cinco O seis 
años la crisis del Consistorio 
pueda estar superada. El Ayun
tamiento ha alcanzado en los 
últimos años un déficit cercano 
a los seiscientos millones de 
pesetas, dos veces más del 
presupuesto que preve para el 
próximo año y que se destinará 
en su mayor parte a pagar los 
salarios de sus empleados. -
Siempre hablando del presu
puesto sin tener en cuenta las 
subvenciones que se concede
rán desde otras instituciones 
públicas-o 

Aunque los servicios técni 
cos municipales están elabo
rando un estudio sobre la situa
ción económica, los grupos de 
Oposición están empeñados en 
que sea un organismo ajeno al 
Ayuntamiento el que elabore 
una audi toria completa . El 
concejal del CDS presentó ha
ce unos días una moción. que 
ha sido aceptada y que se dis
cutirá en Pleno previsiblemente 
en enero, en la que solicita pe
dir al Tribunal de Cuentas la 
reali zación de un análisis ex
haustivo de las cuentas munici
pales. El Partido Popular, se
gú n su porta voz. Horac io 
Serrano, también va a apoyar 
esta moción. Este partido lleva 
solicitando informes económi
cos al equipo de gobierno mu
nicipal desde el pasado verano 
que aún no han sido remitidos. 

• PI L.AR PAL.OP 
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o Cecilio Alonso 
contra la droga 

Nadie mejor que un campeón 
como Cetilio Alonso podía 
explicar a los jóvenes de 
Bolaños las nefastas 
consecuencias derivadas del 
consumo de drogas. El ex
jugador de Balonmano nacido 
en Malagón participó en el 
programa de prevención contra 
la drogodependencia y explicó 
a los chicos y chicas que en el 
lema de las drogas el principal 
responsable es uno mismo. 

Los próximos días 1\ y 12 de 
este mes se va a celebrar en 
Ciudad Real el quinto con
greso de ciencias parpsicol6-
gicas organizado por el 
Ayuntamiento en colabora
ción con ese expeno que es 
José María Kaydeda y que ha 
logrado asentar una convoca
toria cultural de gran presti
gio a nivel nacional con un 
escaso presupuesto económi
co. Junto al periodista y es
erilOr Antonio Alvarez Salís 
se sentarán interesantes nom
bres como el profesor Mirel 
Magdalena, o José Luis 
Nuag. Este último llevará a 
cabo un ritual de magia ne· 
gra como clausura del en· 
cuentro titulado "El hombre 
engañado por el hombre". 

o Pescaron los mejores premios 
El presidente de la federación casteltanomanchega de Pesca (en la 
foto) hizo entrega de los trofeos a los pescadores más destacados de 
este año. Entre ellos se encontraban Jos ganadores del campeonato 
de España y participantes en la copa del mundo celebrada en Ital ia. 
Los galardones fueron entregados al término de la cena celebrada 
en el restauranle·asador Villa Real en la que estuvieron presentes 
aUlOridades municipales, además de todos los representantes de la 
sociedad de pesca "Virgen del Pilar". 

-52 -

O EI Campo de Calatrava en "bici" 
El pasado domingo tuvo lugar un singular recorrido en 
bicicleta, a través de la ruta del Campo de Calatrava que el 
Palronato de Intereses Provinciales, va a poner en marcha 
en colaboración con el programa "Leader". Pese a los 
inconvenientes de la lluvia, que acompañó durante toda la 
mañana a los ciclolUristas (políticos, periodistas, 
profesionales ), la jornada resultó agradable, y sirvió para 
conocer de primera mano, la que en breve será una ru ta del 
mayor interes. La ermita de Orelo, y el castillo de 
Calatrava la Nueva, fueron algunos lugares visitados. Tras 
el esfuerzo deponivo, los expedicionarios compartieron 
mesa y mantel en la finca "EI/comienda de Sacristanía". 

o Quintos con 
"marcha" 

Así de contentos y 
marchosos estaban los 
jóvenes pertenecientes a la 
Quinta del '93 de 
Miguelturra quienes, antes 
de incorporarse a filas, 
decidieron realizar una 
sonora fies ta para marcharse 
a la "mili" con buen sabor de 
boca. En el guateque no les 
faltó de nada, hubo disfraces 
risas, bailes ... y el deseo de 
"pillar" pronto un permiso 
P<\T3 volverla a repetir. 
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o 
Modelos 
de Berrocal 
en Studio 18 

La discoteca Studio 18 de 
Daimiel volvió a acoger un 
nuevo desfile de modelos de la 
finna Berrocal. que fue 
presentada al público de la 
ciudad algo olvidado de este tipo 
de convocatorias sociales. Sin 
embargo el acontecimiento 
celebrado hace una semana 
reunió mucho público interesado 
por la costura de cal idad, como 
la que exhibieron las jóvenes 
maniquíes en un remozado 
centro de ocio que volverá a 
realizar nuevas convocatorias 
con muchas promesas. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Angel N Velduque 

Estoy de puente 
o dije durante el verano. No hubo baile 
y. al paso que vamos, no va a haber 
santo ni ná. He estado ahorrando unas 
pesetillas por si algún companero me 
pedía una aportación para felicitar a 
Nicolás Clavero en el día de su santo, ¡",_. que es el seis de diciembre, pero me IC

mo que es un día intempestivo para celebraciones. De to
dos mooos. peor aún era el 10 de agosto, fecha en la que, 
ya se sabe. no queda nadie en Ciudad Real y Lorenzo 
Selas se estiraba, hombre. 

Me parece que el alcalde no nos va a dar oponunidad 
de regalarle unos gemelos. que me hacía a mí ilusión la 
cosa, oye, porque suele ser en esos actos entrañables, po
pulacheros y senci llos donde se conoce de verdad a las 
personas y no en esas aClUaciones frías, de despacho, 
cargadas de intención política que evidencian la capaci
dad ..() falta de ella- del profesional, pero no la persona· 
lidad del hombre. 

El puente de la Constitución. como los anuncios del 
Almendro, vienen adelantando la navidad desde el co
mienzo de la transición democrática a primeros de mes, 
así que yo no sé si esto lo va a leer alguien porque me 
imagino que todos, funcionarios y empleados, se habrán 
incorporado a esa hégira colectiva en que se convienen 
las carreteras en una semana que para muchos estudian
tes lennina el 10 de enero. Tras las vacaciones de navi
dad, unos diítas de clase. unas horas en la oficina y a pri
meros de febrero, ya está el carnaval en la calle. Una 
tiesta que, ya se sabe. en esta provincia tiene mucho 
arraigo y mucha devoción. ¿Y qué son 40 días, a partir 
del miércoles de ceniza si, a lo mejor, tenemos la suene 
de agarrar un catarro de esos que te conceden una "baja" 
de tres semanas? 

Ciudad Real es una capital de asalariados, preferente
mente, y ya sabemos todos que la gripe es una de las pri
meras causas de absentismo laboral. Luego está ese olfO 
absentismo que es el oficial y que se llama "puente" que 
hay que compaginar con huelgas; la Semana Santa y días 
de asuntos propios con los que se va despistando el em
pleo hasta llegar a las vacaciones. Así no hay manera. 

Me voy, no sigo. Aún no ha empezado para mí esta co
sa y ya me suena en la mollera la que va a ser, sin duda, 
la frase de la semana: 

-"¿Que si está el director general?, no, no, está de 
puente y l/O l'lIe/l'e hasta el lunes". Menudo plan nos cs
pera a los cuatro que trabajamos. Y Jos profesores que no 
quieren hacer puente, tienen que cerrar la ''facu'' a la 
fuerza porque han dicho los alumnos que para un día de 
clase y dos horas que tienen el viernes, que no se van a 
venir ellos del pueblo. En fin, un país descabalado por un 
puente y yo aquí... A ver si agarro un catarro. 
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I 

KARINA, MICKEY y TONY RONALo RECORDARON LOS '60 

E l teatro Quijano de Ciudad Real se convirtió hace pocos días en una gigantesca máquina del tiempo 
que transportó a más de 1.000 personas a los felices '60. La cadena COPE tomó la iniciativa y trajo 

hasta la capital un espectáculo cargado de nostalgia. Karina, Jeannette, Mickey, Tony Ronald y 
Lorenzo Santarnaria se convirtieron en encantadores de serpientes y consiguieron encendidos aplausos 

I , 

Buscando en el baul de 

Tony Ronald fue el 
primer holandes que 
triunfó en España, 
antes que Cruiff 

El público disfrutó 
porque recordaba 
con agrado una 
época que le hace 
sentir nostalgia. 

-54-

los recuerdos 
rajeron la re· 
vol uci6n ge
neracional; el 
guateque; los 
pantalones de 
campana y el 
pelo largo 
como expre

sión de rebeldía ante la pétrea 
cultu ra oficial del NO-DO y 
granito en edificios públicos. 
Los años '60, bajo el signo vi
lalizador del nuevo son ido de 
Los Bealles, la joven banda de 
Li verpool, trajo nuevas cos
tumbres y el relaj3miento mo
ral de los hábilos juveniles al 
ca lor de un tocadiscos y una 
pizca de canela en la sangría. 

A l socaire de l a bonanza 
económica, fueron apareciendo 
solistas, cantantes y grupos de 
música que consiguieron iden
ti fi car un sonido característico 
conoc ido como música de los 
años '60 que no era sino una 
continuación de la revolución 
musical acuñada por los Bea
tl es. A los clásicos como 
Micky, Karina o Lorenzo San
tamaría se le fueron un iendo 
solistas de otros paises como 
Jeannelle o Tony Ronald que 
vislumbraron en España la po
sibilidad de abrirse camino 
profesional en un país que daba 
la espalda a Europa. El panora
ma se completaba con la apari
ción de grupos con profusión 
de sonidos metálicos y la in
corporación de la batería, un 
instrumento erigido en paradig
ma del incofonnismo. Los Si
rex; Mickey y los Tonys; los 
Mustang o los Diablos son sólo 
algunos nombres de la maraña 

artística que fue formándose en 
España. 

Cambiaron los hábitos en el 
vestir, por supuesto. La década 
prodigiosa trajo la minifalda 
para la mujer, pantalones extre
madamen te anchos para el 
hombre. la gabardina y las ca
misas de vivos colores incorpo
rando con timidez explícitas re
mi niscencias de la estética 
hippie. El incoformismo en el 
vestir empezaba a ser un sínto
ma de que todo iba bien, había 
ganas de diversión y tampoco 
fal taban unas pesetillas que in
vertir en ralos de ocio. Pero las 

~~C~I~~~ían~u~t~~a:~:~::; 
altern ati vos donde organizar 
los guateques. Los grupos de 

amigos se convertían en busca
dores fu rtivos de domicil ios 
vacíos, pandillas buscadoras de 
padres ausentes en fin de sema
na , para organi zar aqu ellas 
fi estas de flexo en la mesilla, 
humo y sexo adolescente de 
canela en la bebida. 

De aquellos polvos vinieron 
estos lodos. Así, hoy en día, 
numerosas parejas forjadas en 
aquel ambiente. de sudor hú
medo y bailes de salón, recuer
dan con agrado una época que 
les hace sentir nostalgia, que 
les pone la piel de gallina cuan
do escuchan a Karina escarbar 
en el baúl de los recuerdos, ca-
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da vez más repeleto de vetustos 
cachivaches que se amontonan 
en el almacén de la memoria, 
un tanto despoblada quizás de 
aquel tupé, de peine en la car
tera y crecepelo, que hasta hace 
poco cubría de orgullo inocente 
las primeras conquistas amoro
sas. El recuerdo, ese sen ti 
miento enfennizo para muchos. 
arropó con un manto de nostal
gia el Teatro Quijano de Ciu 
dad Real. Fue hace pocos días. 
Karina junto a varios compo
nentes de aquellos gloriosos '60 
llenaron un teatro de recuerdos, 
de nostalgia aliada por una no
che con esa intemporal enemi
ga que es la esperanza y que. 
en cieno modo también estuvo 

presente en las interpretaciones 
de los cinco solistas que se su
bieron al escenario y volvieron 
a hacer vibrar (no es un tópico, 
es que fue verdad) a un audito
rio de matrimonios entrados en 
años y parejas jóvenes; de no
vios que descubrieron por ca
sualidad la magia de una músi
ca que les supera en el tiempo, 
peTO que demostró conservar 
intacta su capacidad de hechizo 
para estremecer los oidos de un 
público casti gado a la fuerza 
por el estrépito del bakalao. 

La radio tomó la iniciativa. 
La Cadena COPE cogió el plu
mero y desempolvó el mito de 
algunos cantantes arrebatado 
por el paso de los años, esa 

El recuerdo cubrió con 
un manto de nostalgia 
el teatro Ouijano de 
Ciudad Real. No es 
malo recordar aunque 
muchos digan que el 
recuerdo es un 
sentimiento enfermizo 

dictadura inexorable de la vida 
que condena al ostraci smo a 
los autores de éxitos estivales 
de la discograffa de aquella dé
cada . 

•• ROCK AfIO ROU 

Arru llados por la dulce músi
ca del Cola Cao en tardes de 
siesta y telenovelas en blanco y 
negro, los hogares empezaron a 
llenarse con la psicodelia del 
rock and roll o No era música. 
era una actitud poco a poco 
adoptada por jóvenes de bachi
llerato laboral que mataban la 
tarde ensayando los ritmos de 
moda entre las paredes de una 
bodaga abandonada . Todos 
querfan ser estrellas del rock 
and ro ll , palabra a menudo pro
nunciada con afectación como 
seña de identidad de estar-en
la·onda-de-Io-que-pasa y como 
acto de pleitesía hacia [Ivis 
Presley. El único y el mejor. El 
rey del "ruaquenruol H que ins
piró los inicios del "American 
way of life" entre los "rebeldes 
sin causa" españoles necesita
dos de emociones nuevas ante 
tanto dirigismo cultural. 

Por eso, porque nadie guarda 
mal sabor de boca de aquellas 
noches locas. ¡qué noches las 
de aquel año~, el público que 
llenó el teatro Quijano se su
mió en un "flashback" colecti
vo que tos devolvió intactos a 
la época en la que fueron mu
cho más jóvenes y más ideatis
tas. Hay estuvo el éxito de esa 
música que funcionó a la per
fección como una máquina del 
tiempo. El teatro entero lo fue. 
Personajes públicos como el 
gobernador civil, Tomás Mor
cillo; ejecutivos de nivel como 
el director general de ta Caja 
Rural, Antonio Vega, directo
res en general de la cosa públi
ca, todos. vestidos sin grandes 
alharacas; junto a ciudadanos 
anónimos. gente sin protago
nismo social, aplaudieron con 
el vello de puma cada uno de 
los números de un espectáculo 
planteado anísticamente como 
un musical de teatro. 

._¿QUE fUE DE ElLOS? 

y mientras, mucha gente se 
preguntaba i Y qué ha sido de 

~---------------------------------------------------
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ellos? ¿a qué se dedican ahora 
estos anistas elevados a la ca
tegoría de milos, que un día sa
parecieron como por ensalmo 
de la escena musical y nadie 
supo nunca más de ellos? 

Están vivos, sí. Aunque más 
que ellos, lo está su música que 
demostró conservar intacta su 
capacidad de hechizo. De en
cender mecheros e invocar el 
espíritu de la memoria. 

Karina, Lorenzo Santamaría 
o Tony Ronald son ahora ciu
dadanos anónimos que ejercen 
la cotidianeidad de sus nom
bres de pila. En el camerino, 
cuando dejan en la cartera el 
canet de identidad y. no sin es
fuerzos, se enfundan los teja
nos. recuperan el magnetismo 
y vuelven a transmitir la ener
gía de los éxitos de un verano 
de evamarías sin retomo y de 
rayos de sol que empi ez.an a 
tostar las arenas de una playa 
sembrada de bikinis . 

••• y PUNTO FINAL 

La función ha tenninado. En 
el camerino Mickey come fruta 
mientras que Tony Ronald rea
liza ejercicios para sus cerv ica
les. En la desnuda habitación 
parece un hombretón gigantes
co y, ¿por qué no? un lanto en
trado en carnes. Al fi n y al ca
bo es e[ síntoma de [a buena 
vida. Desposeído de los tonos 
rosados del maquillaje, loren
zo Santamaría, e[ rockero naci
do en las Islas Baleares, entre
tanto finna autógrafos en los 
pasillos a una bella muchacha 
que bien podría ser su hija. 
JanneHe recoge la ropa y se 
muestra como la poseedora del 
el iJL: ir de la eterna juventud. En 
real idad ella es sólo unos ojos, 
unos azuJes y enonnes ojos de
positados en un cuerpo diminu
to en eJL:ceso. Kanna sigue en
cerrada en su camerino, 
anónima, alejada. Mi entra s 
Mickey, obligado a ejercer el 
papel de chico travieso, bro
mea con su alopecia prematura 
y eJL:p[ica estar dispuesto a ga
nar [a batalla a la edad, porque 
sabe. en defin itiva. que los 
años no son cuestión de tiem 
po, sino de cerebro. 

H ¿ Viejo, yo? Tururú" . 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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Entrañables '60 es 
un espectáculo 
pensado para traer la 
magia y la emoción 
de una música que 
nunca se olvidará 

La COPE ha reunido 
las estrellas de los 
'60 para el recuerdo 
de los mayores y el 
encuentro con los 
jóvenees 
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U n cuarto de siglo, celebrando la Cata del Vino Nuevo y Anochecer 
Poético, por San Alldrés. 100 personas, 25 años, 5 poetas, 2 horas de 

velada, una fecha y medio suspiro , son apenas unas cifras para, sin más 
aparato, celebrar los veinticinco años en una cueva de Valdepeñas. 

EL SABAoo 27 SE CELEBRO LA XXV CATA DEL VINO NUEVO 

IIEI Trascacholl
: 25 años de 

Vino y Poesía 
or San An
drés, ~eI 1';110 

I/I/CI'O . ¡,jeja 
es", Así reza 
el anti guo 
refrán. qu e 
cada año se 
repite en me

dio de un rito casi mágico, casi 
milagroso, el de la Cata del Vi 
no NI/ero y An(x:}¡eur Poélico. 

Veinticinco años son una ci· 
fra , lo suficientemente amplia 
como para de mostra r que lo 
que all í se hace . tiene buenas 
dosis de pcrvivcncia, de inmor
talidad. 

Porque. ni el vino puede ter
minar de alegrar los sentidos y 
el corazón de los hombres. ni la 
poesía puede dejar de transfi · 
gurar el alma de [os mortales. las 1T!s1l-IIejÍl, Vlmt, ca. ,Slltilgo Rf/IIItIISaItadf,,*/riIf, r. Mej;',r. CaN 1 

$. , ,.,,. 

Ew, Y no olra cosa. es el acto 
lleno que embrujo que cada año 
congrega a un puñado de seres 
humanos llenos de sensibilidad, 
en lo más profundo de una cue~ 

va que es honda en la generosa 
ofrenda dcl vino, y elevada en 
la exqu isita ex igencia poética 
que premia año tras año a quie~ 
nes tienen la virtud de apreciar
lo . 

••• MATERtA Y ESPtRtTU 

En nada menos que todo eso, 
se concluye el ceremonial que 
el Trascacho ha co nsagrado 
desde el primer año. En la tran
sustanciación del lo que el vino 
representa ~e l maravilloso goce 
de los sentidos-, por el sublime 
disfrute de lo inmaterial. Mate
ria versus espíritu. Y así. mien
tras el porrón del vino viejo y 
nuevo va en su ir y venir acom
pañado ora de una aceituna. ora 
de de un pedazo de tortilla, el 
ambiente se puebla de sutiles 
fragmentos de mil gloriosos so
netos. 

La noc he del Traseacho, la 
que el caporal Andrés Cejudo 
festeja al mayor Santo de su 
devoción. es una noche en la 
quc' se puede encon trar cual
qu ier cosa. Empezando por el 
amor. y en la que si algo puede 
perderse. es el exacto tino de 
contar los vasos que, rítmica e 
inexorablemente, vienen y van 
del lagar a la boca, de la boca 
al paladar. y de éste. en virtud 
de no sé qué extrañas y laberín
ticas razones, a lo ntás elevado 
de nuestra faceta humana. 

Los tres poetas eXlIltadores 
del vino Vicente Cano, Santia
go Romero y Tomás Megía, lo 
saben bien. Lo mismo que el ya 
fallecido y antes homenajeado 
Femández Pombo. 

y del mismo mérito partici
pan los cuatro premiados en la 
presente edición, la de ¡liS bo
das de plata, Luis Gard a Pérez, 
Manuel Laespada Vi zca íno. 
Antonio Garda de Dionisio, 
Juan José Guardia Polaíno. y 
Rafael Al faro Alfaro. 

Con ellos y por ellos, HEI 
TraSCllcho~ brilló Olra vez. Para 
siempre. Mito y realidad, mate
ria y espíritu. . 

• J. MUÑOZ CORONEL 
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Salvador Jiménez, 
nacido en Ruidera hace 
cuarenta y siete años, es 

un autodidacta que ha 
ejercido de hostelero, 

maestro y juez de paz, 
pero que ha dedicado 

todos sus esfuerzos a dar 
fonna a un vaJioso museo 
arqueológico. Después de 

treinta años, a pesar del 
abandono oficial , ha 

conseguido recabar restos 
arqueológicos que datan 

de hace 200.000 años 
A c. 5.1". J/1IiRz ""J, I/gucrs rtStM. ni ",..¡¡, di /Mita. flecUs. 

, -
SALVADOR JIMENEZ TIENE UN MUSEO CON RESTOS DE 200.000 ANOS ANTES DE 

Salvador Jiménez ha 
publicado tres libros 
y está a la esperadre 
sacar su obra más 
ambiciosa 

-58-

CRISTO 

Ruidera, por la ruta 
de la memoria 

alyado r Jimé
nez Ramírez, na
cido en Ruid era 
hace cuare nta y 
siele años, es uno 
de esos estudiosos 
aulodidaclas que 
dedican la mayor 
parte de sus vidas 
a una grán pasión. 

Cuando apenas había cumplido 
los quince años empezó a inle
resarse por la arqueología -
"pregul1Iaba (l la gellle mayor 
del pueb/o"- y a medida que 
han transcurrido los años ha 
completado sus conocimientos 
con la lectura de libros, el de
bate y el análisis de tos restos 
hallados a Jo largo de tres déca
das. En los seserua, cuando al
gunos trabajadores españoles 
nutrían la bolsa de una emigra
ción que recorrra Europa en 
busca de sustenlO, él se marchó 
de Ruidera, junto a otros dos 

amigos y se instaló en la cuen
ca del Rhin , donde trabajó en 
una fáb rica metalúrgica. "El 
alemáll Ira sido poco lrospi/ala
rio , 1I0S cOllsideraball imlil'i
duos inferiores", dice sin du
darlo. Después de tres años en 
Alemania , en los que se vio 
obligado a abandonar la arque
ología, volvió a España y reto
mó el interés por la huellas del 
pasado. Hoy, tiene en su haber 
además de tres libros publ ica
dos , un museo particular con 
restos que -según sus valora
ciones- datan de 200.000 años 
all/el' de CrislO. "Si se ordello
ra IOdo Jo que lellgo -seiiafa
podría safir /111 IIIl/seo. COII /lila 
crollología estable citla de 
200.000 aiíos all/es de CriSIO 
hasta nl/eSlros días". En la ac
tua1idad, Salvador Jiménez 
conserva miles de restos arque
ológicos dispuestos en varias 
habi taciones de su casa. aun-

que su grán sueño sería encon
trur unos responsables políticos 
con la sensibilidad suficiente 
para poner en pie un museo 
que contribuyera a enriquecer 
la imagen de un entorno natu
ral que, en su opi nión, se in
frautiliza por una política cul
tural deficiente y chabacana, 
más cercana a la concepción 
turística que existe en algunos 
lugares de la Costa del Sol. A 
pesar de la fal ta cas i IOtal de 
ayudas por parte de la Admi
nistración, -que él acusa a su 
espíritu inconfonnista y críti 
co- Jiménez no ha cejado en su 
empeño en ningún momento. 
Unas veces a través de los cré
ditos bancarios y otras gracias 
a sus ingresos como maestro, 
hostelero o juez de paz. según 
las épocas, ha llegado a eonli
gurar una co lecc ión cada día 
más valorada por los entendi
dos. No en vano. Jiménez alu-
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de al catálogo de bienes cultu
ra les que han elaborado, re
cientemente. en la Junta de Co
munidades para subrayar que la 
empresa de Albacele encarga
da del mismo ha consultado su 
bi bliografía, además de estu
diar los reSlos diseminados por 
muchos de los rincones donde 
vive. Al mis mo tiempo , se 
muestra orgulloso de no haber
se convertido, de ninguna ma
nera, es un esclavo de las pre
bendas ofici ales. "Tengo la 
satis/acción personal de l/O te
ner que esperar a I'erle la jera 
a nadie para decirle: Sí. glla
na. Yo. al menos. dl/ermo con 
tranquilidad". 

De lodos modos, en la actua
lidad, su casa, donde convive 
con su madre anciana y su pe
rro "Espanano", es un ejemplo 
de ded icación. La decoración 
interior intenta recrear, en cier
to modo, una estética de cueva 
ancestral, al igual que hizo en 
dos megocios hosteleros -"El 
Paleolítico" y "Las Mot illas"
que hace un tiempo abrió en 
Ruidera, y desde donde, de al
gún modo, realizaba, al mismo 
tiempo, una labor didáctica en
tre los cl ientes y curiosos. En 
su casa se mezclan vasos care
nados de la Edad del Bronce 
con fíbulas, que datan de 150 
años antes de Cristo, recipien
tes globu lares, humas funera
rias, hachas pul imentadas, pun-

DOMINGUEROS Y PROPIETARIOS 
La preocupación de Salvador Jiménez Ramírez pasa 

por la recu¡x:ración de Ruidera y su incomparable marco 
natural. Actualmente. a juzgar por sus declaraciones, los re
presentantes políticos son algunos de los peores enemigos 
que tienen las lagunas. La pasividad que, de acuerdo a su 
criterio. muestran hacia la revalorización del entorno y la 
deficiente política cultural desarrollada -calificada por él de 
chabacana- está infrautilizando las posibilidades reales de 
Ruidera . Jiménez sostiene que, a veces, los políticos, de 
distintos panidos, cuando hablan con él, a título individual, 
le dan ánimos, pero cuando las visitas son oficialcs -dice
todo es completamente distinto. "Cuando era jOI'en pensa
ba que el mundo lo iba a gobernar una anarqufa imelectual 
y, a veces. me dan ganas de meterme, pero lo cierto es que 
los políticos ~'all mucho por el medro personal. Estoy de
sengañado por este lema y me interesan más la cultura, la 
persona y el almo". Aún así, este arqueólogo por vocación, 
aporta ciertas líneas de actuación que podrían ser uti lizadas 
para conseguir que Ruidera no fuera pasto de domingueros 
y hacendados. "Yo habriría un museo arqueológico, esla
blecería rUlas aprol'ecl/Olldo asel/tamielllos arqueológicos 
por donde hoy eSlá prohibido pasar, debido a que eSlán en 
manos de promotores, eJ.propiaría las conslrucciones que 
hay en el parque na/urol y cambiaría el enfoque aClua! por 
el cl/llllral", asegura, • PA BLO DlAZ-P. 

tas de flecha. tejos, microlíticos 
de sílex. proyecti les ibéricos, 
punzones de hueso, puntas de 
flechas, percutores, tortas de 
bronce utilizadas, en su época, 
co mo moneda de cambio , 
etc ... , todo un muestrario del 
pasado del hombre que, sucesi
vamente, ha ido habitando el 
espacio geográfico de Ruidera 
y su comarca, fundamental
mente, 

••• lOS ESCRITOS 

Hace algo más de diez años, 
Salvador J iménez consiguió 
que la Biblioteca de Estudios 
Manchegos editara dos de sus 
obras -"Lagunas de Ruide
ra" , escrita en colaborac ión 
con Antonio Chaparro y "El 
Paleolítico de Ruidera" , en la 
que además de Chaparro y 
J iménez intervino Juan José 
Alco lea , A fina les de los 
ochenta vio la luz "Las lagu
nas de Ruidera en el tiempo" , 
que de nuevo fi rmó conjunta
mente con Chaparro, comple
tando una especie de serie de
dicada a la investigación de los 
vestigios de culturas anteriores. 
"Hay que decir cosas del sitio 
donde has nacido, donde vives, 
del sitio del que formas parte". 
Próximamente. aparecerá en el 
mercado su investigación más 
critica y ambiciosa "Las lagu
nas de Ruidera, el río que pa
sa por mi pueblo". 

• PABLO D1 AZ·P. 
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o La maquetas 
de Severiano 

Sc\'criano lucas es un 
criplancose que lleva 
empeñado varios años, en la 
realización de una maqueta a 
escala de un Molino de Viento. 
En su museo de Campo de 
Criplana expone, además de la 
maqueta del molino 
recientemente terminada, 
infinidad de maquetas de 
utensi lios uti lizados en las 
labores agrícolas de antaño. 

El teatro está otra vez en Al· 
magro. Aunque a decir ver
dad, en la ciudad almagreña 
la actividad teatral parece ha
ber fijado pennanentemente 
su domicilio. En esta ocasión 
se trata del Curso de Fanna
ció" Ocupacional de Fonna
dores Teatrales, que ha veni
do desarrollándose en las 
provincias de Cuenca, Gua
dala jara y Ciudad Real. Co
mo actividad final, un en
cuentro entre los días 4 al 
8 de Diciembre, en el que 
han tomado parte los tres 
cursos, y en el que se han 
impartido las últimas asigna
turas en tomo a la pedagogía 
teatral. Una actividad más, 
relacionada con las Artes Es
cénicas, en Almagro. <JMCl 

o Jornadas del Libro en Valdepeñas 
La Bibliote<'a Pública de Valdepeñas, conjuntamente con el 
Centro Coordinador de Bibliotecas, de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha. ha celebrado las "V 
Jamados del Libro pora Jó\'elles. ~ Entre otras interesantes 
actividades, el 30 de Noviembre se produjo el encuentro con la 
escritora Ana María Matute. Un día después. sería el periodista 
Alronso Rojo el encargado de depanir con los numerosos jóvenes 
que han venido participando en las distintas actividades. 

- 60 -

o Ganó Boris Lugovsky 

El pintor afincado en la localidad toledana de San Martín de 
Montalbán, Boris Lugovsky, ha obtenido el "/1 Premio López 
VilfoJelior", dotado con millón y medio de pesetas. por su obra 
"Belleza y poder". La primera medalla de honor ha correspondido 
a José Marqués Talavera por su obra "Jmeriores eOIl Flores". y 
la segunda medalla de honor a Emiliano Vozmediano López, que 
presentaba "Vista de Ciudad Real hacia el SlIr·Oeste". La entrega 
de los premios tuvo lugar el pasado miércoles I de Diciembre, en 
el Museo López Villascñor de Ciudad Real. Más de un cenlenar 
de obras, han concurrido a esta segunda edicición de unos premios, 
que, tanto por la importancia de la dotación como por el 
patrocinio. ha alcanzado un gran nivel. 

o Encuentro de Corales en Calzada 
La Parroquia de la Asunción de Calzada de Calatrava, ha 
sido uno de los escenarios elegidos para la celebración del 
"/11 El1cuelllro Regional de Agrupapiolll'J Corales", Con 
notable asistencia de público, la localidad manchega aplaudió 
a las corales de Corral de Almaguer. y Tala\era de la 
Reina, ambas de la provincia de Toledo, Los Encuentros se 
reaJizan desde hace tres años, con carácter simultáneo en 
distintas ciudades de CasUlla La Mancha. y en ellos 
intervienen las más imponantes agrupaciones corales de la 
Comunidad Autónoma, -------
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T.A.E.* 
INTERES VARIABLE HASTA 25 AÑOS 

REVISABLE ANUALMENTE** 

Banco 
Santander 

* Sin incluir comisiones. Interés nominal : 8,5%. 
Comisión de Apertura 1,5% (Mínimo 85.000 ptas.) 

G.E.I.: 30.000 ptas. 
** Indice de referencia: media del Mibor a un año, 
del mes anterior, más dos puntos (A fecha 30-9-93 
es del 11,34%). 
Amortización: cuota variable. En este caso la 
cuota mensual es igual durante el primer año. 
La actualización anual del tipo de interés, eleva o 
reduce dicha cuota. 
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R eflexivo, irónico y, 
en apariencia, tranquilo, 

Alfonso Rojo, atesora 
experiencias vitales 

fascinantes. Alcanzó 
notable prestigio 

profesional durante la 
guerra del Golfo y, 

desde entonces, ha sido 
testigo de los conflictos 

bélicos más importantes, 
superando, incluso, 

riesgos fís icos como 
cuando una bala le hirió 

en la frente en Julio de 
1992. Fue en Sarajevo. 

ALFONSO ROJO, PERIODISTA: 

liLa guerra es una actividad 
que seducell 

"Esta profesión te 
facilita realizar la 
actiridad, en mi 
opinión, más 
romántica y más 
agradecida" 
-62-

de esta profes;ó"? 

a gloria 
dura cinco 
minutos , 
ha dicho 
usted, ¿es 
ésto la 
grandeza y 
la miseria 

• No. pero yo creo que ésto 
es en todas las actividades hu
manas, es decir, no se puede 
uno dejar ilJTaStrar sólo por el 
brillo o por la llama. Si lo que 
buscas es el reconocimiento 
público. que en los restaurantes 
te salude la gente o las azafatas 
te reconozcan en el avión , lo 
tienen mucho más garamizado 
los cantantes, o los artistas o 
las cupletistas que nOSOlros, 
entonces no puede ser uno de 
los motivos principales de esta 
profesión. Eso ocurre a veces, 
cuando hay un trabajo pues hay 
un reconocimiento, pero sobre 

lodo para la gente que trabaja 
en televisión, pero incluso para 
la televis ión yo creo que es 
más famoso el Pato Dona ld 
que [os comentaristas de televi
sión o un perro que Rintintín O 
la Mula Francis, es decir, yo 
creo que la gloria no es tan im
portante. En cualquier caso en 
esta profesión la gloria es algo 
muyeffmero. 

- ¿Recuerda si a lguien le 
llamó héroe al término de la 
guerra del Golro? 

- Sí bueno, la gente entien
de ... y los del periódico cuando 
te presentan, que lo que yo hice 
en Irak cuando los demás se 
marchaban era un acto heroico. 
pues no, fue un acto de simple 
consecuencia. Yo sabía que el 
reto era muy grande, había ido 
a Bagdad para cubrir la guerra 
e híce una cosa que creía que 
debía hacer y la hice de la me
jor manera que pude hacerla. 

sin asum ir tampoco un riesgo 
excesivo, tampoco vamos a 
maximizarlo, no había un gran 
riesgo cuando yo me quedé en 
Bagdad. 

- ¿Dónde y cómo se produ
jo su bautismo de fuego? 

- Yo comencé trabajando en 
Centroamérica. En el año 77 
hice mi primer viaje en el que 
me recorrí toda Centroamérica 
y mi primera lucha de verdad, 
con combales y tiros, la escu
ché en el año 78 en icaragua. 

- Alronso, me gustaría ser 
muy prorundo en esta pre
gunta, ¿por qu é se mete en 
las tripas de las guerras es 
decir qué hay dentro de usted 
que le impulsa a hacer ésto? 

- Pues, es una profesión muy 
bonita, yo creo que racilita la 
actividad, en mi opinión, más 
romántica; más agrndecida, en 
[a cual tienes la sensación, aun
que no lo eres, de ser parte de 
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la historia. Porque la guerra te 
pone en situaciones límites y te 
pennite aprender y hacer mu
chas cosas, entonces a mí me 
gusta contar historias. 

- Ent re sa lvar un niño de 
las balas o contar cómo lo ha· 
cen otros, ¿con qué se queda? 

• Es que esa disyuntiva no se 
produce nunc:!. Es una pregun
ta "tramposa" porque tú no lÍe
nes que elegir entre salvar a la 
gente o infonnar sobre ella ... y 
si hubiese un niño, muchos pe
riodistas han ayudado a salvar 
a un niño cuando 10 ven en pe
ligro. Mi trabajo consiste en 
contar lo que ocurre y que la 
llegada a la opinión pública de 
esas historias lo más ajustadas 
posible, pennitan a la opinión 
pública actuar y parar la barba
rie. Yo nunca me he marchado 
con un niño de Sarajevo pero 
sí conozco un británico que lo 
ha hecho. 

-¿Por qué cuando ,'eo en 
televisión a Radovan Karad
jic o a alguno de los señores 
de la guerra me anora el odio 
a los poros de la piel? 

- Eso que te ocurre a tí dura 
muy poco, es decir, eso es más 
efímero todavía que la gloria. 
La exhibición de imágenes bes
ti ales en telev isión de sufr i
miento ha terminado aneste
siando a la gente y a tí te anora 
cada vez menos a la piel cuan
do ves a Radovan Karadjic y 
te anora porque tú, debido a lo 
que cuentan los medios de co
municación. consideras que es 
responsable de tánta tragedia y 
a uno le parece ignomin ioso 
que pueda pasearse por el mun
do dando ruedas de prensa y 
viviendo espléndidamente. 

- Usted ya está inmunizado, 
me parece. 

- A los periodistas que cubri
mos este tipo de atrocidades 
nos ocurre lo mismo que a los 
médicos que trabajan en urgen
cias de un hospilal. que al final 
no se pueden poner a llorar ca
da vez qu e algui en sufre o 
muere. Nos pasa igual a noso
tros. Hay una frase muy bonita 
que dice "no pennitas que las 
lágrimas empañen tus ojos. 
porque no puedes enfocar la 
cámara". 

- En la Guerra del Go lro 
daba la sensación de que es
taba todo preparado para 

que alguien gritase "cámara, 
acción" . 

- No, no fue así, es decir, es
taba todo preparado porque Es
tados Unidos había lanzado un 
ultimatum que se agotaba el 15 
de enero y sabíamos cuando 
iban a atacar. Es más, pocas 
horas ames de que comenzara 
el bombardeo el gobierno espa
ñol nos llamó a los periodistas 
españoles y nos instó a salir 
porque iba a comenzar la gue
rra. 

- Usted ha comentado que 
uno de los derrotados de 
aquella guerra rueron los me
dios de comunicación, ¿quién 
contribuyó más a esta derro
ta ... 

- Los periodistas. 
- ¿Por qué? 
- Los medios de comunica-

ción no fu imos capaces de ex
plicar cabalmente cómo iba a 
ser la guerra antes de que ocu
rriera, exagerando el potencial 
bélico iraquí; aceptando como 
buenas. afinnaciones que eran 
slogans puramente propagan
díst icos. Cuando comenzó el 

bombardeo, los periodistas que 
habían agotado las existencias 
de botiquines de urgencia, pan
talones de camuflaje o tiritas, 
sa li eron corr iendo hac ia la 
frontera y despues no fuimos 
capaces de prever lo que iba a 
ocurrir, cómo iba a fina lizar esa 
guerra y, una vez finalizada, 
tampoco hemos sido capaces 
de explicar por qué los ameri
canos detienen la ofensiva. Lo 
sabemos, pero no hemos sido 
capaces de trasmitir la imagen 
a la opinión pública. Esa es una 
derrota estrepitosa y. sobre 10-

"La barbarie me ha 
enseñado a ser más 
tolerante. Me encanta 
la tolerancia, me 
encanta cada día más 
España, la transición 
y el diálogo entre la 
gente" 

do. la huida de Bagdad es ver
gonzosa. Es como si un ginecó
logo en el momento en que tie
ne que operar de urgencia va y 
dice "no. es que me dan mucho 
asco las mujeres". 

- Utiliza mucho el símil del 
médico, ¿se considera ciruja
no de la realidad? 

- No. yo util izo el del médico 
porqueestá cerca de la muerte 
como estamos nosotros y los 
médicos tienen que tomar deci
siones importantes y mantener 
la cabeza fría. Yo creo que el 
del médico es aju stado, pero 
voy a pensar y, a partir de aho
ra, utilizaré otro. 

- ¿C6mo es el trato que re· 
ciben los periodistas en la 
guerra? 

- Normalmente cuando un 
bando gana, te suele tratar muy 
bien y cuando pierde, tiende a 
culpabilizarte a tí de 10 que le 
pasa. La naturaleza de la guerra 
hace que el objetivo sea la po
blación civ il y mueren perio
distas como mueren médicos o 
sepultureros. 

- ¿Hay muchos periodistas 
descerebrados desea nd o al· 
canzar la fama a costa de la 
guerra? 

- Hombre, todos tenemos 
nuestro grado de vanidad. No 
sólo es la primicia sino muchos 
otros componentes de difícil 
explicac ión, incluso para un 
psiquiatra. Hay gente alucinada 
en estos sitios, es decir, la gue
rra es una actividad que atrae, 
pero quienes hacen esto son 
gente con la cabeza muy fría. 
Junto a estos, tambien están 
quienes buscan un momento de 
gloria, o hacer negocio. 

- En un mUlJdo sin guerra 
como el que describe Aldous 
Huxley, evidentemente usted 
no tendría trabajo, ¿a qué se 
dedicaría entonces? 

• La experiencia dem uestra 
que el mundo va a ser así siem
pre. En este momento, en el 
mundo. hay treinta guerras y 
seguirán los conflictos. La na
turaleza humana hace imposi
ble que no existan. Si no hubie
ra guerrJS me gustaría escribir 
novelas buenas y aunque Dios 
me ha dado muchos dones, no 
me ha dado el del camo pero 
me hubiera gustado cantar. 

• A 'GEL N. VELDUQUE 
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T oledo fue la provincia que mejor papel desempeñó en la primera vuelta del campeonato regional de 
caza con galgos, celebrado en Alcorcón. Mientras que Ciudad Real clasificó a un perro, Albacete, 
cinco, Guadalajara, cuatro y Cuenca, dos, la capital regional logró que 29 animales pasaran a la 

siguiente prueba. También hay que decir que, por esta última provincia, se presentó el mayor número 
de clubs como buena muestra de la gran afición que hay por este deporte 

Toledo domina el campeonato 
regional de caza con galgos 

Uno de los galgos 
murió de un infarto 
en plena 
persecución. 

-64-

este 
martes se 
ha estado 
celeb ran
do en el 
"Vedado 
Viejo" de 

I 
la primera vuelta del campeo
nato regional de caza con gal
gos, valedero para el nacional. 
En total participaron 73 socie
dades galgueras, principalmen
te, de Toledo, provincia que 
consiguió clasificar 29 anima
les, la mayoría de sus perros. 
No en balde, Toledo es la pro
vincia que cuenta con mayor 
afición y de donde han salido 
má s campeones nacionales. 

cerca de los veinte y otros tan
tos subcampeones. Ciudad Re
al logró que uno de sus galgos. 
de los dos que participaban, su
perara el nivel. Albacele metió 
cinco, Guadalajara, cuatro y 
Cuenca, uno 

En la madrileña población , 
se corrían los octavos de final. 
Cerca de tres mil personas se
guían las diferentes pruebas. 
L1 cita para iniciar la competi
ción estaba prevista para las 
nueve de la mañana. Las peni
nentes inscripciones de los par
ticipantes retrasaron el acto 
hasta las once y media. Una 
vez se dio el pistoletazo de sa
lida, las pruebas, en las que tos 
animales debían emplear. como 

mínimo, cincuenta y cinco se
gundos, se sucedieron hasta la 
cuida del sol. El tiempo era al
go frio y en algunos momentos 
llegó a lloviznar pero adecuado 
para este tipo de compet icio
nes. Durante ta primera y se
gunda jornada se vieron, en el 
campo, demasiadas liebres; las 
del domingo, de muy buena ca
lidad, dándose carreras de has
la cuatro minutos y medio. Pa
ra el manes quedaban cinco 
colleras. Destacar, en general, 
la buena actuación de las lie
bres y de los galgos y sobre to
do la de la campeona del pasa
do año, "Mulata", de Angel 
Granados Arellano, el canero 
de Olías del Rey, que pasó la 
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primera eliminatoria con mu
cha clase y estilo. No menos 
reseña merece una de las favo· 
ritas, la perra de Andrés Pa
lencia, procedente del club Ce
rros Verdes de Albacete o las 
de Yuncler de Adrián Guío 
del club Montalbán o la de An
gel Segura del club Espolón, 
todas ellas con bastante catego
ría. Partic iparon, igualmente, 
los perros de los hennanos Lo
zano, empresarios de la plaza 
de toros de Madrid . el rejonea
dor alcarreño Manuel Vidriet 
y Joao Moura por dos clubs. 
Los Mayorales de Mora y La 
Raña de Villarejo de Cobeja , 
sociedad con la que, el primer 
día, quedaría eliminado. 

Como anécdotas, comentar 

En Castilla la Mancha 
hay registradas 
mil licencias 
en este deporte 

La final nacional 
tendrá lugar 
en la localidad 
toledana 
deSeseña 

que uno de los galgos murió de 
un infarto en plena persecu
ción. Por otra parte, dos caba
llos cuando iban galopando, se 
dieron frontalmente; el propie
tario del perro, Julián Rincón, 
de Borox, resultó ileso, el Juez, 
Angel Luis Tapiador, de Mo
cejón , con heridas leves. Entre 
los galgueros hay buenos paga
dores. En Mora , un club abonó 
por dos veces la inscripción. 

H_ MUY BUENAS FINCAS 

Señalar, además, que las co
munidades de Alicante y Mur
cia corrieron por clubs regiona
les. Se eligió el "VedalJo Viejo" 
de AJcorcón porque aunque en 

nuestras provincias hay muy 
buenas fincas a la hora de al
quilarlas no se llegó a ningún 
acuerdo con los dueños, teme
rosos de que los caballos hicie
ran daño en los sembrados. 

Ü_ GRAN AFICION 

Tan sólo en la localidad de 
Yu ncler hay contabi lizados 
tresc ientos galgos, claro ejem
plo de la gran afición que exis
te en nuestra provincia, deriva
da de los buenos correderos y 
de la abundante población de 
liebres. Olras localidades son 
Portillo , Lom inchar, ViIla
luenga. Pero estas carreras no 
sólo despiertan interés en la zo
na de la Sagra; En Los Mon
tes, como en Gálvez, y en La 
Mancha, Mora, hay, también, 
ciemos de amantes de la activi
dad. uno de los deportes mas 
puros que se conocen. -En tan 
sólo un año se han dado de alta 
cuatro nu evos clubs, -en 
Quero, dos en llIescas y otro 
en Yuncler-. En t01al son 92 
clubs federados en la región, 
65 en Toledo, que suponen 
unas mil licencias. 

En cuanto a los problemas, el 
presidente de la federación cas
te ll ano-manchega de ga lgos, 
José María Lalanda, apunta
ba, el económico. Una subven
ción de la Junta de 750.000 pe
setas no da para mucho. La 
organ ización del campeonato 
supone, según La landa , seis 
millones de pesetas, "lodo /In 
sacrificio" como sacrificada es 
la labor que desarrollan los gal
gueros, preparando , desde 
agosto, a los animales. Los pa
seos y una aliméntación a base 
de pienso compuesto y carne 
picada fonnan parte del severo 
entrenamiento para, finalmen
te, conseguir un galgo resisten· 
te y veloz que puede llegar a 
venderse por seisc ientas mil 
pesetas y que , de sde luego, 
puede competir con los mejo
res. Este sábado se corren los 
cuartos de final. Habrá nuevos 
clasificados que estén más cer
ca de la prueba nacional que, 
este año, tendrá lugar en la lo
calidad toledana de Seseña el 
próximo nueve de enero. 

• VICTORIA JIMENEZ 

-65-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #305, 4-11/12/1993.



ARIES 
El sol y mane están en la ca· 
becera de lu cama para so

L_--,c--', pIar sobre Iu ley del deseo y 
acrecentar la fuerza de tu voluntad que 
busca sensaciones imposibles en desienos 
afectivos. 
Los astros dicen que alguna felicidad y 
muy buenas relaciones están a tu alcance 
si te prodigas más en el arte cul inario. 
No quemes las pasiones en el crudo in
vierno y deja que reverdezca tu fulgor vi
tal en la primavera de tu vida, que está ahí 
a la vuelta de la esquin:l de esta semana. 

TAURO 
Si la madre naturaleza ha 
puesto en tu mano la gracia y 

L __ -,--J el salero del arte culina rio. 
¿por qué no encam inas por la vía de la sa
tisfacción del paladar esos triunfillos labo
rales, afectivos y familiares que parece que 
no lenninan de meterse en tu bolsillo? 
La fuer la de la tierra no debe di luirse en 
barro y en polvo, ni siquiera cuando estés 
!ratando de llevarte el gato de la suerte al 
agua de tu bolsa. 
No te vas a jalar un rosco estos días. pero 
no pienses ni en impotencia ni en frigidez. 

GEMINIS 
El amor. siempre el amor, se 
entienda como se entienda. 

L __ -,--J como carne y como fuego. co· 
mo sentimiento y como !)eso, corno rela· 
ción intelectual y corno despiporre sobre 
huerto. Ese es vuestro sino esta semana y 
todas las que vienen. Siempre. claro está, 
primando lo novedoso sobre lo pemlanen· 
te, pues vuestro capricho experimentador 
os conduce al ignoto pamíso o al oscuro 
abismo. La fuerza de vuestras piernas re· 
quiere cuidados precisos y preciosos. son 
un diamante. 

LEO 
HérculC!S fue el vencedor del 
león pero tlí te quedaste con 

L---,-,--' su fuerza. Aplica la fllen:a de 
tu mente esta semana a mejorar IUS rela· 
ciones familiares. que andan un JXlCo de· 
terioradil1as. 
Tened el ojito puesto en algún fa ll ito que 
pueda ver en vuestro corazón, tanto en el 
que rige los sentimientos como el motor· 
cito muscular que mueve vuestro cuerpo. 
Ahí puede haber tomale. 
El dinero no es fuente de preocupación 
pero ten cuidado con los llorones. 

VIRGO 
Lo tuyo eSla semana, y siem· 
pre. es hacer la labor de la 

L--:c---,---J hormiguita y la del buen árbi· 
tro. No apuestas fuerte por el éxito y no ob· 
tendrás sonados triunfos. pero nadie podrá 
decir de ti que has fracasado. 
Tu carácter frío. que te hace caer en la ruti· 
na. debieras avivarlo un poco con :llguna 
relación amorosa si no apasionada al me· 
nos que te saque de la tradicional posición 
del misionero. ¡SO camándulas!. 
Los perfectos y las perfectas también es 
costipan.¿ vaaaaale'l .¡ tronqu is! 

LIBRA 
Si el mundo del arte y el arte 
de la sensibi lidad puebl3 de 
nidos tu cabeza de pajarillo. 

no te comerás el pan con tranquilidad en 
una semana en la que estás en disposición 
de llevarte al huerto a un Calixto o 3 una 
Melibea de postín. Pero seguro que tc deja
rás pisar el terreno por :llgún compañero/a 
de verbo más florido que el tuyo. ¡SO gansi· 
mono/a! . 
Parece menti ra que lu aguda inteligencia se 
deje engañar en lo laboral y en lo econÓnli· 
co con la astucia de esos cuatro zorros. 

L~~~C~S~,~;"sta ~- ~ s; ~~ó~~~~~,?t" .,;s-
mana con un ojo detrás y otro ~ tencia quizá pasarías semanas 
de lante esperando a ver por L-,---,-:-J en las que no explotarían tus 

donde meten la mano en vuestra bolsa. mstmtlllos de destrucción. Puedes caer esta 
Pero no es de la econom ía de lo que debéis semana en el ridículo papel de patrañuelo 
tener cuidado, sino de las relaciones amo· si no logras mantener la pose de persona 
rosas fuera de vuestra pareja habitual. pues tranquila. 
os puede traer un quebr:l.nto de cabeza dada La suerte va a pasar a lu lado como una ave 
la posibilidad que existe para que carguéis de vuelo bajo, pero no vas".! estar en plan 
con algún mochuelo vuestro o de otro. de felino. 
nada os va a ~ervir vuestra propensión a En lo sexulll ¡ay lo sexual! vas a tener un:l 
huir del peligro, os la van :1 dar con qucso y semml:l de tentaciones. pero sólo de eso. de 
hasta es posible que con cuerno. tent3cioncs. 

66 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Tú apunta siempre alto y da· 
rás en algún blanco hernIOSO, 

L __ c--' No te dejes huir y agármte a 
las situaciones que fuercen 

tu voluntad atrJbaj3r en pos de un3 meta. 
Meta a la que apuntes 13 conseguirás. no 
sin esfuerzo. Lo ingenuo de vueslra inteli· 
gencia y la inseguridad volitiva os pueden 
llevar a perder piezas deportivas. labora· 
les, ec06micas o amorosaS que estarían a 
vuestro alcance de tener vos más seguri
dad en vuestras propias posibilidades. 
¡ay3yayayayayayayayaaaaay! 

CAPRICORNIO 
Salumo y Urano tiran de ti 
como si fueran dos bueyes 

L-,-_--,J con un carro. Es cierto des· 
paclto se llega a Roma. No hay obstáculo 
que pueda asustar a una persona de lu ca
rácter falsamente pacienzudo y tranquilo. 
La cima de la montaña de tu vida está cer· 
ca y el éxito coronará pronto la obra de tu 
santa espera. 
Si socialmentc fueras un poco más pemle· 
able y más simpático/a esta semana podría 
ser uno de esos peldaños que te fa ltan pa· 
rJ coger la manzana del árbol de la ciencia 

ACUARIO 
Tu independencia e inconfor· 
mi smo te pueden llevar a te· 
ner algún enfrentamiento no 

deseado con lllguno de tu cuadrilla. 
Mírate los rincones del bolsillo no sea que 
algún ralOncillo jacarandose te roa hasta 
los calzones mientras te hace arrumacos 
con su aliento de avispi lla. 
Cu idale las piernas. que es donde puedes 
tener algún problemilla fís ico esta semana. 
La cabeza muy bien. El eslómago pidiendo 
árnica y comidas y bebidas suaves. 
El amor simplemente mal. 

PISCIS 
'f"'t. ~ El peligro está en perder de ?é.:....~ vista la realidad y evadirse de 

'-_--,--=--' las situaciones en las que se 
Juega el futuro económico y laboral de tu 
existencia. 
Semana propia para llevar el hedonismo a 
las más altas consecuencias. es decir que te 
puedes relacionar con quien quieras. eso sí, 
sin contaminarte con los aromas carnales y 
sólo disfrutando del fluir del río de la inle· 
ligencia y del espíritu sublime. ¡Ele. mi ar
ma!. 
La próxima semana ya veremos qué pasa. 
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¿COMO SE PUEDE 
TRIUNFAR EN UN NEGOCIO 

HOY EN OlA? 

Dia es el líder en el sector de la distribución de productos de gran consumo con más de 1.()(X) 

Autoservicios en toda España. 

Día le ofrece la posibilidad de montar su propio negocio, con el mejor apoyo. 

El sistema de Franquicias Día está basado en la experiencia de sus establecimientos propios y 

franquiciados, para que comerciantes en genera l (hoste lería, textil, muebles, etc), asa lariados, 

pequeños empresarios, etc, no parean de cero. 

Si le gusta dirigir su propio negocio, dispone de un capital personal para invertir, y está 

dispuesto a explorarlo directamente, aproveche la gran oportunidad que le ofrece Día. , 
Si dispone de un local céntrico, de más de 200 mZ, en municipios de más de 5.000 habitantes, 

y le interesa invertir en un negocio de éx ito comprobado, póngase en contacto con nosotros. 

Dia~ 
-----------------------------------------------------------

Nomb~: ______________________________________________________________________ ___ 

Dirección: ______________________________________________________________________ _ 

Municipio: ____________________________ c.p: ______________________________________ __ 

Provincia: TeM(ono ____________________________________ __ 

Di§pone de local: SI: ___ No ___ Dirección del local: ________________________________________ ~------

OPTO. EXPANSION FRANQUICIAS OlA 
P:;I. r.;¡ rl n.<: T rf:l~ Rr.rtrnn n1l7. (Ftli(¡.-in Mll"h,. \ p,,, () 1M10 M~~;tl T .. I . (01' ...... n I " 
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Alcázar de San Juan. 
Museo Municipal. Hasta el 

10 de Diciembre. "El Paisoje 
como pretexto". de Mariano 
Cobo. en horario de mañana y 
tarde. de mart es a sábado . 
Colaboran el Patronato 
Municipal de Cultura . y la 
finna "Wl!itt Lobe/". 

Del 25 de Diciembre al 21 de 
Enero . "El pililO/" Allgel 
Li:c(lllo (>1/ la fa milia Ramo.I'
Cárdellas". 

Casa de Cultura. Pinluras y 
Dibujos de Rosario Camacho, 
Monserrat Garda, Dolores 
lñesta y María José 
Trujeque. 

El Pasaje-Sala Fotográfica. 
Del 17 al3 1 de Diciembre, "El 
COl"lw\'al de Vellt'cia". 

Ciudad Real. 
Caja de Madrid. Desde el I 

de Diciembre. óleos y acuare
las de José Luis Samper. 

Desde el 15 de Dic iembre. 
Alfredo Cal a tay ud y Sa nz 
Maíz. 

Museo Eli sa Cendrero. 
Ja\'ier Lill o presenta una co
lceción de acuarelas. 

El Piropo . Desde el 2 de 
Diciembre. exposición de fo lO
grafías de Manuel del Moral. 

Daimiel. 
En la Casa de la Cullura . 

hasta el 12 de Diciembre. pin
turas de Juanjo Rodríguez. 

Manzanares. 
En la Galería de Arte de 

Caja de Madrid , ex pone 
Jesús Mozos bajo el título ge
nérico de "Nómadas". 

Madrid. 
Peña de Tomelloso·Casa de 

Caslilla La Mancha. 
"Talla t ll Madera ", de 

Mariano Carrelero. del 3 al 
17 de Diciembre. 

Puerlollano . De l 22 de 
Noviembre 31 10 de Diciembre. 
exposición de la 14 edición de 
la Semana de Hi storia de 
Puertollano. 

Alcázar de San Juan. 
XV Certamen Lit erario 

Ciudad de Alcázar, para tex
tos teatrales. Entrega de traba· 
jos. hasta el 18 de Diciembre. 

Miguelturra. 
El ayunHlmien

to convoca el con
curso de Carte l 
An unciado r de l 
Car naval 94 . 
Prem io dotado 
con 100.000 pese
tas. 

Pedro Muñoz . 
El ayuntamiento 
de la ciudad ha 
convoc;¡do el 
Co ncu rso de 
Carteles de l 
Ca r nava l 94 . 
Hasta el 30 de 
Dic iembre. Unico 
premio de 50.000 
pesetas. 

Ciudad Real. El ayu nt a
miento convoca el "1 COl/cl/ rso 
del J ugucll' Arte SO li O", Las 
obras se prese ntará n en el 
Museo López VilIaseñor entre 
el 7 y el 17 de Diciembre. 

Club Alcudi:1. Se convoca el 
"V COllcur.fO de l'illal1cicos". 
Pueden participar grupos y aso
ciaciones. habiéndose realizado 
la inscripción hasta el 4 de 
Diciembre. El concurso tendrá 
lugar en el Sll lón de Actos de 
UNI CAJA , el 18 de Diciembre 
a las 17'30 hOrJs. 

n*~ Jlfúsbt be! 
~a:U.o ~mtclyeg.o 

Fies ta del 
MaJO Manchego. 
Se co nvoca la 
"XXXI Fiesta del 
M a y o 
Manchego" . para 
agrupaciones fol
clórico-musicales 
de Castilla La 

1 bE ~~o b. 1994 
J dlrll ~t (Il!i~~) 

Orlega reh'indicado. Con ser importante, el ho
menaje póstumo al pintor ciudarrealeño .J osé 
Orlega , no fue la única causa de que el 26 de 
Noviembre se congregase tal cantidad de invitados 
en el Cer/u'o de Exposiciolles de la DieDlación de 
Ciudad Real. La antigua "Casa Cuna , se ha con
vertido en un lugar atracti vo para todo lo que signi
fiq ue irradiación de cultura. Por el momento. y hasta 
el12 de Enero, "Pimllras y Grabados /92/ -/990". 

Mancha. El plazo 
de inscripción fi· 
naliza el 16 de 
Febrero. Se insti-

tuyen 4 premios, el primero de 
ellos de 250.000 pesctllS. 

Valdepeñas. 

Se convoca el concu rso del 
Cartel de Carna val 94. El te· 
ma y la técnica son de libre 
elección. 

Se instituye un único premio 
de 100.000 pesetas. y el plazo 
de inscripción finalizol el 14 de 
Enero de 1994. 

Con moti vo de l Día de la 
Constituci ón. el día 6 de 
Diciembre. y en el Palacio de 
la Diputación Provincia l. se 
procederá a la entrega de los 
premi os de l Concur so de 
Redllcción Ilustrada "Día de 
la COllstitución". a partir de 
las 12 horas, 

• Joaqu ín M. Coronel 
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as fiestas merecen 
una celeb ració n 
gast ronómica que 
den realce a otras 
manifeslacione s 
más folclóricas y 
de menos "gusto". 

y si no hay fiesta de por me
dio, cualquier circunstancia es 
buena para poner las manos en 
la masa y realizar alguna labor 
de repostería con la que endul
zar un aperitivo. un poslre o 
una merienda. 

Nuestra propuesta para hoy 
es una lana popular de mucho 
alimento y muy buen paladar, 
fácil de hacer y de unos resul
lados sorprendentes para el/la 
cocinero/a, pues los parabienes 
y las felicitaciones. los ¡humm! 
y los ¡qué regusto! son la mo
neda común con la que se paga 
una invitación con esta "tarta 
de leche y yogurt aromatizada 
con ralladura de limón y una 
pizca de queso manchego". 

Para esta sabrosa labor nece
sitaremos los siguientes ingre
di entes: un yog urt natura l. 

-70-

La suntuosidad gastro
nómica se suele atribuir 
a las antiguas cortes ita
Iial/as, sobre todo la de 
los Viscol/ti-Sfona o la 
de Ludovico el Calvo, 

que tuvo de ''jefe de co-
cina" al mismo Leonar
do, pero nueslra larla de 
hoy seguro que hubiera 
recibido sus aplausos 

u e. 

Una tarta que bien 
una fiesta 

para 

cienlo veinl icinco gramos de 
mantequilla. tres huevos, dos 
yogures de harina (usamos el 
mismo envase del yogun, que 
es un sistema de medidas muy 
apropiado) , dos yogures de 
azúcar, cuatro yogures de le
che. la ralladura de medio li 
món, un trocito de queso man
chego curado (unos veinticinco 
o treinta gramos) y un poquito 
de canela molida. 

••• MANOS A LA OBRA 

En el vaso de la batidora va
mos echando los ingredientes 
por el siguiente orden: yogur, 

mantequilla (previamente de
rretida), los huevos, la harina, 
el azúcar, la leche, la ralladuri
ta de limón y el trocito de que
so manchego. 

Lo batimos bien, hasta que 
se nos quede un3 pasta densa y 
sin grumos. 

Preparamos un tanador, un
tándole de mantequilla. y ver-

Una tartita es 
siempre un buen 
bocado con el que 
quedar bien 

ternos en él la mezcla. 
C31enlamos el horno durante 

unos diez minutos, introduci
mos la preparación y dejamos 
unos minutos a horno fuerte. 
Luego bajamos la temperatura 
hasta unos ciento ochenta gra
dos y esperamos que suba. 

Cuando esté doradita, tenien
do mucho cuidado de que no se 
nos pase, la sacamos. la espol
voreamos con canela y la deja
mos enfriar un poqu ito de 
tiempo. La desmoldamos antes 
de que se enfríe del todo, pues 
es mucho más fácil. y, si somos 
cap3ces de vencer la tentación. 
la dejamos hasta que estén to
dos los invitados. 

• Gourmel TOS 
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Para vender o comprar 
su l1iso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .ne UNINSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia, número uno del sector, con 
más de doce años de gest ión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNI!'&Y que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobi liarios. así como la más 

Nu¡¡ez de Balboa, 35 
Telr: 577 61 15 
fax: 57639 JS 

CJ On!n~. 12 
1'1,'1(: 555 40 11 
FllX: 555 OS 17 

~ ¡§ 

= UNINSN 

e/ Goya.43 
Telr: 435 24 18 
fax: 576 39 38 

rápida selecc ión, gestión y tramitación 
de l mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSN 
la solución de su piso, hoy. está en su mano. 
l\11ís cerca imposible. 

CJ Alcalá, 352 
Telr: 377 1040 
Fax: 267 02 77 

CJOca, 80 
Telr: 515 21 42 
Fax : 525 26 93 
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~ J Alimentos de Castzlla -La Mancha 
~ ./ Naturalmente buenos. 
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